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En el solar se instalará un 
cemro de atención primaria 
El ambulatorio del 
Val será derruido 

En Espanales, La Garena, casco histórico, polígono Puerta de Madrid ... 

PSOI e 11, impacientes por acelerar la construcción los vecinos tueron desaloiados 
las ratas provocaron un 

incendio en la plaza del Jannín 

Dispararon contra 
lunes, 22, tarde: cone de trálico en el centro El domingo, 21. lesUvidad de la Patrona los vigilantes del centro 
El gobierno municipal del PP las muieres toman el poder los ladrones atacaron 
se apunta al Día sin Coches en la cotradía del Val al verse sorprendidos 
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La ciudad sin mi coche 
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Pérdidas en RTVE 
Cuando el Partido Popular llegó 

al gobierno de España -y por 
tanto al de RTVE- , "el ente", 
haciendo honor a esa denomina
ción filosófica digna de película 
de terror, debía algo así como 
200.000 millones de pesetas. La 
tan cantada buena administración 
del gobierno pepero consiguió a 
las primeras de cambio doblar esa 
cifra y al día de hoy, por fin y des
pués de arduos esfuerzos, ya ha 
conseguido que la deuda de este 
organismo gubernamental salte 
muy holgadamente del billón de 
pesetas. No está nada mal eso de 
que la buena administración de 
Aznar y su gente haya consegui
do multiplicar por seis en sólo 
siete años la deuda del "Ente 
Voraz" y cargar sobre los hom
bros de los españoles un billón de 
pesetas más para que TVE pueda 
competir en condiciones ventajo
sas y en competencia desleal con 
otras cadenas en la producción de 
telebasura surtida. 

La noticia de esta deuda impa
rable está en los periódicos, pero 
eso no va a servir para que 
alguien diga cómo cortarla por
que sólo hay un modo de acabar 
con ella: pagarla con cargo a los 
conribuyentes - ¿a cargo de 
quién, si no?- y cerrar el chirin
guito para que no continúe produ
ciendo pérdidas al servicio de los 
políticos de tumo. En el momen
to actual, con el gigantesco des
arrollo técnico de la televisión, no 
tiene sentido que el estado --en 
ninguna de sus manifestaciones, 
nacional, regional o municipal
tenga cadena de televisión algu
na, salvo la que pueda ser necesa
ria para informar oficialmente a 
los ciudadanos directamente des
de los gobiernos, como un medio 
complementario de los boletines 
oficiales y para asuntos de emer -
gencia que requieran la colabora
ción de la población. 

Si los gobiernos quieren presu
mir de lo listos que son mediante 
los sistemas clásicos de agitación 
y propaganda, seguro que pueden 
desarrollar más eficamente su 
agitprop - y a los contribuyentes 
les saldrá más barato-- si cierran 
las televisiones públicas y com
pran espacio en las privadas. 

PUERTA de Madrid 

Editoriales 

Segunda rae/la en la Asamblea de Madrid 
Las elecciones del día 26 de 

octubre servirán para que los ciu
dadanos elijan la composición de 
la Asamblea de Madrid y, basada 
en ella, la formación del gobierno 
regional, ese gobierno cuya direc
ción tanto esfuerzo cuesta dejar a 
Alberto Ruiz Gallardón, quien 
quizá se considere capaz no sólo 
de ser alcalde de Madrid, presi
dente del gobierno regional y jefe 
de gobierno del estado, sino de 
ser todo eso y más -¿por qué no 
más?- simultáneamente. 

Los responsables del PP debe
rían estar muy satisfechos por el 
ridículo que ha hecho el PSOE de 
Simancas y de Rodríguez Zapate
ro durante la crisis socialista por
que de ahí podría deducirse que 
el PP podría obtener un extra de 
impulso en las urnas que lo ayu
dara a saltar el listón de la mayo
ría absoluta. Según las encuestas 
publicadas hace unos días, el PP 
habría tomado ese pequeño incre
mento que en su caso separa el 
todo de la nada, pero los autores 
de la encuesta añaden que todo 
va muy justito, lo que equivale a 
decir lo que Sócrates: sólo saben 
que no saben nada. 

En una situación tan tensa y 
después de todo cuanto ha caído, 
no extraña que la simpática son
risa permanente de Esperanza 
Aguirre se le haya congelado un 
poquito. En esta segunda vuelta 
sui generis de las elecciones 
madrileñas ya se sabe que PSOE 
e IU quieren formar un gobierno 
conjunto a toda costa y aparente
mente, en el caso de esta izquier
da que ha declarado su actual 
vocación frentepopulista, las 
elecciones servirán no sólo para 
frenar en lo posible al Partido 

Popular, sino también para fijar 
sus cotizaciones respectivas a la 
hora de ejecutar la "fusión de 
Madrid". 

Los resultados electorales en 
esta partitocracia suelen estar 
más en función de lo que hayan 
hecho los gobiernos anteriores 
que de las promesas -pocas 
veces creídas- de los candida
tos. Así, por ejemplo, la expecta
tiva de Esperanza Aguirre en 
relación con el gobierno regional 
habría sido perjudicada por la 
crecientemente desconcertante 
-para los populares- ejecutoria 
de Ruiz Gallardón, en tanto que 
éste se habría beneficiado en su 
asalto al ayuntamiento de Madrid 
del buen recuerdo d~jado entre 
los madrileños por Alvarez del 
Manzano. La aplicación de este 
criterio podría tener importancia 
en las elecciones del 26 de octu
bre porque los electores ya van a 
tener alguna experiencia para 
entonces de cómo se han compor
tado las personas que llegaron a 
los gobiernos municipales. Com
parar los resultados que los dife
rentes partidos obtuvieron el día 
25 de mayo con los que obtengan 
el día 26 de octubre podría pro
porcionar un indicador de la satis
facción de los electores y, hasta 
cierto punto, producir la nota con 
que califican a los partidos en el 
primer trimestre de su curso. 

En cuanto al PP, hay quienes 
creen que Esperanza Aguirre se 
ha comportado con exquisitez al 
no aprovecharse de los follones 
del PSOE para ganar la presiden
cia del gobierno. Y hay quienes 
creen que su obligación democrá
tica, por respeto a sus votantes, 
era al menos intentar ganarla. 
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Vivienda e insistencia 
Entra de lleno en la lógica de la 

política que el PSOE e IU exijan 
al gobierno del Partido Popular 
que lleve a cabo el programa que 
ambas formaciones habían elabo
rado casi con la seguridad de que 
les correspondería desarrollarlo 
en el gobierno. Si los socios del 
frustrado gobierno que no llegó a 
nacer estaban convencidos de la 
idoneidad de sus proyectos, no 
tienen por qué creer que han deja
do de ser idóneos sólo porque no 
han alcanzado el gobierno. Así 
pues, es lógico que pidan una y 
otra vez al PP que ejecute el pro
grama de PSOE e IU. Otra cosa 
es que el Partido Popular tenga 
que atender a esas peticiones o a 
esas exigencias. Se supone que, 
ante todo, habrá de atender a la 
ejecución de su programa propio, 
el que la mayoría de los electores 
eligió entre los varios propuestos. 
Demasiadas libertades se ha toma
do ya el gobierno del PP respecto 
a los presumibles deseos de sus 
votantes como para que ose correr 
el riesgo de dejarse arrastrar por la 
presión de la oposición. 

Además, los proyectos estrella 
del gobierno que habían prepara
do PSOE e IU pasaban por el 
urbanismo, por la edificación en 
amplias áreas del territorio com
plutense, lo que, dada su ' impor
tancia, debe ser analizado cuida
dosamente por el gobierno que 
hay, el del PP, que es el llamado a 
dirigir su ejecución. Por otra par
te, en todo lo referente al urbanis
mo entra también decisivamente 
el gobierno regional, ese gobierno 
"en funciones" de Ruiz Gallardón 
que naturalmente no debe hacer 
mucho más durante su mandato 
estrambótico que administrar sin 
prisas y con cautelas el día a día. 
Ya falta poco para que esta comu
nidad disponga de su gobierno 
nuevo y conviene al ejecutivo 
municipal esperar a la formación 
del regional y gestionar junto al 
que salga y no empezar a gestio
nar con uno y luego continuar con 
otro. La impaciencia de PSOE e 
IU en cuanto a iniciar la construc
ción de viviendas se entiende des
de el punto de vista social, pero 
una insistencia excesiva resultará 
-digamos- antiestética. 
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El alcalde, Bartolomé González y la concejala de Turismo Marta Viñuelas se encuentran en Barcelona promocionando el turismo alcalaíno 

A continuación vlaJó a Barcelona con Mana Vlñuelas 
para hacer promoción turística 

El alcalde presidió en ívila el 
1 aniversario de Ciudades Patrimonio 
El alcalde de Alcalá, Bartolomé González, presidió los días 16 y 17 de septiembre en Ávila 
los actos de celebración del décimo aniversario de la Asociación de Ciudades Patrimonio de 
la Humanidad de España al tener en estos momentos la ciudad de Alcalá la presidencia de 
la asociación. El alcalde viajó a continuación a Barcelona donde la asociación se promocio
na turisticamente. De hecho se ha instalado una carpa promociona! en la plaza de la Cate
dral con motivo de la pr6lCima celebración de la festividad de la Merced y ha contactado con 
80 turoperadores para atraer a las ciudades patrimonio de la humanidad el turismo catalán. 

También se invitó a los máxi
mos regidores de estas ciuda
des que formaron parte de la 
asociación, por tanto estaba 
invitado el socialista de Alcalá, 
Manuel Peinado. Sin embargo 

éste no asistió a los actos. 
Durante la celebración las 

once ciudades firmaron un 
protocolo de intenciones en el 
que se establece la necesidad 
de seguir trabajando por la 

promoción del turismo y se 
habla claramente de no vivir 
exclusivamente del pasado si
no apostar decididamente por 
el futuro. 

A continuación el alcalde 
viajó a Barcelona acompañado 
por la concejala de Turismo, 
Marta Viñuelas. Bartolomé 
González viajó en calidad de 
presidente de la asociación pa
ra promocionar el turismo a 
las once ciudades españolas 
distinguidas por la UNESCO. 
Con motivo de las fiestas de 
Barcelona, en torno a la festi
vidad de la Merced, la asocia
ción ha puesto una carpa pro
mocional en la plaza de la ca
tedral y el alcalde tenía previs
to cenar con 80 turoperadores 
catalanes el mismo dia 18 de 
septiembre con la intención de 
convencerles de que las once 
ciudades sean un destino tu
rístico. 

Según explicó Bartolomé 
González "la celebración de es
te décirilo aniversario de la 
asociación ha sido muy positi
va puesto que se ha hecho una 
puesta en común de los es
fuerzos que se han venido rea
lizando hasta ahora. Pero ade
más a partir de ahora hemos 
llegado al convencimiento de 
que además de atraer el turis
mo a nivel nacional a nuestras 
ciudades. tenemos que atraer 
el turismo internaciónal y en 
ese sentido vamos a realizar 
un nuevo esfuerzo". 

lo impartirá la asociaciín de sordos de Alcalá de Henares a partir de ecblbra 

El alcalde de Alcalá fue 
acompañado a Ávila por el se
gundo teniente de alcalde y 
portavoz del grupo popular en 
el ayuntamiento, Gustavo Se
verién a unos actos que conta
ron con la presencia del minis
tro del Interior, Ángel Acebes, 
que fuera alcalde de Ávila y 
fundador de la asociación de 
ciudades patrimonio de la hu
manidad. También asistió al 
acto el presidente de la Junta 
de Comunidades de Castilla
León, Juan Vicente Herrera, el 
secretario de la UNESCO en 
España y el director general de 
la Policía, así como los alcal
des de las once ciudades que 
conforman la asociación. 

20 de septiembre de 200! 

Curso de la lengua de signos Española 
En octubre comenzará el 

curso de lenguaje de signos or
ganizado por la asociación de 
sordos de Alcalá de Henares. 
Estos cursos están dirigidos a 
cualquier persona interesada 
en el conocimiento de la len
gua de signos: padres, familia
res. profesionales que trabajen 
con personas sordas .. estu
diantes y para todo aquel que 
quiera aprender. 

El objetivo de estos cursos 
es capacitar a los alumnos en 
un nivel de comunicación bá
sico la lengua de signos espa
ñola (LSE), iniciarlos en la es
tructura de dicho modo de co
municación e introducir a los 
alumnos en el conocimiento de 
la comunidad sorda. 

Las clases las impartirán 
profesores sordos, los grupos 
de alumnos serán reducidos, 
de unas 15 personas, y se uti
lizarán medios audiovisuales, 
la técnica Role Playing y talle
res de trabajo. 

El contenido del cursos con
siste en el conocimiento y uso 
del alfabeto dactilológico, dis
criminación visual, introduc
ción a la lengua de signos, uso 
y significado de la expresión 
corporal en la LSE, expresio
nes faciales básicas, introduc
ción a los clasificadores, el 
tiempo verbal, frases afirmati
vas, negativas, interrogativas, 
disyuntivas. de relación fami
liar.... uso del espacio en la 
LSE, uso de adverbios, verbos: 

neutros, direccionales ... , voca
bulario, comunidad sorda: as
pectos socioculturales, intro
ducción a la lingüística de 
LSE. 

Las clases se desarrollarán 
de octubre a junio, los martes 
y los jueves de siete de la tar
de a nueve de la noche. Aun
que, dependiendo de la de
manda, se podría crear otro 
grupo en otro horario y dias. 

Los interesados pueden diri
girse a Gema Arcones. secreta
ria de la asociación de sordos 
de Alcalá, a través del correo 
a_sordos_a_h@hotmail.com, o 
acudir a la asociación situada 
en la calle Pablo Coronel 34, 
bajo, esquina plaza Uno de 
Mayo. 

PUERTA de Madrid 



Los fogones, las ollas y los botes de fabada, todo está preparado para la degustación. 

La Casa de Asturias no logró su propósito v no tuvo tanto público 
como esperaba para la degustación 

Fracaso del récord de tabada ... de bote 
La Casa de Asturias se quedó sin batir el récord guinnes del mayor número de platos de faba
da servidos que tenía la ciudad de Gijón con 2.640 raciones servidas. Los complutenses de 
la Casa de Asturias querían llegar a las 3.000 raciones el sábado 13 de septiembre pero fal
tó muchísimo ya que se sirvieron poco más de mil raciones de fabada de bote que suminis
tró una firma comercial del sector y que se calentaron en la plaza de la capilla del Oidor en 
fogones que prestó para tal efecto la Brigada Paracaidista. 

El público acudió, pero en cantidad mucho menor que la deseada por los organizadores. 

PUERTA de Madrid 

Quizá falló en la organiza
ción la hora elegida y la pro
moción que se hizo del evento. 
El caso es que a mediodía del 
sábado 13 de septiembre y 
pese al esfuerzo denodado de 
los socios de la Casa de Astu
rias para servir los platos, 
apenas se superaron las mil 
raciones. Era algo que estaba 
cantado porque lo que menos 
apetecía con más de treinta 
grados de temperatura en ple
na solanera de la plaza de la 
capilla del Oidor era comerse 
una fabada. Por tanto final
mente sobraron muchos botes 
de fabada y la Casa de Astu
rias se quedó sin su ansiado 
récord que por tanto sigue en 
manos de la ciudad de Gijón. 

La cuestión es que la directi
va que preside Francisco 
Madrid no supo captar la 
atención de los alcalaínos para 
lograr batir el récord. Ni 
siquiera el pregón de las fies
tas de la Santina despertó 
interés puesto que a la una y 
media de la tarde y con una 
hora de retraso. en las sillas 
colocadas ante el escenario en 
plena solanera. sólo se encon
traban las autoridades muni
cipales con el alcalde a la 
cabeza, y no todas. puesto que 
los concejales de IU se guare
cieron en la sombra. Mientras 
tanto, quienes se encontraban 
en la fila esperando a que se 
comenzara a servir la fabada, 
se quedaron allí sin moverse 
para escuchar el pregón frente 
al escenario. 

20 de septiembre de 200J 
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Se presenta el provecto de lonnación organizado Comenzarán a impartine el día 2 de ocblbre 
por la Delegación Diocesana de Enseñanza en el Colegio Daoíz v Velarde 

Se celebra una iornada diocesana Juventud promueve talleres de 
de envío de protesores de religión Educación Musical para Discapacitados 

El sábado 20 de septiembre 
se celebrará en el palacio ar
zobispal una jornada dioce
sana de envío de profesores 
de religión que abordará el 
tema de la motivación del 
profesor de religión ante el 
nuevo reto educativo. La jor
nada estará organizada por 
la delegación diocesana de 
enseñanza, que además tie
ne preparado ya su proyecto 
de formación para los profe
sores de religión que se reali
za a lo largo del curso. La ne
cesidad de la formación con
tinua y sistemática del profe
sor de religión y moral católi
ca viene requerida por tres 
aspectos ineludibles que son 
la fidelidad a la fe de la Igle
sia, el contenido doctrinal 
presente en el currículo de 
los alumnos para cada etapa 
y la propuesta de la fe en diá
logo con la cultura de su 
tiempo. 

En este marco la delega
ción diocesana de enseñanza 

ha propuesto este año un 
programa de actividades y 
cursos que puedan servir 
con honestidad a la enco
mienda pastoral que la igle
sia pone en manos de sus 
profesores de religión. 

De esta forma hay cursos 
promovidos por la consejería 
de Educación de la Comuni
dad de Madrid; otros que son 
promovidos por los centros 
de apoyo al profesorado de la 
CAM y finalmente otros que 
son promovidos por las edi
torales que publican textos 
de religión para escolares. 

La enseñanza de la religión 
ha adquirido últimamente 
una gran importancia con la 
ley de calidad de la ministra 
de Educación y Cultura, Pi
lar del Castillo, pues no hay 
que olvidar que la religión 
contabilizará en el expedien
te del alumno como cual
quier otra asignatura, lo que 
ha producido una enorme 
polémica. 

li-
Doña Dolores 

corrales Heredera 
Viuda de Don Quiliano Aparicio de Miguel 

Falleció en Alcalá de Henares 
el día 16 de Septiembre de 2003 

a los 85 años de edad. 

D. E. P. 
Sus hijos, Roberto, María del Carmen, María Pilar y 

Lola; hijos políticos, Maríán, Gregario y José Vicente; 
nietos, bisnieto, y demás familia, 

RUEGAN una oración por su alma. 

La Misa Funeral por su eterno descanso se celebrará 
el Martes día 30 de septiembre, a las 19'30 horas, 
en la Parroquia de Santa Maria La Mayor, calle Li
breros, 33, de Alcalá de Henares. 

AGRADECIMIENTO 
La familia expresa su más profunda gratitud a todas 
las personas que los han acompañado en su dolor. 
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Violín. plano o nauta de pico son sólo algunas 
de las actiVldades organizadas 

Según ha informado el edil 
de Juventud, Marcelo lsoldi, a 
partir del próximo 2 de octu
bre van a comenzar a impar
tirse, en el colegio público 
Daoíz y Velarde, unos talleres 
de Educación Musical dirigi
dos a personas discapacita
das. Los talleres están organi
zados por la Escuela de Músi
ca y Discapacidad y en ellos se 
tratarán materias tales como 

la educación musical, el pia
no, el violín o la flauta de pico. 

Esta iniciativa, según afirma 
Isoldi, busca un objetivo defi
nido, "acercar la vivencia, la 
práctica y el disfrute de la mú
sica a las personas discapaci
tadas, así como potenciar su 
inserción laboral y su enrique
cimiento personal". 

El teléfono de información es 
el 91 639 14 88. 

Alimentos para la solidaridad 

Cruz Roia reuanirá 192.685 kilos de 
alimentos entre los más necesitados 
Cruz Roja Española del Corredor del Henares distribuirá, a 
partir del día 22 de septiembre, alimentos procedentes del 
Fondo Español de Garantia Agraria a las familias y personas 
que lo soliciten. Los interesados deberán llevar la documen
tación necesaria a la sede de Cruz Roja de su localidad. 

Esta iniciativa se ubica den
tro del plan de ayudas 2003 a 
personas necesitadas de Cruz 
Roja Española. Desde su im
plantación, este programa dis
tribuye de forma gratuita ali
mentos derivados de los exce
dentes de producción de la 
Unión Europea entre la pobla
ción más vulnerable. 

La ayuda estará compuesta 
por 192.685 kilos de alimen
tos tales como arroz, arroz va
porizado, galletas, leche en 
polvo, leche UHT, pasta, sal
chichas, vacuno, natillas, que
so fundido, arroz con pollo y 
verduras, arroz inflado y arroz 
con leche. 

Los interesados deben acu
dir a la sede de Cruz Roja de 
cada localidad para solicitar 
cita de atención personal, ya 
que, a fin de distribuir los ali
mentos de forma equitativa y 
según las necesidades de cada 
familia, en el primer contacto 
se tomarán una serie de datos 
básicos sobre la situación de 
las mismas. Si bien, Cruz Roja 
garantiza que los datos son 
tratados con absoluta confi
dencialidad, según establece 
la actual legislación. 

Además, pretendemos hacer 
llegar las ayudas a las familias 
que más lo necesitan y evitar 
posibles fraudes , por lo que en 
algunos casos se requerirá la 
documentación que acredite la 
situación de necesidad. 

En caso de que el solicitante 

sea derivado por alguna insti
tución, deberá presentar un 
documento expedido por la 
misma en el que asegure -ha
ber comprobado la real situa
ción de necesidad de la fami
lia. 

También habrá que presen
tar el DNI, pasaporte, carnet 
de conducir, permiso de resi
dencia o trabajo; certificado de 
residencia o empadronamien
to en alguna de las localidades 
de nuestro ámbito de acción; 
tarjeta del INEM o certificado 
de demanda de empleo o la úl
tima nómina si su situación 
no es de desempleo; ingresos 
obtenidos a través del INEM 
en los últimos tres meses o de
claración jurada de ingresos; 
certificado de vida laboral; cer
tificado de minusvalía de todo 
miembro de la familia que ale
gue esta condición. Y en situa
ciones especiales se podrá exi
gir documentación comple
mentaria. 

Para hacer posible el reparto 
40 organizaciones participa
rán con Cruz Roja. 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

L.M.N. 

PUERTA de Madrid 



215 personas asisderon al primer pase de la Muestra, llenando prácticamente 
la sala de los Cines Cisneros 

de Chihiro, fantástico largo
metraje de animación que 
sobresale tanto por su ori
ginalidad como por su bue-

la Muestra de Cine Fantástico v de Terror 
comenzí con una buena afluencia de público 

. na conducción; Drácula, 
una revisión de un clásico 
del terror que jamás, por lo 
que parece, pasará de mo
da; la afamada Minority Re
port, donde Spielberg narra 
un film en el que Tom Crui
se lo pasará bastante mal 
en un complicado entrama
do lógico futurista; Dark
ness, un extraño espécimen 
del cine de nuestro país, 
pues se trata de una pro
ducción hispano-estadou
nidense y además de te
rror, lo nunca visto; Seña
les, donde Mel Gibson se 
tendrá que enfrentar a los 
desconsiderados alienige
nas que destrozan las cose
chas de trigo para hacer je
roglíficos; y el Segundo 
Nombre , una buena pelícu
la nacional, narrada con la 
originalidad de una con
ducción circular a raíz del 
suicidio del protagonista. 
Los pases de las películas 
en el Multicines Cisneros 
serán a las 18:00, a las 
20: 15 y 22:30 hasta el do
mingo 21. 

El pasado miércoles 17 dio comienzo la 8ª Muestra de Cine Fantástico y de 
Terror con la proyección de las películas Spider, del cineasta David Cronen
berg, y Evil Dead, de Sam Raimi. En su primer día, el festival dio muestra, 
como siempre, de que tiene una estupenda aceptación por el público alcala
íno. La mayoría de la gente que se pudo ver en las colas eran jóvenes. 

En la sala habilitada en 
los Multicines Cisneros, ya 
que como el Teatro Cervan
tes se cae a cachos se ha 
trasladado la Muestra allí, 
con capacidad para 250 
personas se congregaron 
215 espectadores, lo que 
supone una estupenda en
trada. 

La Muestra continuará 
con las películas: May, que 
narra la extraña historia de 
una extravagante chica que 
busca la normalidad en un 
dificil amor; la producción 
japonesa Dark Water, en la 
que el pasado atormenta a 
una madre que lucha por la 
custodia de su hija; El viaje 

A ESTRENAR 
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Me asomo a mi terraza y 
observo que una fina capa 
de polvo cubre todas las 
superficies. Cada día hay 
que limpiarla una o dos ve
ces. Bajo a tornar el coche, 
pero antes contemplo 
como toda la carrocería 
está cubierta de polvo, ba
rro cuando ha llovido, y el 
parabrisas presenta una 
suciedad que impide la 
buena visibilidad para 
conducir. Si decido ir an
dando al centro, que está 
bien cerca de mi casa. ten
go que atravesar las obras 
que ahora se ejecutan en 
la plaza de Atilano Casado 
y en la calle del Ángel, con 
la consiguiente polvareda 
tan pronto como .se produ
ce una ráfaga de viento. 
Hoy es esta plaza, ayer fue 
la calle Ferraz. siempre 
hay una zona que presenta 
el mismo aspecto que Bag
dad tras los bombardeos. 
Al fmal de lajornada tengo 
los ojos rojizos y he de 
acudir al agua cristalina 
para enjuagarlos con el 
mayor cuidado posible. 

¿Qué pasa con el polvo 
en Alcalá? Yo no sé si esto 
es una consecuencia del 
progreso, el resultado de la 

Alcalá de Henares es úni
ca. Desde luego lo es, por
que .(¡de cajón de madera 
de tabla de pino!} no hay 
otra igual. 

Pero, ¿eso quiere decir 
que es la octava maravilla 
del mundo? Pues no. Eso 
quiere decir que es un lu
gar con historia, con pasa
do, con vestigios de interés 
de ese pasado lejano, y por 
eso, diferente a otros. 
También el feo.. aunque 
haya muchos feos , es úni
co, y lo es Manolito el gua
po (uno de mi pueblo). 

Lamentablemente no es 
única y . casi, ni singular y 
no lo es por las actuacio
nes urbanísticas de los úl
timos años y las que ame
nazan con venir impulsa
das por los "amantes de la 
cultura, de la conservación 
de la Ciudad, del manteni
miento de nuestra historia 
de la singularidad de Alca -
lá . .. " 

Ese aspecto está hacien
do de Alcalá una ciudad, 
vulgar, sin identidad, don
de han surgido en los últi
mos cincuenta años ba
rrios, edificios y urbaniza-

20 de septiembre de 200J 

Nuestro ambiente 
desidia de los alcalaínos o 
simplemente un castigo de 
Dios a esta ciudad que 
arrogantemente se auto
concedió el titulo de Civi
ta.s DeL Me gustaría que 
alguien me aclarara si esto 
ocurría en los ya lejanos . 
años en que los habitantes 
de este viejo burgo caste
llano no llegábamos a los 
veinte mil habitantes, con
tando sorchis y chachas. 

He conocido las lluvias 
de barro que a veces casti
gan a Málaga y su costa. 
Me explicaban que son 
polvos que se levantan en 
el desierto del Sabara, al
canzan gran altura y luego 
el viento los traslada a 
nuestra peninsula. Si en 
ese momento se producen 
precipitaciones. no es 
agua lo que cae sino puro 
barro. Me pregunto si aho
ra esos polvos han decidi
do adentrarse por nuestro 
territorio hasta alcanzar la 
meseta central. 

Si lo que está ocurriendo 
ahora fuera debido a esa 
furia eólica, nada podría -

mos hacer, creo yo, contra 
tal fenómeno de la natura
leza. Pero si, como sospe
cho, la gran culpa fuera 
de nuestros ciudadanos o 
de los encargados de velar 
por nuestro medio am
biente, creo que ha llegado 
el momento de adoptar 
medidas. Porque más 
arriba me he referido al 
daño en los ojos, por ser lo 
más fácil detectable. Pero, 
¿y nuestros pulmones?. 
órgano delicado donde los 
haya. A partir del mes que 
viene vamos a ser vacuna
dos contra la gripe todos 
los que nos hallamos in
cluidos en los grupos de 
riesgo. Excelente medida, 
visto lo que ocurrió el pa
sado invierno en Hong
Kong y otras regiones 
asiáticas. Pero tampoco 
estaría mal que los servi
cios municipales supri
mieran los focos donde se 
produce este polvo que 
arruina nuestros pulmo
nes. 

Hace ya bastantes años 
Arsenio Lope Huerta, es-

¿Alcalá de Henares 
es única? 

ciones tipo "universal" 
que, como decíamos en 
otra colaboración, lo mis
mo te da vivir en un pisito 
de Sabadell, Vigo o Mósto
les. Esa es la España plu
ral creada por el pelotazo 
de algunos que han llega
do tantas veces por la 
puerta del político o por la 
de al lado, las más veces 
con el maletín en la mano 
para el pelotacillo de mu
chos "vergüenzas" con 
sueldo fijo . 

Parte de la izquierda (?) 
local caída del poder, tiene 
como reivindicación estre
lla que no se paren deter
minados proyectos para 
viviendas ¿sociales?, ¿ba
ratas? que tenían previsto 
realizar en el norte de 
nuestra ciudad. Barrios 
modelo "universal" para, 
en congruencia con su 
amor a Alcalá, ocultar o 
encerrar más entre ladri-

llos la cada vez menor pro
porción de la descuidada e 
insegura zona histórica. 
Parte de la derecha. no lo 
dice, pero les interesa lo 
mismo esa reivindicación 
desesperada mientras el 
desgaste lo sufren los 
otros. 

Pregunta para tontos: 
¿Por qué se esconden las 
estadísticas reales sobre 
viviendas desocupadas en 
el Alcalá existente? ¿Por 
qué no se incentivan los 
alquileres? o ¿ . . .la com
praventa de viviendas usa
das? y , ¿la rehabilitación 
de edificios? 

Exenciones de impues
tos, exclusión de parte de 
las rentas producidas de 
la base a declarar, reduc
c1on del impuesto de 
transmisiones, asignación 
de subvenciones a com
prador y vendedor o comu
nidades para modernizar 

cribió en este semanario 
varios artículos sobre esas 
perennes vecinas nuestras 
de vistoso plumaje y ele
gante planear. Se refería a 
las cigüeñas, y en su entu
siasmo por estas zancudas 
llegó a proponer que para 
nuestra ciudad se propala
ra la denominación de "Al
calá de las Cigüeñas". 
Esas aves tienen ya su 
porvenir asegurado, con 
más de un centenar pare
jas censadas y que se han 
acostumbrado a vivir per
manentemente en lo alto 
de nuestras torres y cam
panarios, y se han olvida
do ya de las otrora impor
tantes rutas migratorias. 
No obstante, si la conta
minación atmosférica pro
vocada por las obras de 
todo tipo persiste o sigue 
aumentando, pronto sere
mos conocidos también 
con la denominación geo
turística de "Alcalá de los 
Polvos". 

¿Qué ocurriría si se lle
vara adelante el aparca
miento en la plaza de Cer
vantes? 

Fernando 
GARCÍA-PELAYO 

esos pisos, arreglar facha
das, aleros, realizar ajar
dinamientos , remodela
ción de calzadas y aceras, 
etc... También generarían 
mucho empleo y además 
empleo de mayor calidad 
que el famoso "destajo" . Y, 
un poco de imaginación 
para no perjudicar a las 
personas con escasez de 
recursos, colaborando en 
la gestión de créditos y la 
explotación de los bienes 
para la amortización de 
aquellos. 

Todo eso nos saldría mu
cho más barato a los ciu
dadanos , pagadores por 
imposición, (o sea, de im
puest os), que captar nue
vos solares y dotar de nue
vas estructuras y servicios 
a nuevos barrios. 

Cosa dificil pues esto 
está reñido con el pelotazo, 
el ladrillo, los proyectos 
personales de muchos se
res humanos (?) públicos y 
la movida que, cada vez 
más, nos envuelve. Habrá 
que ver el futuro plan ge
neral, no se lo pierdan. 

José Maria GARCÍA 

PUERTA de Madrid 
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la tragedia de las carreteras El ''baio" ambiente v 
Encontré este titulo leyendo 

el ABC del día 05-09-03. Un 
articulo firmado por Jeanne 
Picard Mahaut, de A Coruña. 

Acusa al gobierno de permi
tir a los fabricantes hacer los 
coches cada vez más potentes 
y con más de mil vatios en al
tavoces, y por consiguiente ser 
responsable del dolor y la pér
dida de vidas humanas en la 
carretera. Lo llama crimenes 
encubiertos y acallados por el 
gobierno. Yo personalmente 
discrepo de esta opinión, pero 
me gustaría que cada uno de 
los lectores, al acabar el arti
culo, sacara sus propias con
clusiones. 

Os quiero contar un hecho 
ocurrido hace unos tres años. 
Íbamos en mi furgoneta mi 
suegro y yo, desde Madrid a 
Alcalá. Antes de llegar a la 
tristemente famosa curva de 
San Fernando estuvimos co
mentando lo bien que se ha 
hecho al reducir la velocidad a 
80 kilómetros por hora e im
plantar las bandas sonoras 
para que los conductores 
presten más atención a la ca
rretera. De repente, detrás de 
nosotros apareció un trailer 
portacoches con remolque. 
Dando ráfagas y tocando el 
claxon, pedía el paso a empu
jones, a lo que yo comenté: 
¡mire, otro loco de la carretera! 
Pero aquello no acabó así. Íba
mos por el carril central a 90 
kilómetros por hora, o sea, 
diez kilómetros más de lo indi
cado, pero era la velocidad que 
llevaban todos los coches de
lante de mi. Aquel camión, sir
viéndose de su potencia y vo
lumen avasalló los turismos y 
apareció a mi izquierda. Nada 
más adelantarme la cabina, 
con una maniobra brusca, 
giró a la derecha, lo que me 
obligó a frenar en seco y bus
car refugio a toda costa en el 
carril a mi derecha. Todo esto 
a la altura de la parada de 
Continental. Gracias a los 
otros conductores que, al ver 
qué pasaba, me permitieron la 
maniobra, no pasó nada. Acto 
seguido, aún con el susto en el 
cuerpo, le d i el alcance y 
apunté la matricula suya. Al 
llegar a Alcalá lo denuncié y 
aún estando en las dependen
cias de la Guardia Civil, lo in
terceptaron nada más pasar 
Guadalajara. Si no tuviera tes
tigo (según el oficial que trami
tó la denuncia) una persona 
sola no podria hacer absoluta
mente nada. Sólo le multaron 
con 35.000 pesetas. Para mí 
en persona, esto no es ningún 
castigo. Para mí, y para el Có
digo de la Circulación, lo míni
mo sería la retirada del permi-
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so de conducir por lo menos 
seis meses. Y ahora viene la 
pregunta: ¿De esto es culpable 
el gobierno?, ¿la carretera?, 
¿los coches?, ¿extraterrestres 
quizás? ¿O de esto es, y ha 
sido culpable un señor asesi
no puesto al volante? 

Ahora, en una urbanización 
donde la velocidad está limita
da a 30 kilómetros por hora, 
una vecina atropelló a un cha
val con la nefasta consecuencia 
de muerte, yendo a la velocidad 
de 90 kilómetros por hora, 
nueve meses después sigue 
conduciendo el coche. En una 
cosa estoy de acuerdo contigo, 
Jeanne. El gobierno no obliga 
como es debido a cumplir la 
ley. Esta regla se aplica a ase
sinos, maltratadores, chorizos, 
etc. Tenlo en cuenta, por favor, 
el cuchillo jamonero, una sar
tén, crucifijo, guadaña, o la fa
mosa quijada del burro, y tam
bién el coche, ninguno de estos 
objetos ha sido inventado para 
matar a nadie. Detrás de estas 
aberraciones, siempre está el 
ingenioso ser humano. Aunque 
os parezca poco humano, sien
to un gran alivio cuando me 
entero que alguien yendo a 200 
kilómetros por hora en un tra
mo donde es obligatorio circu
lar a 50 kilómetros por hora, 
ha muerto. Un asesino al vo
lante menos. Yo sólo siento 
pena por la gente que se ve 
afectada sin querer, y sólo por 
haberse cruzado en el camino 
de un loco, que sin tener el me
nor remordimiento ni concien
cia les lleva a la muerte, o peor 
aún, les convierte en un vege
tal. ¡Esto sí es una tragedia! 

Pablo E .• DAÑCO 

la ciudad .. insostenible" del PP 
Cuando con el cambio de go

bierno en Alcalá se decidió 
modificar el nombre de la Con
cejalia de Ciudad Sostenible 
por la de Medio Ambiente, se 
pudo intuir la política del PP 
en cuanto a materia ambien
tal. 

Pero una vez puestos, los se
ñores del PP se quedaron cor
tos en el cambio, ya que a la 
vista de sus primeras decisio
nes y actuaciones (como el 
nombramiento del señor 
Huysmans, el proyecto de ur
banizar las Islas ... ), la conce
jalia que maneja el señor Do
mínguez Picazo (para desgra
cia de los alcalaínos) debería 
llamarse Concejalia de "bajo" 
ambiente, o tomando el nom
bre de su antecesora, Conceja
lía de Ciudad "insostenible", 
ya que frente al compromiso 
socialista con el desarrollo de 
la ciudad, eso sí, sin que 
nuestro entorno verde se viera 
afectado de forma negativa, 
ellos apuestan por el creci
miento sin control, sin orden, 
y sobre todo sin preservar toda 
la riqueza de flora y fauna que 
nos rodea ... 

Nuestro compromiso con la 
sociedad era ese, hacer de Al
calá de Henares una ciudad 
"grande" en todos los sentidos, 
no sólo en lo urbanistico, que 
parece ser que es lo único que 
le importa al Alcalde, sino 
también una ciudad grande en 
cuanto a espacios naturales 
aprovechables por la pobla
ción. 

Pero frente a ese compromi
so, nos hemos encontrado en 
estos meses de gobierno con 
todo lo contrario, especulación 
con nuestro gran patrimonio 
verde (las Islas), suciedad, sólo 
hay que pasear por todos los 
distritos de Alcalá y ver cómo 
están las calles, las zonas pró
ximas a los contenedores de 
basura y el abandono de nues
tras zonas verdes. 

Si tan fuerte quieren apostar 
ustedes por el Medio Ambiente 
de Alcalá, háganlo de verdad, 
apuesten por una ciudad sos
tenible, abandonen ese "bajo" 
ambiente en el que nos hemos 
instalado desde su llegada al 
poder y dejen de especular con 
lo que se iba a convertir en 
nuestro gran pulmón verde, 
las Islas, que aunque ustedes 
dicen que sólo vendimos 
humo, vayan y revisen pape
les, porque además de que ya 
se habían empezado a realizar 
actuaciones de acondiciona
miento y plantación masiva de 
árboles, ya había partidas es
pecíficas presupuestadas para 
los siguientes años para con
vertir lo que ustedes quieren 
que sea otra zona de cemento, 
en un gran parque para el ocio 
y disfrute de todos nosotros. 

David FERNÁNDEZ 
GARCÍA 

Secretarlo de 
Medio Ambiente 

Agrupación Socialista 
de Alcalá de Henares 
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los hombres del ex-presidente 
Pertenezco a esa amplia cas

ta de pequeños, o más bien, 
ínfimos empresarios de este 
país. Y más concretamente, al 
sector del comercio de proxi
midad; es decir, me encuentro 
integrado dentro del mayor ge
nerador de beneficios para el 
Estado, tanto en términos eco
nómicos como de empleo, por 
no hablar de la aportación a la 
seguridad ciudadana, o a la 
comunicación interpersonal, 
etc. Aún así, es sin duda, el 
sector más cuestionado y des
preciado por todos y cada uno 
de nuestros políticos, sean és
tos, locales, regionales o na
cionales. 

Mi destino, como el del resto 
de las personas que pertene
cen al sector del pequeño co
mercio, ha dependido, depen
de, y supongo que dependerá, 
siempre de las decisiones del 
Consejero de economía de tur
no. En el caso que me ocupa, 
hablo de uno de los grandes 
hombres del "Glorioso ex-Pre
sidente Ruiz Gallardón" - "el 
voluminoso" Consejero Bláz
quez-. 

El sentido común me dicta 
que un consejero político debe 
o debería ser algo parecido a lo 
que en religión se denomina 
como Consejero espiritual; es 
decir, alguien al que se contra
ta o elige con carácter profe
sional para aconsejar. 

Les doy mi palabra de honor, 
que nunca he puesto en duda 
la inteligencia del señor Bláz
quez. Sin embargo, sí me atre
vo a cuestionar que este tipo 
de inteligencia sea útil para 
una sociedad que necesita 
una política observada desde 
una perspectiva global que sea 
ecuánime y justa para y con 
todos los ciudadanos. Más 
bien, en mi opinión, se trata 
de individuos que tienen cierta 
debilidad por aquellos que tie
nen poder y dinero, convirtién
dose en "Cuenta-cuentos pro
fesionales" o "Engaña-bobos". 
Les pondré un ejemplo, se tra
ta de una de las últimas decla
raciones-burlescas hechas a 
un importante diario: Este se
ñor niega que la apertura de 
las grandes superficies en fes
tivo cause problemas al pe
queño comercio. Y más ade
lante afirma: "Los problemas 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

P.V.M. 
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del pequeño comercio no son 
las aperturas de los domingos, 
sino su capacidad de compra, 
su capacidad de organización 
y la transformación del públi
co, que está exigiendo otros 
ritmos de venta". ¿Qué hace
mos entonces, señor Conseje
ro con los cientos de miles de 
autónomos que hacen que us
ted viva como un maharajá? 

Se dan cuenta, casi me que
do con lo de "engaña-bobos", 
argumentos vacíos, demagogia 
al más puro estilo del que es 
poseedor de una inteligencia 
inútil, ¡humo, humo y más 
humo! No me cabe ninguna 
duda, piensa que somos, no 
gilipollas, sino absolutamente 
gilipollas, unos gilipollas que 
pagan su extraordinario suel
do. Pero eso no cuenta. 

Además para mayor recochi
neo, se mea, con perdón, enci
ma de todos nosotros al apro
vechar para hacer este tipo de 
declaraciones en actos donde 
supuestamente va a ofrecer 
ayudas (migajas) "al inútil y 
despreciable comercio-clase
baja". 

Permitame "gran hombre del 
ex-presidente" decirle tres co
sas: 

1 ª / Los pequeños comer
ciantes jamás hemos tenido 
miedo a la competencia en sí 
misma de las grandes superfi
cies, por una razón muy sim
ple, no hay color, nosotros 
atendemos al público, habla
mos con él, le ayudamos, es
cuchamos y aconsejamos so
bre sus necesidades, porque 
nos dedicamos precisamente a 
eso, qué paradoja, precisa
mente a nosotros sí se nos po
dría denominar "consejeros
profesionales". El problema 
real, el problema del que us
ted no quiere, ni oír, ni ha
blar, es que la nueva compra, 
inventada por estos grandes 
monstruos tricéfalos, deno
minada "compra por impul
so", fisura el equilibrio de los 
presupuestos familiares, 
hasta el punto de poner en 
peligro el consumo en otras 
áreas de la distribución, 
como es, entre otros el co
mercio tradicional. Esto se
ñor Cuenta-cuentos, y usted 
lo sabe muy bien, es lo que 
pone en jaque la posible su
pervivencia de los generado
res de sus propios sueldos, 
es decir, nosotros. 

2º / Dicho lo anterior, me 
pregunto, para qué se supone 
que están ustedes los "aseso
res", si no es precisamente 
para mantener un equilibrio 
entre la oferta y la demanda, o 
dicho de otra forma, para qué 
suponen ustedes que les con-

trata la ciudadanía si no es 
para trabajar por y para los in
tereses generales, que somos 
la mayoría. Medítelo un ins
tante, y se dará cuenta que a 
usted no le pagamos para fa
vorecer ningún interés, y mu
cho menos los de aquellos gru
pos que no sirven para otra 
cosa que no sea la de comprar 
voluntades, o al menos de in
tentarlo, pero que difícilmente 
harán algo que promueva la 
armonía en la dificilisima ya 
de por sí, competencia leal y 
equilibrada. 

3° / Sustituya de una vez por 
todas, esa incalificable farsa a 
la que nos tiene acostumbra
dos, de actos, que se podrían 
denominar como de insulto 
permanente a la inteligencia, 
recupere el pudor, si es que lo 
tuvo en algún momento de su 
vida, y olvídese de una p ... vez 
de nosotros. No se puede us
ted imaginar la indignación 
que me produce cada sesión, 
cada montaje, donde aparece 
usted como el salvador de to
dos los males, ofreciendo sa
cos de promesas con ayudas 
que contienen trillones y más 
trillones de mentiras y burlas 
impresentables en el siglo XXI, 
que a estas alturas ya no en
gañan ni al último de la fila. 

Señor Cuenta-cuentos, las 
ayudas debe ofrecérselas, pero 
de verdad, no como hasta aho
ra, a tantas y tantas personas 
que necesitan lo más elemen
tal, a mujeres que se separan 
de sus maridos y se ven en
vueltas en una situación limi
te, horrorosa, como es la de 
dar de comer a sus hijos. Ayu
de usted a tanto marginado 
social, porque éstos son tam
bién, "orondo personaje", se
res humanos, de carne y hue
so como usted, aunque con 
menos carne. 

Señor Blázquez, lo que los 
pequeños comerciantes quie
ren, es que no les quiten nada, 
que nos dejen en paz, que bas
tante tenemos ya con ganar
nos la vida en un mundo don
de hay gente como usted, que 
se dedica a complicar la exis
tencia de aquellos que no es
tán en el plano de los super
poderosos. 

Señor Blázquez, nadie en su 
sano juicio le quiere, nadie del 
comercio tradicional le puede 
ver. Por tanto, le rogaría que 
se fuera de una p ... vez, y 
mientras esté ahí comiendo de 
sus "despreciados", al menos 
cállese hasta que abandone la 
política, o lo que seria mejor, 
que la política le abandone a 
usted. 

Mig~el Ángel 
LÓPEZ ALVAREZ 

Mobbing 
Otro numerito socialista, 

Cristina Alberdi desafía a su 
partido. No se le ocurre otra 
cosa que hacer uso de la liber
tad de expresión estando en 
política. A pesar de ser una de 
las más antiguas, aún no se 
ha informado que este ejerci
cio de disertación es para los 
ciudadanos de base, pues el 
régimen sigue estando ahí 
oculto entre las entidades, co
lectivos y organizaciones. 
Unas veces a gran escala y 
otras con el simple compañe
ro, pero siempre produciendo 
ese fenómeno fascista llamado 
"Mobbing" que viene a ser lo 
que aquel general hacia pero 
en versión actualizada. 

El Mobbing en política es un 
fenómeno que consiste en el 
desplazamiento de la persona 
en cuestión al margen de la 
colectividad por el mero hecho 
de no comulgar con ciertas 
ideas o actuaciones del parti
do a pesar de que la intención 
de ésta sea constructiva y 
pueda llevar razón. Es impedir 
que la victima se exprese, des
considerarla entre sus iguales, 
desacreditarla y aislarla. 

Para ser un buen fontanero 
del 'jefe" la susodicha deberá 
haber estado pegada comple
tamente a la oreja del mismo 
informándole de cada iniciati
va personal y opinión propia 
para que, si es buena, éste se 
la apunte. De lo contrario, pa
sará al ejército de los caídos 
por sus buenas intenciones 
- hecho vergonzoso que debe
ría movilizar a los principales 
políticos para el cambio de 
rumbo de este evento-; y que, 
sin embargo, ellos son los 
principales instigadores del 
mismo, llegando a perder en 
muchos casos personas más 
valiosas que los propios auto
res del movimiento, impidien
do así que alguna vez les pue
da llegar a hacer sombra. 

Para que esta manifestación 
no se produzca en dicha per
sona se ha de estar en la línea 
del 'jefe" y hacer los comenta
rios después que él y nunca 
antes, y menos aún si él no lo 
hace. Las consecuencias la lle
varán a ser expulsada o inha
bilitada (caso que puede haber 
ocurrido con la mencionada 
señora cuando esta carta haya 
visto la luz) . 

Esto, ¡claro! , no tendría nin
gún valor si los cagamandu
rrias , mindundis y floripon
dios que hay alrededor del 
'jefe" tuvieran personalidad y 
enjuiciaran las ideas objetiva
mente. Pues extinto el jefe, se 
quedan desarropados. 

Juan LUNA CANTARERO 

20 de septiembre de 200! 



Sobaos, tresas 
v platalormas 

Gran parte de las ciudades 
de nuestro querido país ofre
cen una singular oferta de es
pecialidades, la mayoría de las 
veces, culinarias. Por ejemplo, 
en Cantabria ofrecen en infini
dad de localidades, sobaos y 
quesada, y no tengo ninguna 
duda de que merece la pena 
probarlo, sobre todo porque es 
algo que saben hacer. 

Aranjuez es muy conocido, 
aparte de por su patrimonio 
cultural, por sus fresas . 

Alcalá de Henares , hasta 
ahora ha tenido como referen
te en el aspecto culinario, las 
almendras garapiñadas, y evi
dentemente su gran patrimo
nio, reconocido en el presente 
como pieza importante para el 
mundo, es en este momento el 
orgullo de los alcalaínos. Pero 
Alcalá es una de esas ciudades 
que, para los que la conocen 
de antaño, posee un punto de 
rareza que nadie sabe definir, 
al menos yo, no he escuchado 
hasta ahora, argumentación 
alguna que me convenza. Aun
que bien es cierto, que estoy de 
acuerdo en que hay un punto 
de rareza de dificil análisis en 
lo que se refiere al comporta
miento de sus ciudadanos. 

Ahora, las garapiñadas, los 
conventos y monumentos, pa
sarán a un segundo plano, 
porque al parecer la nueva es
pecialidad es crear platafor
mas o asociaciones. Me expli
co, de µn tiempo a esta parte 
es como-si se hubiera construi
do una fábrica cuyo cometido 
fuera producir plataformas. 
Sin duda, seremos referencia 
obligada en estos menesteres 
para otros municipios. Y al fi
nal, dispondremos de un país 
lleno de plataformas que esta
rán constituidas por las mis
mas 15 o 20 personas. Vamos 
como ¿las paelleras?, para 
quien no sepa de qu~ se trata, 
las famosas jardineras de 
D.Peinado, que te las encuen
tras por cualquier sitio que 
vas. Les doy mi palabra de ho
nor, que hasta en Villarcayo 
(Burgos) las he visto. A veces 
me pregunto de quién será la 
empresa que fabrica estas ho
rrorosas y molestas corta-pa
sos, porque desde luego se es
tará forrando. Es evidente que 
el dueño de esta cerrajeria su
perará con creces el patrimo
n io de nuestro ex-teniente de 
alcalde, a la postre chivo ex
piatorio de la politica bananera 
de nuestros días. 

¿Se acuerdan de Gila, cuan
do decíae: Que paren el mundo 
que yo me bajo?, pues permí
tanme pedir que lo paren tam
b ién para mí. ¡¡Qué país!! 

Teresa GARCÍA DEL RÍO 

20 de septiembre de 200:1 
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Abuso v humillación 
Soy una jubilada de Alcalá y 

me dirijo a ustedes para hacer 
público el hecho lamentable 
del que fuimos objeto, mi ma
rido y yo, el día 8 de agosto a 
la 15:00 horas. Estábamos ha
ciendo la compra habitual en 
"Mercadona del Ensanche" y 
cuando nos encontrábamos 
pagando la compra en una de 
las cajas, el vigilante jurado se 
nos acercó y nos preguntó "si 
llevábamos pescado", ~ lo que 
contestamos que no. El volvió 
a preguntar y le dijimos que ni 
si quiera nos habíamos acer
cado a la pescadería y que si 
así era, ¿dónde estaba el pes
cado, si aún no habíamos sali
do del establecimiento? El vi
gilante insistió, diciéndonos 
que el pescadero le había co
municado que llevábamos 
pescado: mejillones y almejas 
"¿dónde podríamos guardar 
semejante volumen?'. Más tar
de se acercó el encargado y lla
mó al pescadero para confir
mar nuevamente dicha decla
ración, el cual, no solamente 
lo volvió a afirmar, si no que 
además, dijo se acordaba del 
número de ticket, "¿qué memo
ria, no creen?'. 

Ante esta situación tan su
mamente desagradable, ha
biendo comprobado que no 
existía tal pescado y en pre
sencia del resto de los clientes 
que se encontraban en el mis
mo lugar del incidente, solici
tamos que llamaran a la Poli
cía y a mis hijos, a lo que en 
principio se resistieron. Una 
vez en presencia de la Policía 
Local y de mis hijos, se volvió a 
llamar al pescadero, el cual, 
nuevamente volvió a afirmarlo. 
Ya por último, y para colmo, 
apareció una compañera del 
pescadero, diciendo que tam
bién me había visto cerca de la 
pescaderia, ¡créame! hubo 
unos instantes, en los que es
tuve a punto del desmayo. 

Uno de mis hijos solicitó que 
comprobaran en la base de 
datos del ordenador, la hora 
en que se realizó dicho ticket, 
para así, verificar la veracidad 
de la declaración del pescade
ro y de sus cómplices. El en
cargado llamó al responsable 
jefe, el cual, presentó una ac
titud muy poco sociable, no 
entiendo cómo puestos de esta 
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responsabilidad, no tienen la 
suficiente formación y educa
ción para tratar este tipo de 
incidentes. Esta persona y en 
presencia de la Policía Local, 
empezó a comprobar este 
dato, después de muchos in
convenientes. Tras una larga 
espera, esta persona comuni
có que no era posible acceder 
a dicho dato hasta la mañana 
siguiente y que nos lo comuni
carían por teléfono "¡qué ca
sualidad verdad, que no lo 
confirmaran en presencia de 
la Policía Local!". 

Habiendo comprobado por 
parte de la Policía Local, la in
existencia del supuesto "robo", 
se marchó tomando nota y da
tos del incidente, del mismo 
modo que del pescadero y de 
su compañera, para una posi
ble denuncia por nuestra par
te. A esta última, tras pedirle 
sus datos personales, curiosa
mente, cambió su declaración 
diciendo que no estaba segu
ra, que quizás se habria equi
vocado "¿cómo cambia el cuen
to, no creen?'. Seguidamente 
pedimos y rellenamos una 
hoja de reclamación, a la que 
no dieron la menor importan
cia. Después de un buen sofo
cón, nos fuimos a casa con un 
gran disgusto y un ataque de 
ansiedad, por mi parte, que 
requirió la asistencia del "Ser
vicio de Urgencias del Hospital 
Principe de Asturias". 

Al día siguiente, recibimos 
una llamada telefónica del res
ponsable jefe de Mercadona, 
informándonos que la hora en 
la que se había impreso el tic
ket era por la mañana, con lo 
que era imposible, que el "di
choso pescado" pudiera ser 
nuestro. Después de todo esto, 
se me ocurre alguna pregunta 
como: "¿No creen que puede 
ser una trama para su propio 
lucro? ¿Les habrá sucedido a 
más personas, no necesaria
mente con pescado? 

El objetivo de esta carta, es 
la petición de una disculpa 
pública por parte del estable
cimiento Mercadona del En
sanche, por haber sido manci
llado mi honor y el de mima
rido, así como para evitar 
otros incidentes similares. 

. Mª Sagr!Jio 
RODRIGUEZ MUNOZ 
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Gracias por nada 
Estimada señora Moriche: 
En primer lugar, gracias por 

su contestación. Pero nos ha 
contestado con la NADA, a la 
carta abierta enviada en este 
medio, donde le pedíamos res
ponsabilidades como concejal 
delegado del área de la Mujer, 
ante la contratación del señor 
Miguel Ángel Pérez Huysmans, 
como gerente de Medio Am
biente. 

La NADA que inunda su car
ta nos indica que usted no tie
ne NADA que decir, por dos po
sibles razones: La primera ra
zón seria que comparte y está 
de acuerdo con la decisión to
mada por el señor Bartolomé 
González de contratar a un se
ñor que no tiene ningún respe
to hacia la mujer. La segunda 
razón sería que la Ley del Si
lencio funciona de manera 
efectiva en las filas del Partido 
Popular de Alcalá de Henares. 

Si la causa de la NADA en su 
contestación fuera la primera 
razón, sería grave, que en su 
condición de mujer admitiera 
tener como compañero de par
tido a un señor que tiene esa 
tal actitud ante la violencia de 
género que sufrimos las muje
res. Pero si la razón fuera la 
segunda, su responsabilidad 
sería mucho más grave, ya que 
nos mostraría que la señora 
Moriche antepone los intereses 
de partido o incluso personales 
(de supervivencia en el partido) 
a los intereses de las mujeres 
de Alcalá. 

Como le decíamos en la car
ta anterior, mal comienza su 
labor al frente de la concejalia 
de Mujer si admite ese tipo de 
hechos, ya que su obligación y 
responsabilidad es la defensa 
de los intereses de las mujeres, 
en este caso de Alcalá de He
nares. 

Si lo único que puede ofrecer 
es la NADA, nos está demos
trando que no es la persona in
dicada para asumir su cometi
do, siendo conveniente en este 
caso que la sustituya el propio 
señor Pérez Huysmans, y así 
se mostraría de manera clara 
cuál es la idea que tiene el Par
tido Popular sobre los proble
mas de la mujer. NADA. 

J ulia LÓPEZ G 
Y las 13 firmas ant eriores 

-Instalador autorizado 
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cartas 

la sanidad en mi pueblo 
La sanidad para mí y creo 

que para todos los ciudadanos 
es un servicio que debe ser por 
lo menos suficiente; aunque 
todos quisiéramos que fuese 
excelente, porque la salud es 
lo fundamental para todos. 

Voy a narrar un hecho vivido 
en mi pueblo donde he estado 
pasando unos días de vacacio
nes. En mi pueblo la sanidad 
ni es excelente ni es suficiente 
y me temo que esto está ocu
niendo en muchos pueblos de 
nuestra querida España. 

Estando de paseo en la pla
za del pueblo, Galaroza (Huel
va), observamos un revuelo, 
vimos atónitos a un padre con 
una niña en brazos todo im
pregnado de sangre, la niña se 
había caído en unos juegos in
fantiles que hay en un peque
ñito parque, con tan mala 
suerte que cayó sobre algo 
cortante. La herida se la hizo 
en la frente, pero no había me
dios de cortarle la hemorragia, 
el pueblo está desasistido los 
fines de semana pase lo que 
pase: infartos, accidentes etc. 
La única solución es ir a Ara
cena, que es el único pueblo 
que tiene centro de urgencias 
a 16 kilómetros de Galaroza. 
Una vecina que vio que la fa
milia estaba desesperada ante 
la exagerada cantidad de san
gre que emanaba de la frente 
de la niña se ofreció a llevarles 
a Aracena, el único remedio 
que se le podía dar en el pue
blo era taponarle con fuerza la 
herida con un rollo de papel 
que un vecino le acercó para 
que la niña no se desangrara; 
como en Aracena lo único que 
hay es un servicio mínimo le 
curaron la herida y la enviaron 
al Hospital más próximo que 
dista a 45 kilómetros de Gala
roza donde la carretera es una 
cadena de curvas, con lo cual 
no es posible ir más deprisa 
porque las curvas no dejan co
rrer, por muy grave que sea el 
accidente hay que rezar a Dios 
para que nos ayude en seme
jantes momentos. 

Creo que las cosas en nues
tro País no se están haciendo 
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bien, en mi pueblo cuando yo 
era una niña había siempre 
dos médicos y un practicante 
(ATS) . Ya en mi juventud sólo 
quedó uno que hacía de todo y 
después de irme del pueblo 
me cuentan que sólo hay un 
médico de lunes a viernes, el 
sábado y el domingo "está pro
hibido ponerse malo o que 
ocurra una desgracia", porque 
no hay médico para ninguna 
emergencia, sólo el servicio 
que he comentado antes. 

Ahora que somos Europeos, 
que tenemos una economía 
saneada según nos cuenta 
nuestro Gobierno, cómo este 
Gobierno no hace el esfuerzo 
de darle a los ciudadanos de 
los pueblos lo que por derecho 
le pertenece. El derecho a la 
vida, éste es un Derecho Fun
damental de nuestra Consti
tución, derecho que unos sí 
que están cubiertos y otros es
tán limitados, por tanto, el Go
bierno no está velando por los 
Derechos de todos los ciuda
danos en igualdad de condi
ciones como nos indica nues
tra Constitución. 

Sé que las competencias de 
Sanidad están transferidas a 
la Junta de Andalucía, si es de 
ellos esta responsabilidad que 
la asuman y pongan solución 
a esta carencia. 

Para mí el Gobierno de la 
nación es el máximo respon
sable, porque debe hacer cum
plir los Derechos reconocidos 
en nuestra Constitución, la 
vida se puede perder por no 
tener una asistencia en el mo
mento preciso como son los 
accidentes o las enfermedades 
que se presentan sin ningún 
síntoma como infartos, aü> 
ques, etc. 

Este Derecho está reconoci
do en el Titulo 1 de nuestra 
Constitución, capítulo 2º 
sección ¡a en su artículo 15 
reconoce el derecho a la vida 
y a la integridad fisica, prohi
biendo la tortura y abolida la 
pena de muerte, creo que está 
bastante claro. Por otro lado el 
Artículo 43 protección de la 
salud pública: (entre otras co
sas nos dice) los poderes pú
blicos organizarán y tutelarán 
la salud pública. 

Van a cumplirse los 25 años 
de nuestra Constitución y ya 
es hora que se cumpla lo que 
en ella está escrito, somos los 
ciudadanos los que debemos 
exigir a los Gobernantes que 
velen y protejan nuestros De
rechos Constitucionales y hu
manitarios. 

Mª Luisa MACÍAS 
MUÑOZ DE RIVERA 

100 días de gobierno de 
Beatriz de Miguel en el Distrito IV 

En el último semanario de 
PUERTA DE MADRID hemos 
podido ver a Beatriz de Miguel 
hablando de las necesidades 
de los locales comerciales de 
Nueva Alcalá. Es su segunda 
aparición en este medio desde 
que es presidenta del Distrito 
IV. 

Muchos se sorprenderán de 
que, en un distrito en el que 
los votos sumados de PSOE e 
IU no superan a los del PP, 
esté gobernándolo una miem
bro del vapuleado, electoral
mente hablando, PSOE de Al
calá de Henares. La respuesta 
es sencilla, Bartolomé Gonzá
lez, con su equipo de gobier
no, ha decidido, hasta que se 
formen las juntas de distrito , 
repartir los éstos entre las di
ferentes fuerzas políticas, si
guiendo el tradicional criterio 
de dar un distrito, como míni
mo, entre los partidos que tie
nen representación munici
pal, de manera que así sean 
conscientes y participen en 
las labores de gobierno. Aun
que a alguien le pueda pare
cer discutible, es admirable 
ver cómo Bartolomé González, 
lejos de utilizar la mayoría que 
el pueblo le ha otorgado, pre
fiere repartir las responsabili
dades de gobierno de los dis
tritos por el bien del buen fun
cionamiento democrático. 

Por todo lo anteriormente 
expuesto, tenemos a Beatriz 
de Miguel de concejala-presi
denta del Distrito IV. Perso
nalmente creo que el primer 
error lo cometió el PSOE, ya 
que si alguien de su grupo de 
concejales tiene cualidades 
para ese puesto, es la vecina 
del distrito Maria Luisa Mací
as, pero un nefasto reparto de 
liberaciones (beneficiando a 
los peinadistas) le ha alejado 
de esa merecida presidencia. 

Beatriz de Miguel, en sus 
100 días de gobierno no ha 
hecho ni una sola reunión con 
sus vocales de la Delegación 
Municipal, pero lo que es peor 
es que los vecinos sospecha
mos que desconoce la exten
sión de nuestro distrito. En el 
primer artículo que hizo para 
este semanario, que recuerdo 
es el medio de comunicación 
favorito de miles de alcalaí
nos, no se despegó demasiado 
de la parada del autobús n º 7 , 
de Nueva Alcalá, fue un posa
do "facilón", donde hizo su 
presentación y no mencionó a 
otros banios del distrito como 
la zona de sementales, el Ba -
rrio Venecia, Tabla Pintora, 

Alcasol-Alcatorre, o las vivien
das de Fernán Falcón. Ade
más desconoce la existencia 
de las grandes extensiones 
deshabitadas de la Isla de los 
García o el Recinto Ferial. En 
el segundo artículo, el de la 
semana pasada en PUERTA 
DE MADRID, avanzó unos 
metros de la parada del 7 y lo 
realizó en el centro comercial, 
donde está su despacho de la 
delegación de distrito, habló 
sólo de Nueva Alcalá, margi
nando y olvidándose del resto 
de barrios que componen 
nuestro distrito. Si recorda
mos el artículo sobre los pro
blemas del distrito que hizo la 
vocal del PP Nuria García con 
Jesús Domínguez, para 
PUERTA DE MADRID, vere
mos que reconieron absoluta
mente toda esta zona sin olvi
darse de ninguno de sus ba
nios. Lo peor de todo es que 
en sus cien días de gobierno 
no ha hecho nada por resolver 
los problemas de este distrito , 
del cual desconoce la mayoría 
de su territorio. 

Parece que Beatriz de Mi
guel nos va a exportar.a nues
tro distrito la práctica inactivi
dad que mantuvo en su perío
do como concejala de Juven
tud, que tanto trabajo pen
diente está dando a Marcelo 
Isoldi, actual concejal de ese 
área, que está continuamente 
apareciendo en prensa pre
sentando novedades para los 
jóvenes, todo lo contrario que 
ella, que era prácticamente 
una desconocida (pregunten 
si no a las asociaciones juve
niles de Otra Forma de Mover
te, a las que ignoró en reitera
das ocasiones) . 

Espero, Beatriz, que esta 
carta le haya servido, por lo 
menos, para que se entere de 
los banios que componen el 
Distrito IV, que gobierna. 

Diego José 
GARCÍA GÓMEZ 

TODO EN VESTUARIO 
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Un pilar integrador de las 
sociedades modernas es la sani
dad pública, entendida como un 
todo, es decir, tanto en la ver
tiente de la promoción de estilos 
de vida saludables, como en las 
estrategias de prevención de 
enfermedades, y finalmente en 
la asistencia sanitaria. Si la 
entrada del "negocio" en la 
enseñanza puede ser socialmen
te inconveniente, en el procelo
so ámbito de la asistencia sani
taria, es peligrosa. La asistencia 
sanitaria está llena de incerti
dumbres, de avances a veces 
importantes y otras no tanto, 
avances en ocasiones contrasta
dos y en otras en absoluto. La 
entrada del capital privado en la 
asistencia sanitaria, en primer 
lugar nunca será en el terreno de 
la prevención de la enfermedad, 
pues ello no es negocio, sólo 
entrará en el campo de la aten
ción sanitaria a la patología, y 
sólo en los terrenos que sean 
rentables; es la llamada selec
ción del riesgo. Las experien
cias neoliberales habidas en el 
Reino Unido, han dejado 
exhausta a la sanidad pública 
británica en otro tiempo ejem
plo mundial de lo que ha de ser 
un sistema sanitario público. 
¿Qué ha ocurrido?. Sencilla
mente, la asistencia sanitaria es 
cada vez más cara, el ritmo de 
crecimiento del gasto sanitario 
crece exponencialmente, y los 
recursos de los gobiernos dedi
cados a sanidad crecen a ritmo 
muy lento. Los gobiernos se 
encuentran perplejos ante el dis- . 
paratado crecimiento del coste 
de la asistencia sanitaria y sien
ten temor de tener que recono
cer ante los ciudadanos que algo 
diferente habrá que hacer. 
Habrá que realizar un llama
miento a la solidaridad de los 
individuos, un llamamiento para 
que la sociedad dé su opinión, a 
través de los interlocutores y 
organizaciones sociales repre
sentativas, ante lo que se aveci
na. En definitiva se debe exigir 
a un gobierno de 4quierda que 
haga un planteamiento serio, a 
largo plazo y con el suficiente 
consenso social (un pacto 
social), para poder hacer soste
nible el mejor sistema de asis
tencia sanitaria que ha existido 
jamás en una sociedad, que es el 
sistema público de salud. Las 
políticas neoliberales, tienen 
que dejar participar en la tarta 
de la asistencia sanitaria renta
ble (la menor parte) a sus pro
motores y valedores; y como no 
tienen el valor de privatizar 
abiertamente los servicios sani
tarios, intentarán dejar a éstos 
en un lento deterioro, para así 
dirigir el flujo social hacia 
entornos privados, pero sólo de 
los · sectores sociales capaces 
económicamente de acudir a los 
mismos. Lo público quedará 
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¿Por qué no ilusiona la izquierda?/y 2 
inexorablemente para los menos 
favorecidos de la sociedad. La 
izquierda tiene la obligación de 
proponer un cambio rápido en 
esta tendencia, sigilosa y sutil
mente puesta en funcionamien
to por las políticas neoliberales 
de las últimas dos décadas. 

En las sociedades modernas, 
el progresivo envejecimiento de 
la sociedad está llevando a que 
la proporción de personas 
mayores, ya jubiladas de la acti
vidad laboral, sea cada vez 
mayor. Es cierto que el pacto 
social actualmente en vigor 
sobre las pensiones está hacien
do creíble la posibilidad de que 
nuestros mayores sigan siendo 
atendidos en sus necesidades 
por un estado que les protege. 
No obstante habrá que estar 
alerta, pues el fenómeno del 
envejecimiento es un fenómeno 
sin retomo, y los mayores son 
un sector en sí mismo débil, y 
cualquier planteamiento de 
izquierdas debe apostar siempre 
por los más débiles. Pero el pro
blema de los mayores no sólo es 
el problema de las pensiones; la 
izquierda debe ofrecer mejores 
alternativas a los mayores, que 
el mero dejar que el tiempo pase 
sin sobresaltos. Son muchas las 
personas mayores que actual
mente estarían en condiciones 
de aportar mucho a la sociedad. 
Es cuestión de escucharles y 
ofrecerles oportunidades de 
enriquecemos a todos. Sólo con 
imaginación y humildad, podre
mos ofrecer una vejez humana
mente enriquecedora y no sólo 
un grupo cada vez más numero
so de personas que pasivamente 
pueden ser una fácil fuente del 
voto populistamente manejado. 

Para que la izquierda pueda 
llegar a gobernar tendrá que 
ofrecer además de buenas inten
ciones, credibilidad. Para ello 
tendrá que ser muy sincera en 
sus propuestas. Debe respetar 
profundamente al ciudadano 
que es muy capaz de entender 
cuando se le habla con sinceri
dad. Difícilmente serán creíbles 
alternativas de izquierda cuando 
se afirma, como hizo el Sr 
Rodríguez Zapatero al poco de 
llegar a la Secretaría General 
del PSOE que "reducir impues
tos puede ser progresista". 
Tengo el convencimiento de que 
los ciudadanos son capaces de 
entender las renuncias y sacrifi
cios que se les pidan en aras de 
conseguir una sociedad más 
justa y feliz, si se les explica 
detalladamente qué, cuándo y 
cómo se va a hacer. Los ciuda
danos, en cambio, identifican 
rápido a los encantadores de 
serpientes y a quienes les ofre
cen reclamos vacíos de conteni-

do, cuando detrás de un eslogan 
no hay nada. Si la izquierda no 
ofrece alternativas a los grandes 
retos de nuestro mundo, no con
vencerá a nadie de que "otro 
mundo es posible" (ello será 
únicamente un bonito eslogan). 
Y si no es posible otra forma de 
vivir y de organizar la sociedad, 
¿para qué votar?, ¿para qué 
cambiar mi opción?. 

La derecha no puede ofrecer 
cambios sustanciales, porque 
nunca ha estado entre sus planes 
ofrecer más justicia e igualdad; 
porque nunca le preocupó la 
escala de valores sociales de 
una época; jamás denunció 
situaciones de injusticia; siem
pre fue a la zaga de los aconte
cimientos y en ocasiones a rega
ñadientes. La derecha nunca se 
ocupó ni preocupó de la capaci
dad de felicidad y desarrollo 
plenos de los que deben disfru
tar los individuos. Porque la 
derecha tradicionalmente sólo 
se ha ocupado del negocio, del 
crecimiento económico y del 
desarrollo por el desarrollo, de 
la productividad y de la produc
ción, por ello nunca ha contem
plado a las personas como tales, 
dignas y con capacidad de ser 
felices, sino como instrumentos 
al servicio de la producción (la 
fuerza de trabajo) y de la pro
ductividad. El máximo progreso 
de la derecha moderna es con
templar a los sujetos como con
sumidores de la producción de 
las empresas, sin ellos sus mer
cados se hundirían. 

La izquierda deberá contem
plar a las personas como seres 
con dignidad plena y con capa
cidad para la felicidad, a través 
de su desarrollo económico, 
económico sí, pero también cul
tural, espiritual e intelectual. 
Para conseguir este desarrollo 
son necesarios otros muchos 
bienes diferentes de los llama
dos "de consumo". La izquierda 
debe promover un mundo en el 
que las relaciones de solidari
dad entre las personas conside
radas iguales en dignidad, sean 
fuente de felicidad. Porque sólo 
se vive una vez, hay que inten
tar buscar aquello que nos hace 
felices y aquello que nos libere 
de la tiranía, hoy particularmen
te importante la tiranía de los 
medios de comunicación de 
masas, a la que nos someten las 
grandes empresas, en definitiva 
los más genuinos representantes 
de lo que en otro tiempo se 
llamó el "gran capital". La tira
nía del consumismo está produ
ciendo personas obcecadas y 
empeñadas en una carrera hacia 
la insatisfacción perpetua. La 
izquierda debe proponer tam
bién la liberación de la produc-

tividad a ultranza, como prime
rísimo requerimiento al trabaja
dor. El dios "productividad" 
está conduciendo a que aquéllos 
desarrollen su trabajo en condi
ciones de precariedad e insegu
ridad y con menos derechos 
laborales cada día que pasa. La 
izquierda está obligada a pro
mover la recuperación de estos 
derechos y, si fuese preciso, al 
coste de promover el reparto del 
trabajo dentro de unos nuevos 
contextos sociales y demográfi
cos. 

Porque si la izquierda no pro
pone alternativas realistas, pero 
a la vez verdaderamente inno
vadoras, nadie lo hará y estare
mos abocados a un mundo que 
no nos gusta a muchos. Si no 
coge el testigo de los muy dis
conformes, seremos éstos una 
masa de desencantados y huér
fanos políticos. Son éstos el ver
dadero "caladero" de votos de la 
izquierda y si se cuida y tiene en 
cuenta, no será necesario acudir 
a la derecha del PSOE, como 
afirmó recientemente el Sr. 
Bono. Es seguro que las nuevas 
propuestas habrán de tener un 
precio, pero habrá que llegar a 
un acuerdo social sobre qué pre
cio estamos dispuestos a asumir 
para ser más humanos, más soli
darios, más personas, más dig
nos, más libres, en definitiva. 
Somos muchos los que pensa
mos que es razonable un precio 
de menor consumo, menor tra
bajo, menor renta, menor rique
za, si a cambio tenemos más 
tiempo para nosotros y nuestras 
familias, más cultura, más justi
cia, más igualdad, más criterio 
para elegir, más igualdad social 
y mundial y por ende más segu
ridad. En definitiva un mundo 
más habitable, con más desarro
llo humano, una vida más plena 
y un legado digno a nuestros 
herederos. 

Los hombres grises sólo con
siguen, en el mejor de los casos, 
que el carro camine. Los hom
bres preclaros y valientes trazan 
el camino en el horizonte. Así 
ha sido siempre en la historia de 
la humanidad y así será, porque 
la historia no la hemos inventa
do hoy. Y yo quiero estar con 
los valientes que no se rinden 
ante el espejismo del becerro 
del oro, sino que conocen y 
apuestan por los ideales que han 
inspirado a la izquierda y han 
producido los avances sociales 
más grandes de la historia en los 
últimos 150 años. 

José Ángel GÓMEZ 
CARRASCO 

Militante Socialista, 
Médico Pediatra 

y Profesor Asociado 
de la Universidad de Alcalá 

PUERTA de Madrid 
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· TEMAS 

De Segóbriga a los 
hermosos humedales. • • 
Hemos vuelto a la legendaria 

Segóbriga, en Cuenca, a cuatro ki
lómetros de Saelices. Es ésta una 
meta ideal tanto para los de dentro 
como para los foráneos. (Por cier
to que por aquí hablan un castella
no casi mejor que los del resto de 
Castilla-La Mancha. Hasta unas 
camareritas no envidiarían a cual
quiera de las muchachitas de Va
lladolid ... ). La lástima que esto 
tiene es que no nos damos cuenta 
de lo que tenemos tan cerca y vale 
tanto o más que lo que está más le
jos. Segóbriga, tan famosa en la 
época romana, incluso acuñaba 
monedas. Es de origen celta y fue 
aliada de Roma, conquistándola el 
gran Viriato hace casi dos mil dos
cientos años. Se dice que es uno de 
los parajes históricos más sugesti
vos de la Península Ibérica. 

Cuenta con teatro, anfiteatro, 
termas y todo eso que da que pen
sar que allí existían numerosos po
bladores. Muy próximo se halla un 
magnífico museo que contiene las 
incontables piezas y vestigios en
contrados durante los ya largos 
años (alrededor de cincuenta) en 
que se han venido realizando 
obras, unas veces más activas que 
otras, pero con buenos resultados 
finales. 

Una vuelta por Segóbriga cae 
muy bien a cualquiera que anhele 
ver y conquistar nuevos espacios o 
volver a ellos, que es volver a vi
virlos. A menos de una legua, ya 
decimos, está el bello pueblo de 
Saelices, con esa noble gente que 
nos ofrece un castellano límpido 
cuasi musical y cuasi poético ... 

Y sin salimos de la provincia 
conquense, que tiene mucho que 
dar, acerquémonos al nacimiento 
del río Cuervo, que, aparte del 
nombre, es un encanto de gracia y 
frescor. . . Es un lugar que impre
siona y cautiva, con las aguas des
prendiéndose melodiosas y for
mando una cortina de gotas como 
perlas o lágrimas de doncella. 

Pero, si seguimos con los ríos, y 
ya en la provincia de Albacete, dé
monos una vuelta por la zona de 
Riópar, donde nace el Mundo con 
los máximos honores y la más 
cumplida espectacularidad. Nace 
de otra manera que el Cuervo, 
pero con semejante belleza paisa
jística. Hay quienes aseguran que 
es uno de los parajes más hermo
sos de España y quizá más allá. Es 
muy posible. Este nacimiento de 
un río se produce lleno de gracia y 
asombra incluso a esos trotamun
dos que tanto han visto. 

Los visitantes se acomodan 
como pueden en las rodas adonde 

PUERTA de Madrid 

llegan los flecos del chorro y así 
están horas y horas oyendo la caí
da cristal de las purísimas linfas y 
llenando su cuerpo, y también su 
alma, de gratísima frescura. Luego 
se va el Mundo ya constituido en 
río, hasta que otro río mayor le 
acoge y se va con él hasta su des
embocadura, que es el morir de to
dos ... 

El Mundo, como el Cuervo, nos 
seducen en su nascencia tanto 
como en su morir nos puede sedu
cir el gallego Miño cuando va ha
cia su desaparición en la mar océ
ana. Y ponemos este ejemplo del 
Miño porque es otro de los gran
des espectáculos que la Naturaleza 
nos proporciona en este país que 
ya sabemos que se llama España y 
que admite todo tipo de turismo 
interior. Dos ríos de Castilla-La 
Mancha deslumbran cuando nacen 
y un río de Galicia deslumbra tam
bién cuando se encamina a su oca
so definitivo. 

Las cinco provincias castellano
manchegas tienen bastantes mare
citos dentro de su condición de tie
rra adentro. Los humedales se 
cuentan por decenas y los hay con 
acusada categoría en las estadísti
cas europeas. Ahí tenemos, por 
máximo ejemplo, las Lagunas de 
Ruidera, embellecidas, es cierto, 
por su cervantismo con aquello de 
la Cueva de Montesinos y el casti
llo romancesco de Rochafrida, 
pero con una hermosura natural 
susceptible de tolerar cualquier 
cortejo, y esto afirmado por visi
tantes del exterior, que es lo que 
evita todo entusiasmo interesado. 

Quince lagunas escalo. -das, 
vertiendo unas en otras y dando la 
última posibilidad para que nazca 
un río, el romano Guadiana, que es 
un segundón de buena facha (no es 
el Tajo, ni el Ebro, ni el Duero, 
pero va tras ellos) y que se permi
te el lujo y la travesura de ocultar
se en algún trecho y en algún tre
cho visitar Portugal, ya es una nota 
digna de comentario. Ruidera po
see quince grandes depósitos de 
aguas dulces y además engendra 
un estimable río. Este fenómeno se 
lo reparten con amor eterno las 
provincias tan interiores de Alba
cete y Ciudad Real, nudo turístico 
de casi todo el año y especialmen
te en el estío, que recibe cientos de 
vehículos de todas las matrículas 
cuando a comienzos del pasado si
glo sólo acudía el del político don 
Antonio Maura ... 

~ Miguel 
GARCIA DE MORA 

Ha muerto 
un poeta amigo 

Ha muerto Alberto 
Álvarez-Ruz. Junto con 
otros poetas y escritores 
locales, Alberto fue impul
sor de las revistas Llanura 
y Aldonza, y co-responsa
ble de todo el devenir que, 
fruto de ese primer arran
que, protagonizó Alcalá de 
Henares durante una bue
na parte de la década de 
los sesenta en el campo de 
la poesía. Alberto era del 
sur. Había nacido en 1916 
en Estepa (Sevilla) pero se 
trasladó tempranamente al 
centro. Pertenecía al cuer
po militar de Aviación, y 
aquí precisamente, en Al
calá de Henares, con moti
vo del desempeño de su 
destino como comandante, 
fue donde trabó conoci
miento con todos aquellos 
de nosotros que trasegába
mos inquietudes equipara
bles y permutables en el 
campo del humanismo. 
Porque Alberto era, ante 
todo, un humanista, un 
hombre de profunda rai
gambre renacentista, aca
parador de áreas de cono
cimiento tan solventes y 
tan inquietamente válidas 
como la Medicina (se que
dó a falta de un par de 
asignaturas para acabar la 
carrera, por esas cosas de 
la circunstancia); como la 
Música. Se retiró de la mi
licia cuando la oportuna 
legislación se lo propició, 
y se dedicó ya de lleno a 
vivir en, por y para la poe
sía. Coral, su esposa, fue 

además su mujer y su 
musa. 

Alberto fue uno de los 
no alcalaínos por naci
miento que, sin embargo, 
con más propiedad y gala
nura se acomodó en el 
elenco de poetas que este 
cronista cohonestó en 
Lira Complutense. Alca
lá de Henares: Excmo. 
Ayuntamiento 1970. Por
que resulta que Alberto fue 
un vate exquisito. Ganó 
variados premios y le re
cogieron también diversas 
antologías, tanto naciona
les como extranjeras. Pero 
mi crónica de ahora no 
persigue, ni mucho menos, 
exteriorizar valoraciones 
profesoriales sobre la enti
dad literaria de Alberto, 
sino que más bien persigo 
lanzar unos cuantos pensa
mientos de amigo y escu
chármelos; a ver si así, en
tendiéndomelos mejor yo 
mismo, la memoria de Al
berto se me hace todavía 
más lúcida y más ~ntraña
ble. Con la generosidad de 
este hombre tendrá mi 
alma una deuda sempiter
na; y una entrada en las 
anotaciones del "debe" mi 
gratitud a él debida. Como 
compendio expresivo de 
lo que estoy diciendo, per
mítaseme traer a este re
cordatorio el poema-sem
blanza que me dedicó en 
su Libro de los Homena
jes. Toledo: Biblioteca To
ledo, 1977. 

TOMÁS RAMOS OREA 
1936 

Cuando miro tus belfos que declaman rendidos 
y tus iris chispean como largas lagunas, 
comprendo más el viento que te trae y te lleva 
por este mundo nuestro de aves y canciones. 

Tu corpachón enorme de bondades, es tronco 
que errático bebió en hondas metafísicas, 
y tus brazos son remos robustos que golpean 
la amplia geografía que vadearon tus ojos. 

Y eres Tomás, no santo, acaso más, poeta, 
con la vehemencia niña del que espera y construye, 
el sabor de un poema escrito a una azafata 
o el parlar de mujeres como un ensueño verde. 

Si la poesía es eterna, 
que lo es, también lo ten
drá que ser, por tener que 
serlo, nuestro recuerdo de 
quien se alista bajo su han-

dera. Alberto, gran poeta y 
gran amigo, descansa en 
paz. 

Tomás RAMOS OREA 
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Miguel García de Mora colabo
ra con cierta frecuencia con este 
periódico. Lo de escribir en los pe
riódicos es viejo vicio de Don Mi
guel, que este señor sí es Don Mi
guel, entretanto que Cervantes es 
sólo, nada más y nada menos, Mi
guel. Es DON que no necesita: ni 
lo fue, ni jamás lo usó. Ese viejo 
vicio de escribir que digo es bas
tante común entre nosotros. Algu
nos, incluso, sería mejor que dejá
ramos de hacerlo para que los lec
tores salieran ganando. También 
ganarían los periódicos que nos 
admiten determinadas cosas a in
determinadas plumas, bolígrafos, 
máquinas u ordenadores. Pero 
esto es una cuestión de honestidad 
personal, de respeto al público, de 
reconocimiento de lo que se vale y 
de la calidad de lo que se dice y 
cómo se dice. No es fácil verse a 
uno mismo. 

Claros v oscuros gran rey Don Felipe" y se refiere 
al segundo de este nombre en Es
paña, ya sea "el gran Filipo ter
cero" y además y no los hemos 
contado, a los campesinos, labra
dores y pastores, cabreros y va
queros, zagalas y rabadanes, como 
corresponde encontrar en un libro 
de campo, donde está todo el uni
verso humano presentado magní
ficamente por un hombre magnífi
co. 

Hay siempre más de 
un hidalgo manchego 

El vicio de escribir y la calidad 
y honestidad de la escritura de Mi
guel García de Mora, la conozco 
desde 1963 y a través de lo que 
publicaba en el diario LANZA, de 
Ciudad Real. Guardo todas las no
tas de un ejemplar del 18 de abril 
en que se publican trabajos sobre 
Miguel de Cervantes. Hay de José 
María Martínez Val, de Bello Ga
liana, de Rodrigo Rico y suyos. 
Los citados en segundo y tercer 
lugar, también publicaron cinco 
días después, el 23, y podrían ha
berse ahorrado el trabajo. Entra
ban en ese grupo que antes citaba 
como posibles jubilados volunta
rios. 

Martínez Val y García de Mora 
trataban de defender la manche
guía de Cervantes. El primero en 
estos términos, al informar de que 
hace un estudio sobre los Cervan
tes y Saavedra en Alcázar de San 
Juan: "Su estudio no se ha hecho 
del modo completo y terminante 
que el tema merece .. . y que es muy 
posible que dé un nuevo sesgo a la 
cuestión, al parecer terminada, de 
la oriundez de Miguel de Cervan
tes". 

Por su parte García de Mora en 
ese número citado del 18 de abril 
de 1963, dice: "Muchos tenemos 
una fe vacilante, aunque otra cosa 
escribamos y digamos para los de 
fuera ... Los cervantistas esgrimen 

unos argumentos tan poderosos 
que se nos antoja difícil aseverar 
nada y Prieto ( 1) como tantos 
manchegos resbalamos. Quere
mos que todo sea verdad, quere
mos creer, pero hay algo interior 
que nos enfría la ilusión .. . Suges
tionémonos ... , importándosenos 
un ardite la opinión de los conspi
cuos por muy autorizada que sea 
y por muy cimentada que esté. 
Pero tampoco es noble desoír la 
razón, la voz de lo irrebatible, de 
lo inconcuso". 

Después de leer este párrafo, 
largo párrafo nobilísimo, no se 
extrañarán los lectores del título 
de este trabajo. 

Cinco años después, en el nú
myro 1.500 del desaparecido 
DIGAME don Miguel volvía a la 
carga con este aserto: Ni quito ni 
pongo rey, los alcazareños hemos 
puesto todo nuestro empeño en 
demostrar la naturalidad de Cer
vantes". 

El 22 de octubre reanudamos 
nuestro diálogo, puesto , que le 
contesté en el propio DIGAME 
con las verdades "inconcusas" 
complutenses. Como ven García 
de Mora y yo estamos de acuerdo 
en el uso del término inconcuso 
que el DRAE define como algo 
"sin duda ni contradicción posi
bles". Y ambos hablábamos y ha
blamos de Cervantes y su patria. 

Ahora, pasados todos estos 
años, mayores los dos, nos encon
tramos de tarde, aparte de en estas 
páginas, por }as calles vetustas de 
la ciudad. El indefectiblemente 
acompañado por su, también ami
go, Luis Miguel. 

Recientemente don Miguel 
García de Mora me ha dado pre
texto para charlas en páginas de 
Prensa, porque en el número 
1.815 de PUERTA DE MADRID, 
de 28 de junio pasado, habla del 
número de personajes a los que 

¡URGE VENDER! 
PISO EN MECO 
De 100 m2 y trastero de 20. 

3 dormitorios, salón, cocina amueblada, 
baño completo, 2 terrazas, ascensor, 

puerta blindada, muy luminoso 
y bien comunicado. 

Contactar al 676 972 354 
143.900 euros. Urge. 

- PUERTA de Madrid 

Miguel de Cervantes da vida en el 
Ingenioso Hidalgo Don Quijote 
de la Mancha. 

Sabida es la capacidad de crea
ción y fabulación de nuestro ge
nial manco. En Los trabajos de 
Persiles y Sigismunda, es aobra 
que dedicó al Conde de Lemos 
"puesto ya el pie en el estribo", es 
decir cuando su capacidad estaría 
muy disminuida, crea una proce
sión de 567 personas. Y, natural
mente, no quiero sacar conclusio
nes esotéricas al orden continua
do. Pero es que en el Ingenioso 
Hidalgo nos da nada más y nada 
menos que 708 (setecientos 
ocho), sin contar "aquel escua
drón de armada gente, de más de 
cuatro mil personas formado '', 
que da para el Persiles o, si veni
mos al Quijote, todo el conjunto 
de vecinos de una aldea que invi
ta a Don Quijote; la chusma de 
galeras que le vitoreó en el puerto 
de Barcelona. (2) 

Los personajes comunes a la 
primera y segunda parte son 70, 
sin que en ellos se cuenten los 
diez principales, que son seis 
hombres y cuatro mujeres, prueba 
del equilibrio de Cervantes hasta 
en eso y en aquellos tiempos de 
ostracismo femenino. La verdad 
es que no se comporta así en el 
resto, ya que en ·el total restante 
son 509 hombres y 119 mujeres. 
En la primera parte son 303 de los 
primeros y 35 de ellas, mientras 
en la segunda eleva el número de 
mujeres a 80 y baja el de hombres 
a 280. Se ve que va buscando el 
equilibrio que muestra en el grupo 
esencial, de los que tres, valen por 
todos los personajes creados. 
Huelga decir que me refiero a D. 
Quijote, Sancho y, por supuesto, 
Dulcinea. 

En este mundo podemos encon
trar a "el rey nuestro señor, que 
Dios guarde" ya sea ''nuestro 

Y todo esto lo hace un hombre 
de pésima suerte material, más 
que pobre de solemnidad, que no 
logra ningún beneficio de su tiem
po y vicisitudes como soldado y 
como cautivo por su patria, cuan
do, al menos lo primero le incapa
cita para ciertas ocupaciones dada 
su manquedad; un hombre que re
cibe frías negativas cuando pide 
recompensas. 

Pese a todo se nos muestra 
siempre lleno de dignidad, siem
pre por encima de las cosas y de 
las personas de tal modo que re
sulta absolutamente magnánimo, 
no hace jamás un reproche, ni un 
desplante ni una frase de amargu
ra, habla bien de la Justicia que le 
ha tenido "donde toda incomodi
dad tiene su asiento", ama la ca
rrera de las armas que le ha dejado 
manco y asendereado y le ha arre
batado en la batalla de las Dunas a 
su más amado hermando: Rodri
go . .. 

Acaso deberíamos analizar más 
y mejor la persona, la personali
dad y las circunstancias del' autor, 
más en profundidad, sin dejar por 
ello de estudiar su obra. 

(1).- Se refiere al gran pintor 
Gregorio Prieto, cuya casa en Val
depeñas es un espléndido museo. 

(2).- El dato numérico es de 
Don.Armando Cotarelo Valledo
dre, catedrático de Literatura en Ja 
Universidad de Santiago en pri
mer lugar, Académico de Ja Len
gua en 1911 y un centenar de 
obras publicadas, de las que mere
ce destacar La belleza femenina 
en las obras de Cervantes. 

Francisco Javier 
GARCÍA GUTIÉRREZ 

Cronista oficial de Alcalá 

¡Celulitis? 
Existe una nueva técnica para 

acabar con la celulitis 
y remoclelar el cuerpo 

de manera eficaz y sin riesgo. 

Endermologie 
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Por que Alcalá sea 
Patrimonio .. REAl" de todos 

Los rótulos de los autobuses 
En Alcalá, como en toda 

ciudad de la periferia de 
una capital, existen tres 
tipos de habitantes: 

•Los que viven y traba
jan aquí, y por tanto dis
frutan de la ciudad. 

• Los que viviendo aquí, 
trabajan por los alrededo
res pero tienen un hora
rio que les permite disfru
tar igualmente de ella. 

• Y en último lugar, los 
que vienen únicamente a 
dormir, y "patearla", el fin 
de semana. 

Los que pertenecen a 
los dos últimos puntos y 
los visitantes y turistas 
que llegan en tren o en 
autobús interurbano, por 
lo tanto, pueden no cono
cer el itinerario de los au
tobuses urbanos. 

Yo pediría a la empresa 
que mejorara la rotula
ción de los testeros de los 
autobuses, la primera pa
rada no se corresponde 
con "el letrero" indicado a 
raíz de haberse alargado 
su recorrido. 

Líneas 1. 5 y 6: La Lí
nea 1 indica Barrio del Pi
lar - Barrio Campo del 
Ángel; la Línea 5, Barrio 
del Pilar - Centro Comer
cial La Dehesa, y la Línea 
6, Barrio del Pilar - Paseo 
del Val. 

He estado buscando por 
los diversos planos que 
utilizamos en nuestra 
ciudad, y el barrio del Pi
lar no existe hoy. Viene 
como barriada de los Re
yes Católicos. Aparte de 
esto, la primera parada 
de la Línea 1 es en un 
centro comercial en la 
Garena. Pues bien, si no 
se quiere hacer propa
ganda gratuita de dicho 
centro, creo que se debe
rla rotular así: "1: Centro 
Comercial La Garena -
Campo del Ángel". 

Y además, cuando sa
can a la calle de refuerzo 
autobuses antiguos con 
el letrero no electrónico, 
en esta línea aparece que 
pasa por la Plaza de To
ros, que fijaos por dónde 
anda hoy día. 

Esto son detalles que 
deberíamos cuidar en 
una ciudad Patrimonio. 

En una línea tan larga 
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como ésta, tampoco esta
ría de más, llevar un car
telito debajo diciendo por 
ejemplo: "Por Reyes Cató
licos, Plaza Mayor ... ". Se
ría una ayuda para los 
usuarios. 

Línea 5: Hoy la cabece
ra de linea está al fmal de 
la calle Río Arlanza. La 
rotulación debería ser: 
Río Arlanza (final) - e.e. 
La Dehesa. Por Vía Com
plutense ... 

Línea 6: la rotulación 
debería ser: Pº del Val -
C/ Ávila - Alfonso de Al
calá. Por Reyes Católicos 
- Bº Venecia - Libreros, 
etc. 

Fíjense, con la rotula
ción actual, tres lineas 
que dicen nacer en el ba
rrio del Pilar, tienen su 
cabecera hasta 3 kilóme
tros, la 1 y la 5. 

Línea 2: Plaza de Cer
vantes - Hospital o Uni
versidad. Respecto al 
Hospital, nada que obje
tar. La que va a la Univer
sidad debería poner 
(como en algunos ya lo 
ponen), Plaza de Cervan
tes - E. Politécnica. Por. .. 

Línea 3: Plaza de Cer
vantes :. Espartales. Es
partales es muy grande, 
habría que especificar la 
parada final dónde está. 
Esto es Plaza de Cervan
tes - Plaza Alfonso XIII 
(Espartales). Por Residen
cia de Ancianos. 

Línea 7: Barrio Dr. Ma
rañón - Nueva Alcalá. Es
pecificar las calles o pla
zas en las que empieza y 
acaba y por dónde pasa. 

Línea 10: Vía Complu
tense - Espartales. Susti
tuirlo igualmente por: 
Plaza de la Cruz Verde -
Pza. Conde de Barcelona 
(Espartales). 

Línea 11: La Garena -
Puerta Universo. Susti
tuirlo por Centro Comer
cial La Garena - Pta. del 
Universo. Por ... 

¿No creen ustedes que 
esta rotulación facilitarla 
mucho más las cosas a 
los usuarios? 

Muchas gracias por la 
atención recibida. 

Juan Antonio 
GONZÁLEZ HEREDIA 

Solos de saxo 

El imperio de los sentidos 
Durante un año justo, 

Brandon fue compañero 
de celda de Parrish Calder 
en la prisión de Arizona. El 
tal Parrish no era mal tipo 
pero había cometido una 
equivocación por amor y la 
tuvo que pagar muy cara a 
lo largo de diez años y un 
dia. La única vez que pisó 
una universidad fue para 
llevarse cinco autoclaves 
que acababan de llegar al 
Departamento de Micro
biología. Las colocó en el 
mercado negro para saldar 
una deuda de juego de Ra
chel, su chica, pero le pi
llaron al poco tiempo por
que estaban infectadas 
con el virus VIH y porque 
ella -ya sin el lastre de la 
deuda- echó a volar lejos 
de su avalista después de 
delatarle. Tras la novatada 
que le gastó Cupido, Cal
der presumía de haber 
aprendido mucho de la 
vida. Se creía un artista de 
la palabra. 

- En una relación de pa
reja sólo vale la pena ser el 
del medio - decía a menu
do. 

A Brandon le hacían 
gracia esas salidas de tono 
que tenia su vecino de lite
ra carcelaria pero ensegui
da supo que hablaba de 
oído. Que nunca había vi
vido, realmente, una histo
ria de verdadero amor loco 
porque si hubiera sido así 
ya no estaría vivo. Lo suyo 
con Rache! había sido una 
especie de sarampión ne
gro juvenil que le contagíó 
ella y que, en lugar de lle
varle en volandas hasta · el 
Paraíso, le dejó tirado al 
otro lado de las rejas. 
Brandon, en cambio, venia 
de escarmentar en cabeza 
ajena como la de aquel 
tipo de Kansas City, cuan
do estuvo allí trabajando 
en las obras de ampliación 
de su puerto fluvial. Sella-

llABAD• 
C/. Melilla. Nave 33 

Polígono Industrial de la Esgaravita 
Teléfono 91 889 13 95 · Fax 91 889 13 95 

28005 ALCALA DE HENARES (Madrid) 

maba Eliot Doherty, decía 
ser corredor de bolsa y 
presumía de que por sus 
manos habían pasado más 
de cuarenta estrellas de 
cine. Un día invitó a Bran
don a su casa para jugar 
una partida de póker junto 
a un par de pardillos y le 
bastó ver cómo quitaba el 
precinto al mazo de cartas 
sin estrenar para darse 
cuenta de que se trataba 
de un burlanga, un profe
sional de la timba. En el 
dorso de aquellos naípes 
figuraban paisajes fasci
nantes de diferentes paí
ses. Al cabo de un par de 
jugadas ruinosas para los 
incautos -un trío de reyes 
frente a otros dos de da
mas y sietes de sus opo
nentes y un póker de ases 
frente a dos escaleras, una 
al diez de corazones y otra 
a la dama de diamantes, 
de aquellos dos cervati
llos- éstos se acabaron lar
gando desnudos y metidos 
en un par de barriles. En
tonces el tahúr Doherty le 
confesó a Brandon que iba 
a pisotear aquellas cartas 
para que no le tachasen de 
mentiroso cuando contara 
al mundo que él había 
puesto sus pies en los lu
gares más fantásticos de la 
Tierra. Los fulanos como 
Eliot y Parrish nunca se 
enteraban de nada. Ni de 
que a los amantes les gus
ta engañarse -y pensar 
que la pasión sólo es imán 
para los cuerpos de él y 
ella- ni de que el tirón de 
la carne es una magnetita 
que atrae con mayor fuer
za aún ese acero afilado de 
un cuchillo que alguien ha 
dejado abandonado por 
allí, sin querer, cerca del 
nido. En el fondo, ignoran 
para qué sirve cualquier 
arma blanca después del 
amor. 

Sergio COELLO 

ALUMINIO Y PVC 
l] ílJ}P'LS 
TH.: 91 880 90 33 
Andrés Saborit, 10- Fax: 91 881 50 45 
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Vaya por delante mi obli
gado elogio al chiste con el 
que Ángel nos demostró que 
la INTELIGENCIA es patri
monio de muy pocos, que, 
por cierto, no suelen gozar 
del merecidísimo crédito, 
consideración intelectual y 
alta posición social que en 
justicia les corresponde. 
Creo que el chiste gráfico 
referente al millonario 
comunis ta, publicado en 
este semanario PUERTA DE 
MADRID. nº 1.823 de la 
semana pasada, 13 de 
septiembre de 2003, a mi 
exclusivo entender, debe 
figurar en los primeros 
puestos de la antología 
mundial del chiste gráfico 
con cuadro de honor. ¡Un 
lujo! 

Y ahora sí. Como no sé si 
lo dije, no me acuerdo, por 
si acaso, lo voy a decir: 
España es un país de man
gantes y hay más abogados 
que olivos. Cosa curiosa ¿a 
que sí? ¿Cómo es posible?, 
se pregunta uno. ¿Es que 
hay muchos abogados por
que hay muchos mangan
tes? ¿ O es que hay muchos 
mangantes porque hay 
muchos abogados? He ahí 
el quid de la cuestión. 
Incógnita que comenzó a 
corroerme las entretelas 
tiempo ha, y que al fin ha 
venido a ser despejada por 
la p eculiar e inusitada clase 
política que maneja esta 
democracia de caca. 

Conste que en mi moce
dad, tras inflarme a ver 
películas de procesos judi
ciales -me encantan- , la 
profesión del abogado entró 
en mí como la más sublime 
y sagrada de todas las pro
fesiones del mundo y reser
vada -pensaba en mi ino
cencia- a ser ejercida sólo y 
exclusivamente por hom
bres de bien. ¡Hay que ver! 
Luego, en el correr de la 
vida, se me han ido cayen
do, una a una, todas aque
llas utopías que se habían 
aposentado en mi joven e 
ingenuo pensamiento como 
algo indubitable. 
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Malos ejemplo~ • ... / sí lo he visto. Y digo visto 
para entendernos, ya que 
en cuanto entra en mi 
campo visual he de desviar 
la mirada a otro punto, por
que si lo contemplo más de 
tres minutos me veo en el 
Mioceno tardío frente a los 
hominoides: grupo de fami
lias -según los estudiosos- , 
ºanteriores a los simios 
-orangután- y a los homíni
dos -hombre-. Valoración 
h echa con todo respeto y 
carente de sentido peyorati
vo. Y espero que así sea 
entendido porque lo tre
mendamente rechazable, lo 
verdaderamente vomitivo 
no es verlo, sino oirlo; ya 
digo , oírlo hablar hiere 
mucho más que verlo. Sien
t e uno vergüenza ajena 
cuando en sus entrecorta
das, bruscas y vulgares 
exposiciones , rociadas de 
risibles razonamientos , 
introduce metáforas o datos 
históricos sin venir a qué, 
que se dan de bofetadas con 
la realidad del hecho ocurri
do y con el hilo del discurso 
interrogador. Tal como 
sucedía con Sancho Panza 
cuando enristraba, sin ton 
ni son, las sartas de refra
nes que tanto irritaban al 
noble y caballeroso Don 
Quijote. O sea, si algún día 
necesitara yo un abogado 
de oficio para defenderme 
de un hecho grave y me 
tocara en suerte el señor 
Suárez Machota, en cuanto 
me comunicaran su nom
bre, agarraba la maleta y 
me iba a la puerta de la cár
cel a esperar. 

Por supuesto, ni debo ni 
puedo descalificar a toda la 
abogacía española, entre 
otras razones, porque no 
soy tan sandio y porque 
habrá dignísimos profesio
nales como los hay en todas 
las profesiones y también 
muchisimos licenciados 
que no ejercen; ahora bien, 
como entiendo que la perso
na que por vocación -como 
debe ser- estudia Derecho, 
es porque lleva en sí un 
sentido muy estricto de la 
justicia y que, una vez titu
lada, aunque no ejerza, 
tiene el deber moral de no 
perder de vista jamás las 
normas de comportamiento 
estatuidas al respecto; es 
por lo que no cuadra el pro
ceder de algunos de los titu
lados en Derecho, cuyo 
comp ortamiento deja 
mucho que desear. Veamos: 
el primero y más grande de 
los malos ejemplos del país 
-cobijo de delincuentes que 
fue , no sé ahora; tribuna 
de la mentira; modelo de las 
pasiones humanas menos 
recomendables- que es el 
Parlamento español, resulta 
que esta infectado de profe
sionales del Derecho. Nada 
más y nada menos que la 
mayoría de los diputados 
son abogados, que además 
de participar en la elabora
ción de las leyes que le 
imponen al ciudadano, 
están representando los 
derechos e intereses de los 
contribuyentes que les 
pagan la minuta mensual. 
¿Cómo se come eso? 

En el equipo gobernante 
local de Alcalá de Henares 
(PP) , que devenga un des
medido sueldo tomado de 
nuestros impuestos , hay 
tres abogados. Pregunto: 
¿se sabe de alguno que esté 
disgustado por cobrar el 
pastón que nos afanan, 
sabiendo de donde y como 
viene? ¡Ja! Nada de nada, 
calladitos, cómplices y trin
cando. ¡Faltaba más! 

Siguiendo este hilo encon
tramos a D. Luis Suárez 
Machota, al que vimos en 
este semanario PUERTA DE 
MADRID anunciando que la 
susodicha subida de esos 
sueldos era ilegal; y resulta 
que tras la exhibición no ha 
movido ni un solo dedo, 
siendo como es abogado en 
ejercicio. Posiblemente, 
debido a su condición 
actual de comunista rica
chón y a que sus tres cama
radas del partido que lo 
cobija -izquierda Unida (iU) 
votaron a favor de la abusi
va subida salarial, por lo 
que han sido recompensa
dos con tres sueldos. Y, por 
ende, ¡chitón! 

Luego, te enteras de que 
para ganar cualquier pleito 
has de acudir a un buen 
abogado. Ya saben, el consi
derado buen abogado es el 
que te pasa minutas de 
soponcio por ser más hábil 
que otros en chasquear a la 
ley. Es decir, el que monta 
un pollo de no te menees 
con apelaciones mil; juris
prudencia para aburrir; el 
plañidero subterfugio de la 
infeliz infancia del delin
cuente; la socorrida estrata
gema de los supuestos tras
tornos psíquicos del tío , que 
aun sabiendo que es un 
asesino convicto y confeso 
pide su libertad, cuando su 
colega el abogado de la 
familia del asesinado solici
ta, por ejemplo, ochenta 
años de condena para el 
fulano . Y en ésas estamos. 
¿Hay alguien que lo entien
da? ¡Yo no! 

Por cierto, hablando de 
este respetable colectivo, 
siempre oí decir que D. Luis 
Suárez Machota es abogado 
y que tiene un despacho en 
la principal calle de Alcalá 
de Henares. Pero nunca lo 
vi actuar ante un tribunal. 
Ha sido en el repugnante y 
bochornoso asunto de la 
Asamblea de Madrid donde 
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Terminado este escrito, he 
leído las declaraciones que 
este abogado laboralista, 
-D. Luis Suárez Machota
ha depuesto la semana 
pasa da en este semanario 
PUERTA DE MADRID, tra
tando , no cabe otra, d e 
hacernos tontos. Por lo que 
no hay más remedio que 
aclarar unos conceptos y 
darle unos consejos, que 
nunca vienen mal. 

Jaime TUR JEREMÍAS 

P.·s~o;.1r; BODAS 
~ 
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Enlace 
Rodríguez Pérez -

RuizSáez 
El viernes 12 de septiembre 

se celebró en la iglesia Magis
tral Catedral la ceremonia 
que unió en matrimonio a la 
pareja formada por Rafael 
Rodriguez Pérez y Laura Ruiz 
Sáez. Se trata de dos conoci
das familias complutenses 
que han emparentado con 
esta unión matrimonial de 
estos jóvenes contrayentes. 
Rafael Rodriguez es hijo y so
brino de los propietarios, en
tre otros negocios, del hostal 
El Val, los hermanos Rodrí
guez Alarcos. 

El novio, de 29 años de 
edad, trabaja en el registro de 
la propiedad, mientras que la 
novia, de 27, es secretaria. 

En la ceremonia intervino 
como madrina la madre del 
novio, Elena Pérez Salinas, y 
como padrino lo hizo el padre 
de la novia, Luis Ruiz Piquet. 
La ceremonia se celebró ante 
la imagen de la Virgen del Val, 
expuesta en su carroza para 
la celebración de la novena. 
De hecho los novios expresa
ron su deseo de fotografiarse 

ante la patrona de la ciudad 
complutense. 

La pareja llevaba ocho años 
de noviazgo hasta celebrar 
sus esponsales. A continua
ción partieron al Gran Casino 

Enlace ligara Cosano -Ruiz eones 
La pareja formada por José Vigara Cosano e Inmaculada Ruiz 

Cortes, de 37 y 34 años respectivamente, celebraron el sábado 
13 de septiembre la ceremonia en la que fueron unidos en ma
trimonia. El acto religioso se celebró en la iglesia parroquial de 
Santiago Apóstol, en la ciudad complutense. 

El novio es electricista mientras que la novia es vendedora. En 
la ceremonia intervino como madrina la madre del novio, Con
cepción Cosano, quien acompañó hasta el altar mayor a su hijo. 
Alli esperaron la llegada de la novia, que entró en el templo 
acompañado del padrino, su padre Antonio Ruiz. 

Después de la ceremonia, los nuevos cónyuges posaron para 
completar su álbum de fotos en la plaza de San Diego y en los 
patios de la universidad. A continuación se desplazaron al hos
tal Los Hueros donde invitaron a familiares y amigos a un ban
quete nupcial. Un total de 85 personas disfrutaron de una mag
nífica velada deseando a los novios toda la felicidad del mundo. 

José Vigara e lnmaculada Ruiz viajaron para disfrutar de su 
luna de miel a la Riviera Maya, en Méjico. 

20 de septiembre de 200! 

de Madrid, en la calle Alcalá, 
donde invitaron a familiares y 
amigos a un banquete nup
cial al cual asistieron 180 
personas que disfrutaron de 
una magnífica velada. 

El nuevo matrimonio reali
zó a continuación su viaje de 
luna de miel que consistió en 
un crucero por el mar Medite
rráneo y la estancia de tres 
días en Venecia. 

Enlace Hueros Molina -Maestre Amigo 
El sábado 13 de septiembre se celebró en la iglesia parroquial 

de San Francisco de Asís, en la avenida de Reyes Católicos, la 
ceremonia en la que fueron unidos en matrimonio Óscar Hueros 
Molina y Manoli Maestre Amigo. Con sus esponsables pusieron 
fin a su noviazgo de cinco años para iniciar una nueva vida en 
común estrenando su nuevo libro de familia. 

El novio, de 24 años de edad, trabaja en una empresa com
plutense. También es empleada en una fábrica la novia, de 25 
años de edad. En la ceremonia intervino como madrina lama
dre del novio, Floriana Molina y también lo hizo como padrino el 
padre de la novia, Emilio Maestre. 

Después de la ceremonia religiosa se dio paso a la celebración 
no sin antes acudir los novios a la plaza de San Diego y a los pa
tios de la Universidad. Alli les tomaron las fotos que mostrarán 
en su álbum de bodas. A continuación se desplazaron a los sa
lones de un hostal complutense donde invitaron a familiares y 
amigos a un banquete nupcial al que asistieron 105 personas. 

Por último, los novios realizaron su viaje de luna de miel que 
les ha llevado a Tenerife. 

PUERTA de Madrid 
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• TRAJE CEREMONIA • CHAQUÉ 

• SMOKING • CAMISERÍA • COMPLEMENTOS 

( SASTRER(A A MEDIDA ) 

e/ Teniente Ruiz, 2 -Tifs.: 91 880 27 55 - Fax: 91 882 79 66 - Alcalá 

HOMBRES 

e/ Diego de Torres, 2 
Tlf.: 91 880 97 22 

e/ Atienza, 2 
Tlf.: 91 889 40 07 

1(1]1111 ~;1 ¡J;l'lll fi i ¡{1) :] ~ :) ~ 
l..r Juegos 'M
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CllllS- CICIECITIS-TlllllS-TD11l- PAPELES IECIUl'IVOS 
-TODOS LOS COMPLEMENTOS-

Avda. de la Alcarria, 19 • Tlf. 91 883 15 38 ·Alcalá de Henares 

INVITACIONES, RECORDATORIOS Y 
REGALOS DE 

COMUNIÓN Y BODA 
RELOJES - CALCULADORAS 

RADIO - ETC. 

CENTRO COMERCIAL EL VAL Teléf.: 91 882 77 83 
WCAL 114 (planta baja) ALCALÁ DE HENARES 

RESTAURANTE - CAFETERIA 

LOS HUEROS (Villalbilla) 

Telf .: 91 879 26 98 

ALIANZAS IOro 18 Kts.J, ARRAS ... 

Jovería OCAÑA 
Plaza de Cervantes, 32 - Tlf.: 91880 16 85 

TODO EN REPARACIONES HOGAR 
• 

novadom 
e/ Cruz de Guadalajara, 18 
e/ Clavel, 1 (Esq. Era Honda) 

• Fontaneros 
• Electricistas 
•Pintores 
• carpinteros 
• Desatrancos 
•Etc • 

1 Teléfs.: 9t BBt t2 58. 9t BBS 22 o• I 

muEDlEI y DECORACIOn 

31 lln CRWDI 18Ull U llClll 
el Miguel de Moneada, 4 
Ounto Galerías Juan de Austria) 
Telf. y Fax: 91 880 26 67 

el Miguel de Unamuno, sin 
EL ENSANCHE 

TELF.: 91 802 72 21 
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"los comercios honrados desaparecen v las viviendas se devalúan" 

DN Pidió seguridad v limpieza 
para la barriada de San Isidro 
El jueves día 11 de septiembre Democracia Nacional organizó en el parque de San Isidro un 
acto de protesta contra la inseguridad ciudadana y la suciedad que sufre ese barrio. El líder 
de DN, Rafael Ripoll, denunció que estos dos problemas están depreciando las viviendas y 
acaban~o con el comercio honesto, que soporta la competencia desleal del que no lo es. 

Los asistentes recibieron con aplausos las manifestaciones de los oradores. 
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El lema de la convocatoria 
fue 'Por un barrio alegre y 
seguro' y DN cedió la palabra 
en primer lugar a los vecinos 
para que expresaran en públi
co sus reclamaciones, que DN 
asegura que no son escucha
das por ningún gobierno 
municipal. El público abarrotó 
el parque e interrumpió los 
discursos con grandes aplau
sos. El primero en hablar fue 
el vecino Felipe Fortea: "El res
peto es la primera norma de 
convivencia entre las perso
nas. Estamos aquí precisa
mente por la falta de respeto 
que sufrimos nosotros, nues
tro mobiliario urbano y nues
tro modo de vida. Nuestro 
barrio ha pasado de ser una 
de las mejores y más tranqui
las zonas a ser una de las más 
abandonadas y degeneradas 
de Alcalá. Los vecinos del dis
trito VII debemos unir nues
tras voces para que nuestro 
barrio no sea propiedad de las 
mafias. Los vecinos que paga
mos religiosamente nuestros 
impuestos no debemos permi
tir que las autoridades muni
cipales nos abandonen. Señor 
alcalde, el distrito VII también 
existe. Esta manifestación de 
hoy es nuestro primer aviso. 
Si es necesario, haremos más 
movilizaciones por el futuro de 
nuestros hijos. Sin seguridad 
no hay libertad. ¡Por un barrio 
alegre y seguro!" 

Comerciantes 
heroicos 
Tras los aplausos intervino 

Rafael Ripoll: "En DN decimos 
alto y claro lo que todos pien
san y nadie se atreve a decir. 
Somos políticamente incorrec
tos. Sois testigos de que vues
tro barrio ha cambiado 
mucho, de ser uno de los 
mejores se está convirtiendo 
poco a poco en un barrio con
flictivo. ¿Cuántos vecinos 
vuestros han vendido ya sus 
casas y se han ido a vivir a 
otros sitios? El valor de vues-
· tros pisos se está devaluando 
de forma escandalosa. Comer
cios y tiendas de toda la vida 
han ido cerrando paulatina
mente. Pocos sobreviven ya y 
los que quedan son unos héro
es, resistiendo los elevadísi
mos impuestos y la terrible 
inseguridad ciudadana. Raro 
es el comercio del paseo de la 
Estación o de San Isidro que 
no haya sufrido ya varios atra
cos y ataques". 

Entre aplausos, el delegado 
de DN en Alcalá continuó: 
"Mientras, se han instalado 
entre nosotros otro tipo de 
comercios que no sabemos 
con qué tipo de licencias 
abren y en los que se puede 
comprar desde licor de mono 
hasta mortadela, desde comi
da para perros hasta condo-
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nes caducados. Negocios en 
su mayoria que son tapaderas 
para blanquear dinero de las 
mafias y que son regentadas 
por inmigrantes ilegales que 
no respetan ni nuestro modo 
de vida ni nuestros salarios ni 
nuestras más elementales 
normas de canvivencia". 

"Los más interesados 
en distinguir'' 
DN distingue entre inmi

grantes: "Que nadie se con
funda. Contra la gente que 
trabaja honradamente, que se 
integra y no crea problemas, 
no tenemos nada. Contra esa 
gente que viene aquí honrada
mente no hay nada. Son éstos 
precisamente los más intere
sados en que se haga la dis
tinción entre los que vienen a 
trabajar y entre los que vienen 
a vivir del cuento. Somos nos
otros, los alcalaínos, los más 
necesitados de que se actúe ya 
contra estas mafias que tanto 
les da traficar con drogas 
como con personas. Para que 
nuestro barrio sobreviva y 
nuestra ciudad avance es 
necesario que el recién estre
nado alcalde sepa que esta
mos en contra de esta inva
sión que sufrimos en nuestras 
propias casas. Por nuestros 
derechos y los de nuestros 

Pruébalo en: 

Entre el público había asistentes muy jóvenes interesados por los problemas de la ciudad. 

hijos, ni un paso atrás. ¡Por 
un barrio alegre y seguro, 
todos los vecinos juntos!" 

Ripoll concluyó entre aplau
sos: "Como vemos que ningún 
miembro de las autoridades 
municipales ha venido hasta 

aquí y han sido avisados de 
que los vecinos iban a mani
festarse hoy pacíficamente, 
como vemos que no les intere
sa, vemos la necesidad de que, 
si en unas semanas no respon
den a las peticiones de los 

vecinos, las movilizaciones 
sigan. Gracias por vuestra 
asistencia y sed fuertes". Tras 
un gran aplauso acabaron los 
discursos, pero muchos veci
nos siguieron hablando con 
Ripoll y otros miembros de DN. 

Nuevo Fiat Panda desde 6.886 € 
PVP Fiat Panda Active. Penfnsula y Balea res. Promoción y Plan Prever incluidos. 

Concesionario Oficial: 
Abierto 

sábados tarde. LIDERCAR DOS MIL, S.A., 
Vía Complutense, 107. Tel. 91 881 40 62. ALCALA DE HENARES. 

México, 21-22 (Poi. El Balconcillo). Tel. 949 20 16 92. GUADALAJARA. 
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Este contenedor situado desde hace meses en el n2 22 de la 
calle Encomienda impide el acceso al interior y el tránsito por 

la acera. Las denuncias efectuadas a la empresa y a la 
Policía Local no han servido de nada. 

Comerciantes de la calle Vaqueras expresaron su versión 

la calle Vaqueras, cenada por obras 

'" vertidls ilegales 11~ SllS ct11U•••res. lllÍli•asm1• "No nos queiamos de la obra, 
El avuntam1ento pone multas sino de la mala planincación" 
por valor de 51.000 euros a 
una empresa 
La comisión de gobierno del ayuntamiento de Alcalá aprobó 
en su sesión celebrada el martes 9 de septiembre la imposi
ción de cuatro sanciones a la empresa Contenedores Alcalá 
por un valor total de 51.111 euros, es decir, ocho millones y 
medio de pesetas. Las sanciones resuelven expedientes in
coados por infracciones graves de la ley de residuos, con
cretamente por vertidos ilegales denunciados tanto por el 
SEPRONA (Servicio de Protección de la Naturaleza) de la 
Guardia Civil y por la Policía Local de Alcalá. 

Las dos primeras denuncias 
fueron interpuestas por la Po
licía Local el día 1 O de octubre 
de 2002 resolviendo la comi
sión de gobierno a propuesta 
del concejal delegado de Medio 
Ambiente una sanción de 
12.020, 24 euros cada una de 
ellas. Por tanto ese día se co
metieron a juicio del ayunta
miento infracciones por las 
que en total se ha multado a la 
empresa Contenedores Alcalá 
con 24.000 euros, es decir, 
cuatro millones de pesetas. 

Posteriormente, el 29 de oc
tubre el SEPRONA interpuso 
denuncia contra la misma em
presa por valor de 15.050 eu
ros, es decir, dos millones y 
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medio de pesetas, por el mis
mo motivo que lo había hecho 
la Policía Local, es decir, verti
dos ilegales del contenido de 
contenedores. Finalmente, 
también el SEPRONA sorpren
dió a operarios de esta empre
sa realizando vertidos ilegales 
de escombros el 16 de diciem
bre de 2002 por lo que proce
dió a denunciar la situación al 
ayuntamiento complutense. 

Después de incoarse expe
dientes por estas cuatro de
nuncias, la comisión de go
bierno decidió aplicar las san
ciones correspondientes que 
elevan la cuantía de la multa a 
51.111 euros, una de las más 
cuantiosas que ha puesto el 
ayuntamiento a una empresa 
en los últimos años. 

Esta empresa tiene también 
un contenedor situado delante 
del acceso a la parcela urbana 
situada en el número 22 de la 
calle Encomienda, situación 
que ha sido puesta en conoci
miento de la Policía Local por 
los propietarios de este solar 
puesto que el contenedor impi
de completamente desde hace 
meses el acceso a la parcela. 

Vecinos y comerciantes de la calle Vaqueras están indigna
dos. Se quejan de la mala planificación de una obra que pue
de llegar a durar un mes. Dicen que han cortado la calle sin 
antes abrir algún acceso a la misma. Andrés Berriales, uno de 
los comerciantes afectados, afirma: "Quien haya dado el per
miso para la obra tendría que haber previsto que esta calle es 
de dirección única y que necesita tener alguna entrada". 

Las obras comenzaron el 1 7 
de septiembre para cambiar 
las tuberías del agua. A los ve
cinos no les parece mal, pero 
la calle es de dirección única, 
y al cortarla por el comienzo 
de la misma, no tienen mane
ra de acceder a ella. 

Si bien, los vecinos reclaman 
que nadie les ha avisado. Una 
vecina cuenta: "No nos han di
cho nada, ni siquiera para qué 
eran. Aunque lo peor es el rui
do, están desde las siete de la 
mañana hasta la tarde, es in
soportable". 

Para los comerciantes, en 
cambio, el principal problema 
es que han cortado la calle sin 
antes habilitar alguna entra
da. Tanto es así, que el día 18 
llamaron a la policía para que 
buscasen alguna solución. 
Andrés Berriales tiene una 
carpintería en la calle Vaque
ras: "No podemos cargar y 
descargar porque la entrada 
de la calle está cortada y sólo 
es de una dirección. La única 
manera que tenemos de que 
los camiones accedan a las 
tiendas es entrando marcha 
atrás por el lado de salida de 
la calle. Pero así no podemos 
estar. De momento la policía 
ha tapado la señal que indica 
que es de dirección única. No
sotros creemos que una buena 
solución sería quitar los bolar
dos de la calle Laguna y así 
podriamos entrar por el Paseo 
de Pastrana". 

El encargado de la obra tiene 
un permiso para un mes, aun
que cree que en quince días ya 
habrá terminado: "Los permi
sos siempre se dan para más 
tiempo por si hay algún impre
visto". 

Aunque, tanto vecinos como 
comerciantes, esperan una rá
pida solución para un proble
ma que no deberla existir. An
drés Berríales afirma: "El res
ponsable de los permisos de
bería haber previsto esto antes 
de que comenzara la obra. No
sotros no nos quejamos de la 
obra ni de que cambien tube
rías, nos quejamos de la mala 
planificación". 

PUERTA de Madrid 



COMPRA BIEN 
PARA VIVIR MEJOR 
Leche rica en calcio, zumos llenos de vitaminas, 

galletas enriquecidas con hierro... Para la alimentación 

de los tuyos sólo eliges lo mejor. Productos sanos 

y nutritivos de las primeras marcas del mercado, 

las de mayor prestJgio, las que cuentan 

con toda tu confianza. 

Hipercar cuida de ti. 

Y ahora también Hipercar en el Centro Comercial y de Ocio~~~..;.~ • NV erra. de &rremacloca, km 23. 



Educación ha invertido más de dos millones 
v medio de euros en relormas en colegios 

Bano101é González visitó las obras 
realizadas en nrios colegios 
La mayoría de los edificios de la concejalía de Educación tie
nen una antigüedad entre 20 y 35 años. Por este motivo, son 
muchos los edificios que necesitan la reposición de deter
minados elementos como la carpintería, la remodelación de 
estancias o la reparación de cubiertas. 

Plaza Luis de Antezana 

Está previsto que las obras duren seis meses 

la Plaza luis de Antezana v su 
entorno serán remodeladas 
Se cambiará el pavimemo. se instalarán luminañas 
v se colocarán bancos de piedra 
El concejal de Obras y Servicios, Javier Fernández, ha anuncia
do que a petición de los vecinos de la zona, se va a llevar a cabo 
la remodelación del pavimento, de los servicios de alumbrado y 
del agua potable de la Plaza Luis de Antezana y sus aledaños. 

El pavimento actual se susti
tuirá por un adoquín prefabri
cado, se dispondrán bolardos 
que separen la calzada de la 
zona peatonal y se colocarán 
bancos de piedra artificial. Por 
último se instalarán lumina
rias y columnas que iluminen 

correctamente todo el entorno 
de la plaza Luis de Antezana. 

Los trabajos comenzaron el 
pasado lunes 8 de septiembre, 
el plazo de ejecución de la obra 
es de seis meses y cuenta con 
un presupuesto de 671.343'55 
euros. 

En este caso el alcalde de Al
calá de Henares, Bartolomé 
González, visitó cinco de los 
colegios públicos que han sido 
objeto de alguna obra de refor
ma durante este verano que se 
detallan a continuación: 

- Colegio Público Doctora 
de Alcalá: En este centro se 
está ejecutando una obra de 
ampliación del comedor esco
lar y de la zona de educación 
infantil, además de la cons
trucción de una nueva rampa 
de acceso. El presupuesto con 
el que ha contado esta obra 
asciende a un total de 21.000 
euros. 

- Colegio Público Dulcinea: 
El comedor escolar ha sido 
trasladado y el antiguo come
dor ha sido reformado y se ha 
convertido en nuevas aulas. 
La aportación municipal a 
esta obra asciende a 3.000 eu
ros, ya que ha sido cofinancia
da por la Comunidad de Ma
drid. 

- Colegio Público Reyes Ca-

Habrá muldples actividades relacionadas con el Alzheimer 
durante todo el nn de semana 

la Asociación de Fa1ilias de Enfermos de Alzheimer 
celebrará el domingo 21 el Día Mundial del Alzheimer 
El próximo domingo, día 21, se celebra, auspiciado por la Organización Mundial de la Salud 
(OMS) el Día Mundial del Alzheimer. Por este motivo, la Asociación de Enfermos de Alzhei
mer de Alcalá de Henares ha preparado múltiples actividades entre los días 18 y 22 de este 
mes, todas ellas relacionadas con esta enfermedad, con los objetivos de mejorar la calidad 
de vida del enfermo, de asesorar y apoyar, así como prestar atención, a los familiares y de 
sensibilizar a la población sobre la problemática que presenta esta enfermedad que afecta a 
un gran número de personas en nuestro pais. 

Las actividades comenzaron por lo que los alcalaínos po
ya este pasado jueves con el drán informarse fácilmente de 
'Taller de orientación nutricio- todo cuanto deseen saber so
nal para problemas de deglu- bre este mal y sus tratamien
ción", a cargo de Pilar Sán- tos. El lunes se cierran las ac
chez. El viernes 19, continúan tividades que giran alrededor 
con un Taller de Musicotera- de este Día Mundial del Alz
pia para enfermos y cuidado- heimer con la conferencia "As
res. Se llevará a cabo de 17:30 pectos médicos de la enferme
ª 20:00 en el Centro Cívico dad de Alzheimer'', que tendrá 
Manuel Laredo, en la calle lugar a las 18:30 en el Centro 
Daoiz y Velarde número 9 , por de Salud Municipal, en la calle 
la terapeuta Ana l. Raboso. El Santiago 13. Las ponentes se
sábado habrá multitud de me- rán Teresa Yabbour, neurólo
sas informativas desplegadas ga, y Paloma Alba, DUE. 
por distintos puntos de Alcalá, No obstante, las actividades 
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preparadas por la Asociación 
de Familiares de Enfermos de 
Alzheimer no se terminan con 
este día del Alzheimer, sino 
que continuarán en octubre 
con el Cineforum "Recuerdas 
el Amor", las conferencias "As
pectos psicosociales de la en
fermedad de Alzheimer" y "Ma
los tratos en la enfermedad de 
Alzheimer" y con la visita al 
Hayedo de Montejo destinada 
a enfermos y cuidadores. To
das estas actividades se cele
brarán en octubre, pero están 
todavia sin confirmar. 

tólicos: Este colegio contará 
este curso con un comedor es
colar. El proyecto de reforma 
incluye además otras mejoras 
en el centro como la construc
ción de un salón de actos, de 
locales para el APA y para ac
tividades extraescolares, la co
locación de rejas en los lucer
narios y la construcción de 
una acera para el paso a la co
cina. Su coste ha sido de 
90.000 euros. 

- Colegio Público Francisco 
de Quevedo: En este centro 
las obras han consistido en la 
construcción de un comedor 
escolar y adaptación de los 
aseos a la norma impuesta por 
Sanidad, y que han costado 
48.000 euros. Asimismo el 
Parque Municipal de Servicios 
acometerá la reforma de la red 
general de saneamiento. 

- Colegio Público Infanta 
Catalina: Este es otro de los 
centros que contará este curso 
con un comedor escolar, oora 
que ha costado 90.000 euros y 
que está ultimando los deta
lles para su terminación. 

- Por último, y con un coste 
aproximado de 15.000 euros, 
se ha llevado a cabo el vallado 
entre los colegios Infanta Ca
talina y Francisco de Quevedo. 

• Depresión, Ansiedad, 
Obsesiones, Fobias. 

• Stress, Anorexia, 
Disfunciones Sexuales. 

• Conflictos de pareja, 
Rendimiento Laboral. 

• Afecciones Psicosomáticas: 
Dolor, Artritis Reumatoide, 
Hipertensión Arterial, Asma. 

Petición de hora: 
91 883 02 13 
696 19 42 59 

Plaza de España, 1 -1º C 
Alcalá de Henares 
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El mal estado en que se encuentran las paredes de la delegación del distrito VIII, es evidente 

Teresa Obiol, nueva Presidenta de la Delegación del Disttito VIII 

"Han deiado la delegación en un estado lamentable" 
La Delegación del distrito VIII se encuentra en un estado de dejadez excesivo. Problemas de 
humedades, olores agresivos y baños insalubres es lo que Teresa Obiol, nueva Presidenta del 
Distrito, dice que se ha encontrado a su llegada a las dependencias de la delegación muni
cipal y que la poca claridad en la documentación que se está revisando hace pensar que su 
anterior presidente, Joasé Luis García Pezuela, no tuvo una gestión muy acertada. 

Teresa Obiol, Presidenta de la 
Delegación del distrito VIII, ex
presó a PUERTA DE MADRID 
su indignación por el lamentable 
estado de las instalaciones de la 
delegación municipal de dicho 
distrito. La situación con la que 
se ha encontrado el nuevo equipo 
de gobierno llega a ser insalubre. 

Además se está revisando toda 
la documentación de la anterior 
legislación, en concreto del año 
2001, y se están viendo proble
mas en el trámite en cuanto a la 
documentación como las facturas 
de ese año. Teresa Obiol expresó: 
"Se ve cómo las paredes se caen 
por problemas de humedades, sin 
que se hayan arreglado, el despa
cho del concejal se cae por los 
suelos y es impresentable de cara 
a recibir a vecinos y entidades del 
distrito." El salón de uso público 
tiene asimismo problemas de hu
medades, en paredes contiguas al Teresa Obiol, presidente de la Delegación del Distrito VIII 

despacho. Los aseos de la delega
ción están muy mal, con fuertes 
olores, llegando a ser insalubres. 
Obiol comentó: "Se ha tenido que 
hacer una obra que se debería de 
haber hecho antes. Nos hemos 
puesto, desde que llegamos al go
bierno, manos a la obra para cam
biar un estado al que no se debe
ría haber llegado. La gente se 
acaba de reincorporar de las va
caciones y estamos actuando de 
la forma más urgente posible. La 
sensación, por lo tanto, cuando se 
recibe a las personas, es de una 
gran dejadez. No en el trato en si, 
que intentamos que sea e\ mejor, 
sino en las mismas instalacio
nes." 

Teresa Obiol recibe a los veci
nos los miércoles a partir de las 
seis de la tarde y no sale de la de
legación antes de las nueve y me
dia o diez de la noche. Los veci
nos le piden solución a ciertos 
asuntos que, para Obiol "en la an
terior legislación se no se trataron 
con la importancia que requerían. 
Había incluso problemas para 
contactar con el concejal anterior, 
José Luis García Pezuela" 

El anterior concejal presidente 
del distrito, José Luis García Pe
zuela, también tenía los cargos de 
concejal de Festejos y concejal 
de Deportes. 

Francisco Núñez, S.A. Su especialista 

Avda. de Madrid, 32 
(Antigua N-11, km. 29) 
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Fax.: 91 889 06 13 
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la nueva presidenta de la MAS, optimista con el embalse 
de Beleña Heno hasta el 58 por ciento de su capacidad: 

'' 
Magdalena Valerio, conceiala socialista en Guadalaiara, estudió en Alcalá 
Las reservas de agua en el embalse de Beleña garantizan el consumo a los municipios de la 
Mancomunidad de Aguas del Sorbe (MAS) durante este año y el próximo, según dijo la pre
sidenta del organismo mancomunado, Magdalena Valerio. En estos momentos Beleña tiene 
embalsados 31 hectómetros cúbicos de agua y su capacidad total es de 53 hectómetros cúbicos: 
"Tenemos garantizado el suministro para los próximos quince meses", calculó Magdalena 
Valerio, concejal socialista de Guadalajara y sucesora de Fernando Marin al frente de la MAS. 

Magdalena Valerio explicó a 
PUERTA DE MADRID que 
"desde que llegué a la presi
dencia de la MAS he proc~ra
do conocer a fondo a los tra
bajadores y las instalaciones. 
Esa fue mi primera toma de 
contacto. Ahora mi objetivo es 
retomar las negociaciones 
sobre la ·modificación de pues
tos de trabajo que tenemos". 

También otro de los aspec
tos que se analizará próxima
mente en la MAS es la renova
ción de los estatutos del orga
nismo puesto que datan de la 
década de los setenta: "Me 
parece un tema de mucha 
envergadura; es un tema que 
ya se intentó en los años 
ochenta y fue probJemático 
por la peculiaridad de esta 
mancomunidad de agrupar a 
municipios de distintas comu
nidades autónomas, algo que 
en el origen de la MAS no ocu
rría porque en los años seten
ta no existia el estado de las 
autonomías". 

Según Magdalena Valerio, 
"la modificación estatutaria 
podria permitirnos de manera 
legal ampliar el número de 
municipios puesto que aparte 
de los siete de origen se está 
abasteciendo de agua a . una 
buena parte de municipios del 
Corredor del Henares en la 
provincia de Guadalajara". 

Pero el tema fundamental 
que tiene por delante Magdale
na Valerio es garantizar para 
la MAS el abastecimiento de 
agua para el futuro: "La ver
dad es que el embalse está a 
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Magdalena Valerio, presidenta de la MAS. 

un excelente nivel y no vamos 
a tener problemas inmediatos 
de abastecimiento. Es cierto 
que el año pasado tuvimos 
momentos de agobio y hubo 
que acometer unas obras de 
emergencia para conectar el 
Canal del Henares con la plan
ta potabilizadora de Moher
nando. El año pasado sí que 
hubo que utilizar el trasvase 
por el problema de agua que 
tuvimos pero este año no ha 
sido necesario. Eso sí, no 
sabemos qué nos puede depa
rar el futuro porque estamos 
hablando de que el Corredor 
del Henares es una zona en 
expansión industrial y urba
nística evidente, tanto Alcalá 
como Guadalajara y su entor
no. Y no podemos olvidar que 
esta expansión se va a ver 
incrementada por las infraes
tructuras de comunicaciones 
que están a punto de entrar en 
funcionamiento. Me estoy refi
riendo a la autopista R-2 y al 
AVE". -

Trasvase 
entre embalses 
Magdalena Valerio afirmó 

que "la MAS esta pendiente de · 
manifestarse en relación a 
una serie de alternativas que 
tenemos encima de la mesa 
para una posible conexión 
entre los embalses de Beleña y 
Alcorlo. La última propuesta 
que se nos hizo por parte de la 
Junta de Comunidades de 
-Castilla-La Mancha fue la de 
una tubería reversible entre 
ambos embalses, de tal mane- · 
ra que cuando Beleña tenga 
un nivel alto de agua no sea 
necesario desembalsar agua, 
sino que se pueda enviar a 
Alcorlo y recuperarla cuando 
se necesite en Beleña. La cali
dad de agua que tiene el pan
tano de Alcorlo es muy buena 
y sería comparable a la calidad 
que tiene el agua de Beleña. 
Por tanto podria ser una solu
ción". 

La presidenta de la MAS 
también explicó que "los técni
cos de la MAS no ven esa solu
ción como la más idónea pues
to que al ser urta sola tubería 
con carácter reversible habría 
que utilizar el sistema de bom
beo, con lo que se encarecería 
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bastante el producto final. Los 
técnicos ven más apropiada la 
posibilidad de una doble tube
ría con distinto trazado para 
utilizar más el sistema de gra
vedad que el de bombeo. Todo 
eso lo tenemos encima de la 
mesa y es necesario que tome
mos una decisión". 

Pero lo que no duda en reco
nocer Magdalena Valerio son 
los logros de su antecesor en 
la presidencia, el concejal 
socialista complutense Fer
nando Marin, especialmente 
esa conexión entre el Canal 
del Henares y la planta potabi
lizadora de Mohernando que 
permite garantizar a corto y 
medio plazo el suministro de 
agua en condiciones de bajo 
nivel del embalse de Beleña: 
"Ciertamente esa conexión nos 
proporciona un importante 
colchón de agua en caso de 
que nos venga un periodo de 
sequía prolongado. Hay que 
tener en cuenta que la MAS 
puede tomar al año hasta 20 
hectómetros cúbicos del Canal 
del Henares. Fernando Marin 
ha hecho una magnifica ges
tión en ese aspecto porque nos 
garantiza el suministro aun
que haya quíenes se quejen 
porque desciende la calidad 
del agua. Esa solución nos 
permite que no tengamos que 
ver el futuro con agobio y eso 
es muy importante. Yo le estoy 
muy agradecida a Fernando 
Marin porque cuando se esta
bleció la posibilidad de que 
fuera yo la presidenta de la 
MAS se puso inmediatamente 
a mi disposición". 

Magdalena Valerio es conce
jala de Hacienda en el gobier
no municipal de Guadalajara 
que preside el socialista Jesús 
Alique. Además tiene las car
teras de Contratación y Parti
cipación Ciudadana: "En estos 
cuatro años anteriores he sido 
delegada provincial de la 
Junta de Comunidades y por
tavoz del grupo municipal 
socialista en la oposición del 
ayuntamiento de Guadalajara. 
Sé perfectamente lo que es 
trabajar duramente y dedicar 
a la gestión pública una media 
de doce o trece horas diarias". 

La presidenta de la MAS 
tiene una etapa alcalaina de la 
que dice sentirse muy orgullo
sa: "Precisamente el llegar a la 
presidencia de la MAS me ha 
alegrado mucho porque voy a 
retomar mi contacto con Alca
lá de Henares. Yo estudié todo 
mi bachillerato en el Instituto 
Complutense. Viví en Alcalá 
desde el año 1971 hasta el año 
1983, una etapa fundamental 
de mi vida, la de mi adolescen
cia y juventud. De hecho 
recuerdo que en aquella época 
yo leía PUERTA DE MADRID". 

PUERTA de Madrid 

Magdalena Valerio vivió en Alcalá doce años 
La nueva presidenta de 

la Mancomunidad de 
Aguas del Sorbe, Magda
lena Valerio Cordero, 
nac10 en Torremocha 
(Cáceres). el 27 de sep
tiembre de 1959. Está 
por tanto a punto de 
cumplir 44 años. Estudio 
bachillerato en el Institu
to Complutense de Alcalá 
de Henares, donde vivió 
desde 1971 hasta 1983. 
Es licenciada en Derecho 
por la Universidad Com
plutense de Madrid. 
Entre 1991 y 1994 traba
jó como funcionaria 
encargada del negociado 
de Personal de la Direc-

ción Provincial del 
INSERSO, y entre 1995 y 
1999 como secretaria 
provincial de la Dirección 
Provincial del INSALUD. 

En 1999 fue elegida 
concejala en el ayunta
miento de Guadalajara, 
siendo designada porta
voz del grupo socialista 
en el mismo y delegada 
de la Junta de Comuni
dades de Castilla - La 
Mancha en Guadalajara. 

Actualmente es segun
do teniente de alcalde en 
el ayuntamiento de Gua
dalajara y presidenta de 
la Mancomunidad de 
Aguas del Sorbe 
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AProvechando las obras de Talamanca v Angel 

llegan a Alcalá los primeros 
contenedores de residuos enterrados 
Los primeros contenedores de residuos enterrados de Alcalá van a ser una realidad en muy 
pocos días. Aprovechando las obras que se ejecutan en las calles Ángel y Talamanca, sus ve
cinos y comerciantes disfrutarán de las ventajas de no ver contenedores de basuras en la 
superficie, precisamente en un punto en el que la acumulación de diversos contenedores da
ba un mal efecto estético. Pero los de la confluencia de las calles Ángel y Talamanca, los que 
se instalarán también a la mitad de esta calle y los que están previstos en la plaza de la 
Constitución son sólo los primeros contenedores enterrados que habrá en Alcalá. El ayun
tamiento pretende soterrarlos en el casco histórico pero siempre aprovechando, tal y como 
explicó el concejal de Medio Ambiente, Jesús Domínguez Picazo, la realización de obras en 
las calles "para no molestar más a los vecinos y para ahorrarnos recursos económicos". 

El proyecto de instalación 
del sistema de contenedores 
enterrados corre a cargo de la 
empresa URBASE~. adjudi
cataria del servicio de limpie
za viaria y recogida de basu
ras. En el último pliego de 
condiciones se estipuló la 
adopción progresiva de este 
sistema de contenedores so
terrados, es decir, en el que 
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los residuos se depositen a 
través de una especie de bu
zón en un habitáculo situado 
en el subsuelo. Según el con
cejal de Medio Ambiente, Je
sús Domínguez Picazo, "has
ta ahora esa cláusula no se 
había ejecutado por el ante
rior gobierno municipal. No
sotros lo que hemos hecho ha 
sido aprovechar la obra que 
se está realizando en las ca
lles Talamanca y Ángel para 
enterrar los primeros conte
nedores. Entendemos que es 
el momento más idóneo para 
no molestar a los vecinos ya 
que no hay que abrir las ca
lles puesto que ya están 
abiertas". 

El sistema consiste en dejar 
enterrados los contenedores, 
tanto los de residuos sólidos 
urbanos, es decir, los de las 
basuras que se generan en 
los domicilios, como los de vi
drio, papel y envases metáli
cos o de plástico. A través de 

una especie de buzones el 
ciudadano depositará estos 
residuos de tal manera que se 
reducirá el impacto visual de 
los contenedores puesto que 
en la superficie sólo serán vi
sibles los 'buzones'. 

El habitáculo enterrado, 
que es de hormigón, lleva en 
su interior un contenedor que 
queda herméticamente cerra
do. Una grúa será la encarga
da de vaciar el contenedor. 
Según Domínguez Picazo 
"con este sistema, además de 
evitar el impacto visual, reti
ramos los olores que se pue
den generar en la via públi-
ca". 

Tres puntos 

Por el momento se están 
instalando contenedores en
terrados en tres puntos: en la 
plaza de la Constitución, en 
la calle Talamanca y en la 
confluencia de ésta con la ca-

El vecino 
s61o vare una 

especie 
da buzones 
en los que ......... 

depositar los 
residuos 

lle Ángel. En un principio se 
estudió la posibilidad de que 
el sistema fuera hidráulico 
pero según el concejal de Me
dio Ambiente es técnicamente 
inviable puesto que el mante
nimiento es costoso. Por eso 
se ha adoptado el sistema de 
extracción y vaciado median
te una grúa, es decir, un sis
tema muy similar al de eva
cuado de los contenedores 
para vidrio. Eso evidentemen
te reducirá los costes según 
la cláusula establecida en el 
pliego de condiciones para la 
adjudicación de la recogida 
de basuras a URBASER, que 
tenia prevista la instalación 
de hasta doce puntos de con
tenedores enterrados. Esto 
permitirá, mediante una ne
gociación, que URBASER 
pueda hacerse cargo del ente
rramiento de contenedores en 
otros puntos. En cualquier 
caso, dentro de la primera fa
se ya prevista, el ayunta
miento se hará cargo del cos
te del soterramiento de aque
llos que queden fuera del 
pliego de condiciones. 

En cualquier caso el criterio 
que tomará el ayuntamiento 
será el de que se aprovechen 
las obras de canalizaciones o 
pavimentación en las calles 
para introducir los contene
dores en el subsuelo. 

En esa primera fase está 
previsto llevar el sistema a di
versos puntos del casco his
tórico, como la calle Almazán 
en su confluencia con la calle 
Andrés Saborit, la plaza del 
Herrezuelo, la plaza de Santa 
Ana, la de la Victoria, la plaza 
en la que confluyen las calles 
Ánimas, Rico Home y Vaque
ras, la calle Tercia en la con
fluencia con Santa Catalina y 
Rico Home, la calle Empeci
nado y la confluencia del pa
seo de los Curas con las ca
lles Damas y Vaqueras. 

Pero también existe la pre
visión de enterrar contenedo
res en otros puntos que se 
definirán en una segunda fa
se. Así, se aprovecharán tam
bién las obras de pavimenta
ción previstas para las calles 
Nueva y Ramón y Cajal para 
enterrar contenedores. 

PUERTA de Madrid 
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la ce11isiín ramblé• a1robí la ellminación del IAE ' • •.,/ 

la Garena tendrá colegio v comercios hosteleros 
Católicos hasta la depurado
ra, algo que era muy deman
dado por todos . También 
tendrá iluminación la calle 
Río Bidasoa, que carecía de 
ella. Destinaremos 29.500 
euros al plan de turismo de 
Alcalá, que permitirá traba
jar con la CAM y con el mi
nisterio para lograr el título 
de excelencia turística para 
Alcalá, que es la única ciu
dad Patrimonio de la Huma
nidad que no lo tiene". 

El martes día 16 de septiembre se reunió en el ayuntamiento la comisión de gobierno y 
aprobó 56 puntos, incluyendo modificaciones urbanísticas que permitirán dotar a La Gare
na de colegio, escuela infantil y comercios hosteleros. También confirmaron que este año 
los pequeños empresarios no pagarán el IAE y aprobaron obras de iluminación y canaliza
ción de gas en varios puntos de Alcalá. 

El alcalde, Bartolomé Gon
zález, resumió la comisión: 
"En el punto 34 hemos apro
bado inicialmente el proyecto 
de modificación puntual del 
Plan General de Ordenación 
Urbana (PGOU). Se trata de 
permitir que en la calle Octa
vio Paz se construya la futu
ra junta municipal de Espar
tales y El Ensanche. En el si
guiente punto hemos deses
timado las alegaciones a la 
modificación puntual del 
PGOU en La Garena que fue 
aprobada el 15 de abril de 
2003. Esta modificación faci
litará la construcción del co
legio público La Garena, pa
ra el que la comunidad de 
Madrid (CAM) exige un re
tranqueo de diez metros y no 
de cinco, como preveía el 
PGOU. También facilitará 
que La Garena tenga escuela 
infantil y comercios, espe
cialmente hosteleros". 

Con el punto 36 iniciaron 
el expediente de contratación 
de las obras de cerramiento 
del jardín de la Quinta de 
Cervantes, con un presu
puesto correspondiente a la 
propuesta número 1 de 
66.283 euros, incluyéndose 
en el mismo el coste de la 
ampliación de la acera, que 
asciende a 16.436 euros. "Se 
trata de ensanchar 50 centí
metros la acera de la calle 
Navarro y Ledesma, resol
viendo el fondo de saco que 
tiene esa acera". 

Libres del IAE 
La comisión también apro

bó aliviar la presión fiscal : 
"Este año es el primero en el 
que las pequeñas empresas y 
comercios no pagarán el Im
puesto de Actividades Eco
nómicas (IAE). Las grandes 
empresas seguirán pagándo
lo y aportarán unos 7 millo
nes de euros, por lo que re
caudaremos 1 ,8 millones 
menos que el año pasado. 
Esperamos que la Federa
ción Española de Municipios 
y Provincias, y la Madrileña, 
nos compense esos 320 mi
llonés de pesetas de déficit 
en la recaudación. 

El primer edil concluyó: 

de Turismo, que será el edifi
cio de la Cruz Roja en la pla
za de Cervantes. Hemos 

aprobado más de 2.000 eu
ros para iluminar el tramo 
urbano desde el fin de Reyes 

on aire acondicionado gratis. 

Yaris 1.0 VVT-i T2 3p. L].,;1.~1~1.:~:i~~ 
Plan Prever gasolina incluido 

Ven a probarlo a 

MOTOR ARJONA 
concesionario Oficial ~TovoTA 

®TOYOTA 
g915u.1¡;¡1 

"Hemos aprobado alquilar a 
la Sociedad de Condueños la 
nueva sede de la concejalía 

Avda. Juan Carlos 1, 20 (frente a Hipercor) Avda. de la Constitución, 10 
Tlf.: 91 878 45 50 -ALCALÁ DE HENARES Tlf.: 91 675 37 37 -TORREJON DE ARDOZ 
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Este edificio, que fue inaugurado en los años setenta, ha quedado obsoleto y tiene los días contados 

En su solar se construirá un centro de salud de atención primaria 

El edilicio del ambulatorio 
del Val será derruido 
Los días del ambulatorio del Val están contados. El edificio, que tiene unos 30 años desde que 
fue inaugurado dentro de un plan de renovación de la sanidad en Alcalá, será derruido cuan
do se construya el nuevo centro de especialidades que está previsto en La Garena y cuando 
se construya el centro de atención primaria de Juan de Austria, en un solar situado en la zo
na del campo de fútbol. Un edificio que marcó toda una época entre los años setenta y ochen
ta en Alcalá se convertirá en escombros al haberse quedado obsoleto e inoperativo para los 
planes que tiene la consejeria de Sanidad dentro del plan sanitario previsto para Alcalá. 

Fue en su constrncción e 
inauguración uno de los edifi
cios más modernos de la ciu
dad complutense. El desarro
llo urbanístico de Alcalá hacía 
necesaria una renovación de 
la estrnctura sanítaria puesto 
que en una ciudad que estaba 
en esos momentos en comple
to crecimiento no había en 
esos momentos hospital y só
lo había un pequeño centro de 
salud, el de la calle Carmen 
Calzado. 

El ambulatorio del Val fun
cionó como centro de atención 
primaria y de especialidades 
desde su inauguración. Dece-

20 de septiembre de 200J 

nas de miles de alcalaínos han 
pasado por sus consultas a lo 
largo de estos años. Su perfil 
en el barrio del Val se convirtió 
en algo inconfundible para los 
alcalaínos, tanto por su altura 
como por sus escaleras exte
riores de emergencia. 

Sin embargo, de forma pre
matura va a quedar reducido 
a escombros. Y es que no es 
normal que un edificio como 
éste tenga apenas treinta o 
treinta y cinco años de vida. 
En cualquier caso los respon
sables sanitarios de la Comu
nidad de Madrid entienden 
que el edificio ha cumplido 

una misión a lo largo de este 
tiempo y que para el futuro ha 
quedado completamente ob
soleto y afuncional. 

Por eso la única solución po
sible es su demolición. Todo 
ello está recogido por el nuevo 
plan sanitario que tiene la Co
munidad de Madrid. El edifi
cio fue construido por el anti
guo Instituto Nacional de Pre
visión. Luego fue el INSALUD, 
organismo de la administra
ción del estado, el que se hizo 
cargo de él y con la transfe
rencia de competencias sani
tarias a la Comunidad de Ma
drid es la administración au-

tonómica la que lo gestiona. 
Pues bien, el plan establece 

la constrncción en los próxi
mos años de un centro de Sa
lud de especialidades en La 
Garena, en el solar donde 
también está prevista la nue
va base del SERCAM, que es
tará muy próxima a la esta
ción de RENFE que se cons
trnye en esa zona. Además de 
ese centro, la administración 
prevé la constrncción de cen
tros de atención primaria en 
Juan de Austria, en Esparta
les y en el Ensanche. Todo ello 
está previsto construirlo en 
una actuación conjunta por 
parte de la Comunidad de Ma
drid que en estos momentos 
está en fase de proyectos. Só
lo en el momento en el que es
té construido al menos el cen
tro de salud de Juan de Aus
tria, para trasladar allí de for
ma provisional la atención 
primaria del Val, y el de la Ga
rena, para llevar allí las espe
cialidades ya de forma defini
tiva, es cuando se .acometerá 
la demolición del edificio en 
cuyo solar la Comunidad de 
Madrid pretende levantar un 
centro de salud de atención 
primaria para toda esa zona. 
Evidentemente será un edifi
cio mucho más modesto en 
cuanto a dimensiones, pero 
también más moderno. 
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Beatriz de Miguel llevó sus aueias al pleno del manes 16: 

''Medio Ambiente deia de lado al Distrito IV'' 
La situación de dejadez en la limpieza e higiene del distrito IV se hace cada vez más patente. Beatriz 
de Miguel, presidenta de la delegación del distrito IV, denuncia calles llenas de suciedad, contenedores 
sin vaciar y restos de basuras entre las hojas cerca de zonas de niños. Mientras tanto la concejalía de 
Medio Ambiente sigue sin dar respuesta a las numerosas reclamaciones que se han cursado desde la 
delegación del distrito. Par a De Miguel "la limpieza de choque no fue efectiva, y al nuevo equipo de 
gobierno no les habría costado nada continuar con la gestión eficiente de la anterior legislatura". 

Beatriz de Miguel expresó su insatis
facción por la dejadez que la concejalía 
de medio ambiente tiene respecto a la 
limpieza e higiene en el distrito IV. De 
Miguel estuvo el martes pasado día 9 
de Septiembre dando un paseo por el 
distrito para cercionarse de la higiene y 
limpieza de las calles. En dicho paseo 
recorrió el distrito desde la Plaza de 
Cervantes hasta la parte más meridio
nal, en la calle Entrepeñas, recorriendo 
todas sus calles. 

Para Beatriz De Miguel "me dediqué 
a ver la limpieza de la zona, puesto que 
desde que llegué a la delegación la ma
yoóa de las quejas de los vecinos están 
referidas a la limpieza e higiene de las 
calles. Observé también que la limpie
za de choque que en su momento no 
funcionó, sigue sin hacerse efectiva. 
Las calles están llenas de suciedad, si
guen oliendo mal muchas aceras, que 
es algo que se ha denunciado. Los con
tenedores siguen estando llenos de car
tones, papeles y plásticos como si no se 
hubiesen recogido, y pasé por esas ca
lles el martes por la mañana, no en fin 

de semana." 
Las denuncias llegan también a la 

zona del antiguo Parque de Sementales, 
al lado de la zona infantil, que está lle
na de botellas de plástico, de bolsas y 
de basura entre las hojas. 

t· 

De Miguel denunció que "nosotros, 
desde la delegación del distrito IV, he
mos mandado varios escritos a la con
cejalía de medio ambiente y no nos han 
respondido desde hace varios meses. 
Por lo que decidimos llevarlo al pleno 

Dcscu~ el confort que estabas buscando. Hasta el 5 de Octu~ puedes elegir 
entre una variedad de modelos de la linea "Relax• de Natuzzi con una oferta 
especial: 20 plazos sin intereses• con una entrada del 10%. Solamente Natuzzi, 
líder mundial en sofás de piel, puede ofrecerte una relajación tan completa. 

•con una entrada del 10. soM: d precio dd 
c:atólogoaabcmral>fonnalizadónddpafido. 
los prttios inc.h1y~n CVA. Tr¡nsporte sóto '" 
""1/nsula. TAE OClb. lntmscs -ncion..tos 
por Natuzzl 

Para más información llama al 902 23 23 20 

ñnanciaóón tonttrUda por 

DB-Credit IZI 
""""'~-

www.natuzzi.es 

del martes 16. No nos ha quedado mas 
remedio después de las numerosas de
nuncias de los vecinos sobre la sucie
dad, el olor e incluso la existencia de 
colonias de ratas." 

Beatriz de Miguel quiere que "el 
concejal de medio ambiente haga lim
piezas de choque más frecuentes y que 
valgan para algo. En la anterior legisla
tura, el partido socialista procuró man
tener una limpieza en el distrito, ya que 
había sido un barrio muy sucio. Las ca
lles interiores de Nueva Alcalá estaban 
limpias, los contenedores se vaciaban 
cada día y se notaba una limpieza más 
continua. Al nuevo equipo de gobierno 
no le habóa costado mucho mantener 
esa limpieza en la zona. Se supone que 
la limpieza de choque es cada dos me
ses y llevan tres sin pasar." 

NATUZZI 
lt's how you live 
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la calle Escobedos permanecerá cerrada al 
Uálico hasta el 6 de Octubre 

Renovación de la red de 
agua en el Distrito VII 
Dentro de las obras para la renovación de la red de agua en 
el Distrito vn, se va a proceder a cortar al tráfico la calle Es
cobedos entre la calle Salinas y el Pasaje de Escobedos. Du
rante el transcurso de estas obras se habilitarán accesos a 
los garajes de residentes. Javier Femández Abad, Presiden
te de la Delegación del Distrito vn, expresó su satisfacción 
al tener ya el 9()0/Ó de la red de agua de dicho distrito reno
vada y comentó que "vamos a ganar en este servicio evitan
do los continuos reventones que había en la red de agua, de
bidos a la falta de presión que se necesitaba." 

cerrada al tráfico hasta el 6 
de Octubre. Sin embargo se 
habilitarán los accesos a los 
garajes de los residentes. 

Fernández Abad comentó 
que "se ha notificado a los ve
cinos, para que aquellos que 

tengan que entrar a esta zona 
vean las alternativas posi
bles. Se van a mantener los 
servicios como la recogida de 
basuras, adaptándose a las 
circunstancias. Vamos a in
tentar por todos los medios, 

como hemos hecho en el res
to del distrito, causar las me
nos molestias a los vecinos. 
Aunque todas las obras son 
molestas, vamos a conseguir 
un beneficio muy bueno en el 
servicio de la red de aguas." 

Desde el 16 de Septiembre 
hasta el 6 de Octubre se va a 
limitar el tráfico a las zonas 
de calle Escobedos y Salinas 
para los vecinos. El motivo es 
el proyecto de ciudad de re
novación de la red de agua. 
En concreto, en el distrito VII, 
en las calles Escobedos y Sa
linas va a producirse esta re
novación. El cambio incluye 
el cambio de las tuberías ac
tuales por otras de fundición 
dúctil a un diámetro de 150 
mm. para facilitar la presión 
necesaria. Estos cambios se 
van haciendo en la red me
diada anillo a anillo. 

·11perse1uira•1111111í11m111111ñ1111 ... 11· 

En estos momentos, en el 
distrito VII , ha sido renovado 
el 90% de las tuberías. Las 
calles Pedro Lainez, Infanta
do, Torrelaguna, Cruz de flo
res, Gallegos, Paseo de la Es
tación, Cánovas el tramo ini
cial, Ferraz la parte que no 
fue acondicionada, Luis As
trana Marín, Moral y Daoiz y 
Velarde, han renovado su red 
de aguas. Todas estas calles 
ya tienen tubería de hierro de 
fundición dúctil, mucho más 
segura. 

Quedan, por tanto, el Pasa
je de Escobedos, una parte de 
la calle Resurrección, Jaime 
1, Pintor Picasso y San Félix 
de Alcalá. Con eso se comple
taría la obra del distrito VII. 
En toda la ciudad, esta reno
vación ha supuesto un coste 
de 10.000.000 euros 
(1600.000.000 ptas), estando 
en fase de realización. 

Para Javier Fernández 
Abad, "con estas obras se 
consigue una mayor presión 
de la red y que no se produz
can estas averías que se vení
an produciendo, casi a diario 
de reventones, porque las tu
berías son de fibra o cemento 
o son de fundición antiguas y 
no están adaptadas a la pre
sión que en estos momentos 
debe llevar la red." 

Las conducciones de la ca
lle Escobedos son de las más 
antiguas de la ciudad, junto 
con las del casco histórico. La 
calle Escobedos permanecerá 
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El avunta11iento permitirá 
abrir Radical 

El martes día 16 de septiembre el concejal de Urbanismo, Luis Fuentes, ello en el 
ayuntamiento una rueda de prensa para informar de la futura retirada del precin
to de Radical, una sala de espectáculos que permanecía cerrada porque el anterior 
gobierno municipal consideraba que no reunía las condiciones debidas para abrir. 

Luis Fuen
tes dijo: "Radi
cal supuesta-
mente funcio
naba como 
una discoteca, 
pero en reali
dad es una 
sala de espec
táculos. Se 
precintó por 
unas amplia
ciones trase
ras fuera de li
cencia. Anto
nio Bolívar, 
uno de los 
propietarios, 
vino a verme 
para explicar 
su situación, 
como hacen 
muchos otros 
empresarios. 
Dijo que esas 
ampliaciones 
habían desa
parecido y to
do se ajustaba 
a su licencia, concedida el 
27 de julio de 1989. Es una 
sala con aforo para 250 per
sonas. Al no ser discoteca, 
no podrá haber más gente". 

El edil de Urbanismo dijo 
que ya no hay motivo para 
mantener el cierre: "Al <lesa-

parecer las ampliaciones de
sapareció la razón del pre
cinto. Envié a un inspector 
que certificó la eliminación 
de esas ampliaciones, por lo 
que no tuvimos más remedio 
que reconocer su derecho. 
Les pedimos un certificado 

de idoneidad 
de las instala
ciones eléctri-
cas y el plan 
de autopro
tección (sali
da de incen
dios ... ). Lo 
presentaron y 
entonces fir
maré la reti
rada del pre
cinto. Ten
drán las limi
taciones de 
aforo y activi
dad contem
pladas en la 
licencia". 

Preguntado 
por las acusa
ciones del an
terior gobier
no municipal 
a los dueños 

Entrada de de Radical, 
Radical Fuentes res

pondió: 'Yo 
no llamo ma

fioso a nadie sin estar segu
ro. Eso hay que denunciarlo 
en el juzga~o. no en el ayun
tamiento. Este sólo se ocupa 
de las licencias de actividad 
y obra. No perseguiremos a 
ningún empresario ni a na
die". 
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Benno llaranJo, Presidente del Club de Jubilados 
"Maña Zlmbrano" 

"la Semana de la Tercera 
Edad volverá a ser lo que era" 
Hay actividades que llegan más a nuestros mayores, entre las 
que se encuentra el baile. Por ello Bartolomé González quiere 
recuperar en la semana de la tercera edad las actuaciones y 
actividades tradicionales en el Parque O'Donnell. Para Benito 
Naranjo, Presidente del Club de Jubilados y Pensionistas Ma
ria Zambrano, '1a semana volverá a llenarnos a todos". 

Benito Naranjo, Presidente 
del Club de Jubilados del dis
trito II, cree que la semana de 
la tercera edad va a ser recu
perada. Y es que para Benito, 
las ediciones de esta semana 
para los mayores, durante el 
anterior equipo de gobierno, 
no fueron del agrado de mu
chos. Este año Bartolomé 
González vuelve a recuperar 
las actuaciones y actividades 
en el Parque o -oonnell. Beni
to Naranjo comentó: "Lo fun
damental es el baile, es una 
terapia muy buena porque es 
donde todos disfrutamos. 
Además es muy sano porque 
se mueve el cuerpo y te rela
cionas con los demás". Benito 
lleva dos años como Presiden-

te del Club, pero bastantes 
más como socio y ha visto pa
sar mucha historia durante 
este tiempo. 

Por ello, el presidente desta
ca el baile como la actividad 
más practicada entre los so
cios del club que preside. Asi
mismo, las diferentes activi
dades proyectadas para este 
curso son con ánimo de "que
rer llegar a todos los jubilados 
del distrito II", comenta Beni
to Naranjo. Para ello quiere 
fomentar las excursiones y las 
actiV:idades del club que tanto 
éxito, como el baile, tienen. 
Una de ellas es la gimnasia, 
una gimnasia de manteni
miento dirigida por una profe
sional especialmente para 
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Benito Naranjo, presidente del club de jubilados Maria Zambrano 

aquellas personas que formen El Club "Maria Zambrano" 
parte del club. Es de las acti- tiene ahora mismo milqui
vidades más aceptadas y nu- nientos socios y ha sido uno 
merosas junto con las excur- de los más numerosos dentro 
siones. Otras actividades, di- de la ciudad. Benito Naranjo, 
rigidas a que todos disfruten, invita a todos aquellos que lo 
son los talleres de manualida- deseen a formar parte de esta 
des y el taller de memoria. entidad. 
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El lunes 22 de sepuembre se cunará el tránco en la plaza de Cervantes 

El gobierno municipal se apunta 
al día sin coches 
El gobierno municipal complutense formado por el PP también se apunta al día sin co
ches como ya hizo la izquierda cuando dirigía la gestión del ayuntamiento. Sin embar
go, el concejal de Medio Ambiente, Jesús Dominguez Picazo, explicó que "no se levan
tará ningún bolardo el día 22 de septiembre cuando se celebre el día europeo sin coches". 
Según el edil del PP. ese día quedará cortado el tráfico en la plaza de Cervantes, en la ca
lle Mayor y en parte de la calle Libreros desde las cuatro de la tarde a las nueve de la no
che pero quiso dejar muy claro que "la peatonalización es algo mucho más amplio que 
celebrar un día sin coches, que tiene un componente más de concienciación". 

Domínguez Picazo afirmó estructuras porque de nada toda Europa. El aconteci
que "cuando estaban los bo- sirve convencer a los veci- miento pretende ser un pa
lardos levantados (antes de nos de celebrar el día sin co- so más de una iniciativa a 
llegar el PP al gobierno) ha- ches, si no somos capaces largo plazo, dírigida a con
bía que preguntar a los veci- de ofrecerles aparcamientos cienciar a la opinión pública 
nos del casco histórico si se alternativos". sobre la necesidad de una 
sentían seguros. Si peatona- Domínguez Picazo recono- nueva movilidad urbana, 
lizar supone un aumento de ció que "la peatonalización evitando las molestias cau
la inseguridad, es mejor no del anterior equipo de go- sadas por el uso irracional 
pensar en hacerlo". bierno se empezó por el teja- del coche en la ciudad. 

Por eso el concejal de Me- do Y prueba de ello son las Los objetivos son los de 
dio Ambiente aclaró que ce- circ~s~cias a las que .nos estimular un comporta
lebrar el día sin coches no llevo. Segun los ~om~:cian- miento ciudadano compati
tiene nada -que ver con lle- tes,_ esa pe~tonalizac~on. les ble con el desarrollo urbano 
var a cabo un plan de peato- llevo ~ perdidas e_conormcas sostenible, en particular la 
nalización: "Un plan de es- Y segun los vecmos ª- un protección de la calidad del 
tas características tiene mu- grave trasto~o en el tráfico aire, la prevención de emi
chas variables, no sólo la de de nuestra . CI1.1;~ad . Hablar sión de gases de efecto in
un día sin coches. Hay que de peaton~cion no es ha- vernadero y el consumo ra
dotar a la ciudad de las in- blar del día sm coches, que cional de los recursos ener
fraestructuras necesarias, es rn:1 dí3: e~C::1~;5ivamente de géticos, así como sensibili-
abrir los mecanismos de concienciacmn · zar a los ciudadanos sobre 
diálogo con todas las entida- los impactos medioambien-
des y por tanto hablar con 'La ciudad tales del transporte y sus di-
los comerciantes, realizar sin mi coche' ferentes modos de uso. 
los estudios económicos pa- Se trata en definitiva, se-
ra que los negocios vean la El lema de la jornada que gún Jesús Domínguez Pica-
rentabilidad de una futura se celebra el día 22 de sep- zo, de dar a los ciudadanos 
peatonalización. Pero sobre tiembre es el de 'La ciudad una oportunidad de usar 
todo hay que dotar de infra- sin mi coche' y se celebra en medios de transporte alter-
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JesOS 
Dolllinguez 

a11t1116•ueno 
se levantare 

ningún 
llOlardo 

nativos al coche y ofrecerles 
la posibilidad de redescubrir 
la ciudad, su gente y su pa
trimonio cultural. 

Actividades 

La concejalía de Medio 
Ambiente y el Instituto de 
Planificación y Gestión Am
biental ha previsto para el 
lunes 22 de septiembre una 
serie de actividades entre 
las que están el cierre al trá
fico de la plaza de Cervan
tes, de la calle Mayor y de 
parte de la calle Libreros 
desde las cuatro de la tarde 
a las nueve de la noche. 

Además está previsto la 
creación de un punto de in
formación de la concejalía 
de Medio Ambiente en su 
sede de la Quinta Cervan
tes, el cual está abierto al 
público desde las nueve de 
la mañana de ese lunes 22 
de septiembre. El punto in
formativo ofrecerá informa
ción sobre transporte alter
nativo, calidad ambiental 
del aire, efectos del automó
vil, consejos para ciclistas, 
carriles bici, etc. El punto 
servirá también para cen
tralizar la recogida de las 
encuestas, opiniones y su
gerencias de los ciudadanos 
sobre el día y los aspectos 
medioambientales de la ciu
dad y sondeará la viabilidad 
de un programa de coche 
compartido para el año 
2004, es decir, aumentar la 
eficiencia del sistema de 
transportes es aumentar la 
ocupación de cualquiera de 
los vehículos integrados en 
este sistema. El problema es 
que el medio de transporte 
que menos ocupación pre
senta es el vehículo privado 
ya que en los recorridos ur
banos es, como media, de 
1,2 pasajeros por vehículo. 
Es decir que sólo aumen
tando un 1 O por ciento la 
ocupación de los vehículos 
se produce un importante 
ahorro de combustible y se 
dejarían de emitir gases 
contaminantes. 

Entre las actividades del 
día sin coches también se 
advierte que el teléfono ver
de (91 877 10 11) ofrece in
formación ambiental en días 
laborales, desde las ocho a 
las tres de la tarde. 
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Jesús Domínguez Picazo, 
concejal de Medio Ambiente 

Ruta ciclista 

Una de las actividades 
más clásicas del día sin co
ches es el paseo en bicicleta 
que partirá a las seis de la 
tarde de la plaza de CeIVan
tes con un itinerario que se
guirá por la calle Colegios, 
por el paseo del Val, la plaza 
de la Juventud, la calle Lope 
de Figueroa, la calle Ávila, la 
calle Miguel de Unamuno, la 
avenida de la Alcarria, la ca
lle Goya, la Vía Compluten
se, la calle Andrés Saborit, 
la avenida de Reyes Católi
cos, la calle San Vidal, la 
Ronda Fiscal, el paseo de 
Aguadores para tomar la ca
lle Colegios y regresar a la 
plaza de CeIVantes. 

Además se pretende tomar 
medición de variables am
bientales relacionadas con 
el ruido y la calidad del aire 
así como sondeos de opi
nión sobre el día sin coche, 
los aspectos ambientales de 
la ciudad y el uso del coche 
compartido. 

En la plaza de CeIVantes 
se realizará un taller am
biental urbano orientado a 
los niños. En él se analizará 
la relación entre el automó
vil, la ciudad y la contami
nación, para posteriormente 
poner en práctica un juego 
urqano, todo ello a partir de 
las cinco de la tarde. 

Durante la jornada habrá 
reparto de folletos informa
tivos, camisetas alusivas y 
pegatinas entre los asisten
tes. 
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CC.11 se epone a la adiudicaclón del mantenimiento de tuentes !{.n& ' 
empresa a la que está vinculado un ex conceial comunista • 

"El PP quiere regalar 180.000 
euros a empresas amigas" 
La sección sindical de Comisiones Obreras en el ayuntamiento de Alcalá manifestó su ro
tunda oposición a que salga a concurso la adjudicación del mantenimiento de fuentes. El cri
terio de los sindicalistas es que el servicio sea asumido por los trabajadores municipales, es 
decir, que una vez que la empresa Aguas Filtradas ha acabado su contrato, el servicio se mu
nicipalice y no salga otra vez a concurso. Los responsables de la sección sindical de CC.00, 
Manuela Cabado, Francisco González Adrada, Manuel Arias y Enrique Jiménez manifestaron 
su sospecha de que el servicio volverá a ser adjudicado a la Sociedad de Aguas Filtradas, em
presa a la que está vinculado el exconcejal comunista Jesús Pajares, que ocupó en los años 
ochenta la concejalia de Aguas: "El PP quiere regalar 180.000 euros a empresas amigas". 

Sin embargo lo peor para 
CC.00 es que el manteni
miento de esta privatización 
del mantenimiento de las 
fuentes públicas puede ence
rrar el objetivo final del gobier
no municipal formado por el 
PP de privatizar la gestión in
tegral del agua en Alcalá: "Es
tá claro que tanto a una cosa 
como a otra nos vamos a opo
ner rotundamente. Es más; 
llamamos a toda la plantilla 
municipal para que esté pre
parada para contestar con 
contundencia y unidad este 
ataque de la derecha en el ca
so de que la via del diálogo y la 
negociación no dé los frutos 
deseados". 

Según los dirigentes sindica
les "desde hace años hemos 
venido planteando desde 
CC.00. que este servicio de 
mantenimiento de las fuentes 
ornamentales se podría hacer 
perfectamente con los propios 
trabajadores municipales a 
través del servicio de Aguas. 
Nunca hemos entendido que 
se concediese este trabajo a la 
empresa Aguas Filtradas, del 
grupo de Fomento de Cons
trucciones y Contratas y em
parentada también con la em
presa Aqualia (antiguamente 
Seragua) que en estos momen
tos se encarga del cobro de los 
recibos del agua". A la Socie
dad de Aguas Filtradas está 

Sección sindical de CC.00. en el ayuntamiento de Alcalá 

vinculado el exconcejal del 
PCE Jesús Pajares. 

Según CC.00., fruto de esta 
presión conseguimos hace 
ahora unos tres años un 
acuerdo por medio del cual 
Aguas Filtradas seguía mante
niendo las fuentes antiguas 
pero que del mantenimiento 
de las de nueva creación se 
encargaría el personal munici
pal. El anterior alcalde se 
comprometió a que si el man
tenimiento de las nuevas fuen-
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tes se realizaba correctamen
te, como así ha sido, cuando 
terminase la concesión a 
Aguas Filtradas, los trabaja
dores municipales nos haría
mos cargo del servicio al com
pleto". 

Sin embargo, en la comisión 
de gobierno del día 5 de julio, 
el equipo de gobierno sacó a 
concurso todas las fuentes. El 
valor del pliego es de 180.000 
euros, es decir, 30 millones de 
pesetas: "Nosotros entende
mos que el PP quiere regalar 
esos 180.000 euros a una em
presa amiga", afirmaron Gon
zález Adrada y Manuela Caba
do, quienes añadieron que "la 
sección sindical de CC.00. 
nos tememos que el equipo de 
gobierno va a hacer el paripé 
del concurso, pero ya el servi
cio está concedido a Aguas Fil
tradas". En esa sesión de la 
comisión del gobierno, tanto 
los representantes del PSOE 
como de IU votaron en contra 
de la propuesta. 

El problema para CC.00., 
según los dirigentes sindica
les, es que "esta medida pueda 
ser la antesala de la privatiza
ción del agua potable que 
quiere llevar a cabo el equipo 
de gobierno". 
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Gustavo Severién y Javier Ocaña mantuvieron un debate sobre lo relativo al futuro parque de bomberos. 

También se urbanizará el camino de Afligidos v alrededores 

El pleno municipal aprobó 
el nuevo cuartel de bomberos 
El martes día 16 de septiembre hubo pleno ordinario en el ayuntamiento a las cinco de la tarde en vez de a 
las siete, ya que el alcalde tenía que ir a Á vila a una reunión de ciudades patrimonio de la humanidad. La 
sesión duró más de tres horas, tuvo buena asistencia de público y trató 38 puntos y una moción de urgen
cia. Se avanzó en el nuevo cuartel de bomberos y en la urbanización del camino de Afligidos y alrededores. 

En el primer punto se aprobó con 
los votos en contra del PSOE e IU 
el nombramiento de los represen
tantes municipales en el consejo de 
administración del consorcio 
'Alcalá de· Henares, Patrimonio de 
la Humanidad'. El portavoz de IU, 
Francisco Calles, dijo: "Otros que
rían un consejo con dos miembros 
y nosotros pedimos tres para que 
estuvieran los tres partidos. Al final 
hay tres miembros, pero los tres del 
PP. Eliminan la voz de más de 
40.000 alcalaínos que han votado a 
otros. Déjenlo sobre la mesa hasta 
que incluya a los tres partidos". El 
portavoz socialista, Manuel Peina
do, afirmó: "Esto es un convenio 
iniciado en 1998 y continuado en 
mi mandato. El borrador de la 
CAM pidió dos vocale aparte del 
alcalde y le dijimos que queríamos 
tres por haber tres partidos. Recon
sidérenlo e incluyan a los tres". 

El portavoz del PP, Gustavo 
Severién, respondió: "Esta pro
puesta está 'consensuada' con la 
CAM y la UA. Es necesario un 
consejo de administración con 
capacidad decisoria. Habrá tres 
consejos asesores y en uno de ellos 
estarán los tres partidos con voz y 
voto directo en la comisión ejecuti
va". Calles insistió: "Ese consenso 
también existiría si los vocales fue
ran de los tres partidos. El primer 
consenso debió ser aquí, pero no 
nos dejaron participar. Sois incapa
ces de retirar cualquier cosa y asu
mís la representación de toda la 
ciudad cuando sólo representáis a 
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la mitad". Severién replicó: 
"Hemos creado este consorcio, el 
anterior gobierno municipal fue 
incapaz de hacerlo. Antes de 100 
días hemos logrado un acuerdo con 
la CAM y la UA, lo hemos sacado 
adelante. Más esfuerzos y ofertas 
de diálogo es imposible. El alcalde 
representa a la ciudad, no usted". 

El siguiente punto aprobó la 
addenda al convenio suscrito con la 
CAM sobre prestación del servicio 
contra incendios, que dará un nuevo 
cuartel de bomberos a Alcalá. El 
edil socialista Javier Ocaña dijo: 

"Esto lo gestionó el anterior gobier
no. Es muy difícil Uegar a un acuer
do en tres meses y tuvimos proble
mas con la CAM ... " El alcalde inte
rrumpió: "Estamos en el punto 2". 
Ocaña siguió: "Sí, ya verá cómo 
desemboco en él. Vamos a votar la 
addenda aprobada en diciembre de 
2002 con modificaciones compren
sibles. El acuerdo que logramos nos 
daba el cuartel de bomberos el 30 
de junio de 2004. Su acuerdo nos lo 
dará a mediados de 2005 lo más 
pronto. Es una irresponsabilidad de 
ustedes o de la CAM". 

Manuel Peinado intervino en diversos momentos de la sesión. 

¿Superconcejal? 
Severién contestó: "Si todo es tan 

fácil, ¿cómo un superconcejal 
como usted dejó pasar seis meses 
sin firmar el convenio? En el pleno 
de julio dijo que ni había proyecto. 
Ustedes dijeron que el cuartel sería 
de 2.239.000 euros. Pues nosotros, 
que no valemos para nada y sólo 
hacemos lo que Ocaña nos dejó, 
hemos logrado un cuartel de 
3.819.589 euros". Ocaña afirmó: 
"No se firmó la addenda porque 
teníamos que querer los dos y la 
CAM no quiso. No vio beneficio 
electoral porque en Alcalá goberna
ba el PSOE. Ha aumentado el dine
ro porque entonces sólo había un 
proyecto, pero se hizo otro y salió 
más. Ustedes no hicieron nada y no 
se lo reprocho porque es responsabi
lidad de sus hermanos de la CAM. 
Lo firmaron en agosto por ser un 
mes complicado en protección ciu
dadana en la CAM y los bomberos 
se movilizaron ante GaUardón en la 
fiesta de La Paloma". 

Severién respondió: "¿Dónde 
está ese acuerdo suyo? No inte
rrumpa, yo le dejé hablar. El 17 de 
diciembre lo tenía aprobado y en 
seis meses no hizo nada, no tenía 
acuerdo con nadie. Dice que firma
mos en agosto porque se estaba 
incendiando la CAM. No juegue 
con eso. Se firmó el 5 de agosto 
porque ni el consejero de Medio 
Ambiente ni el alcalde se fueron de 
vacaciones. Ya teníamos el proyec
to de ejecución aprobado el 19 de 
agosto en comisión. Si se cree más 
listo que nadie y un superconcejal, 
supongo que su ego está dolido al 
ver su incapacidad. No engañe a la 
población con acuerdos no firma
dos". El tercer punto ratificó unáni
memente la composición del con
sejo de administración del OADE y 
en el siguiente se aprobó por unani
midad la Mención Honorífica al 
policía municipal don Manuel 
Carrascal Santalla, que arriesgó su 
vida para salvar a un suicida que se 
cortó las venas con un cuchillo. 
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Afligidos 
por el convenio 
En el quinto punto se aprobó con 

la oposición del PSOE y la absten
ción de IU la modificación puntual 
del convenio urbanístico 'Cuader
nillos', un polígono industrial 
explotado por la empresa Gábitat. 
Ocaña dijo: "También es un conve
nio del anterior gobierno. Necesita 
modificación porque está en peli
gro el doble cajón que Gábitat debe 
hacer en la N-II. Estaba previsto 
mayor penetrabilidad en el Camino 
de Afligidos hasta Cuadernillos. Se 
previó urbanizar Afligidos por 
parte privada, pero no se permitió 
el cajón. Ahora el ayuntamiento 
tendrá que financiar las obras del 
puente de los italianos y las dos 
rotondas, cosa que corresponde al 
ministerio. Si el beneficio del con
venio es para que el ayuntamiento 
no urbanice Afligidos pero sí lo 
financie, no lo vemos bien. Quere
mos una modificacion equilibrada. 
Los recursos obtenidos en el conve
nio con la empresa privada deben ir 
en beneficio de la ciudad, no a 
financiar obras del ministerio". 

Bartolomé González dirigió la sesión plenaria. 

Calles respaldó a Ocaña y Fuen
tes contestó: "El convenio no esta
blece que el ayuntamiento corra 
con los costes del puente de los ita
lianos. La única modificación es 
cambiar los sistemas generales a 
cargo del ayuntamiento por Afligi
dos. Aquéllos son ahora cargo de la 
empresa. El ayuntamiento sólo 
ayudará a la gestión entre Fomento, 
la empresa e INIA para expropiar 
terrenos. La modificación del con
venio es para lograr un cobro esta
blecido en el anterior mandato con 
la empresa, 410 millones de pesetas 
no abonados al ayuntamiento. Para 
cobrar, se establece que a los diez 
días de la modificación del conve
nio se paguen esos 41 O millones. El 
ayuntamiento no ha asumido nin
guna responsabilidad económica en 
el puente de los italianos. Lo que 
dice no se sostiene". 

Ocaña afirmó: "Las cosas según 
se digan se entienden de uno u otro 
modo. Primero, lo de los 410 millo
nes ya se estableció en una de las 
últimas comisiones del anterior 
mandato. No hacía falta ninguna 
modificación del convenio. Segun
do, compare el coste del cajón con 
el de urbanizar Afligidos y los sis
temas generales. Verá que el ayun
tamiento pierde. Gábitat planteará 
esa diferencia de dinero para que el 
ministerio no gaste dinero. Por eso 
decimos que el ayuntamiento a tra
vés de Gábitat financiará al minis
terio. Para Gábitat el montante eco
nómico será el mismo más o 
menos. Por estas dos razones vota
mos en contra". Fuentes preguntó: 
"¿En qué fecha se debería ver obli
gada la empresa a ingresar ese 
dinero que nos debe?" Ocaña con
testó: "Cuando marque el proceso 
administrativo, lo que tarde la 
comunicación". Fuentes concluyó: 

"Me acaba de confirmar que debió 
hacerlo en el mandato anterior". 

Derecho sin ejercer 
A continuación hubo unanimidad 

hasta el punto 15 inclusive, pero 
hubo discusiones en el 14, un dicta
men para no ejercer el derecho de 
tanteo en diversas viviendas. Ocaña 
dijo: "Una cosa es predicar y otra 
dar trigo. En la oposición pidieron 
ejercer ese derecho y nosotros no 
fuimos favorables a no ejercerlo. 
Pedimos mecanismos para acabar 
con el no ejercicio y reconocemos 
que fuimos incapaces. Con este 
punto se renuncia a ese derecho en 
57 viviendas". 

Fuentes replicó: "Lo comenta
mos en el consejo de administra
ción de la Empresa Municipal de la 
Vivienda (EMV). Reuniremos 
todos los elementos jurídicos para 
ejercer el derecho de tanteo y 
retracto, haciendo una lista de todas 
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las viviendas que puedan estar suje
tas a este proceso. La EMV puede 
gestionar, pero sólo el ayuntamien
to puede comprar. Se aprobó el pre
supuesto de la EMV con una parti
da de 1 O millones de pesetas para 
gestionar esto en 2004. Muchas 
personas van a la EMV a comprar 
vivienda protegida. Lo que hare
mos es que el ayuntamiento com
prará y la EMV gestionará. Ustedes 
fueron incapaces en cuatro años". 

Calles dijo: "El PP es incon
gruente. Me parece bien lo que ha 
dicho Fuentes, pero sólo con el pre
supuesto de la EMV no será posi
ble" . Ocaña dijo: "No recrimino al 
PP. Ustedes tienen el mismo y difí
cil problema que tuvimos nosotros. 
Efectivamente la EMV sólo puede 
gestionar, por eso la solución no es 
la EMV sino la tesorería del ayun
tamiento. No será un cargo para el 
ayuntamiento porque será un pre
supuesto de ingresos y gastos. Lo 
apoyaremos". Fuentes sentenció: 
"No nos dejaron ninguna partida 
presupuestaria para hacerlo. Agra
decemos su apoyo" . 

"¡Qué bien les habría 
ido a las mujeres!" 
Con el punto 16 se aprobó con la 

abstención de la oposición un con
venio para facilitar la participación 
de mujeres en programas formati
vos. La edil socialista Magdalena 
Moreno dijo: "No conocemos su 
propuesta porque no dieron cuenta 
en la comisión. No podemos votar 
lo que desconocemos. Sólo dieron 
una fotocopia y nos llamaron por 
teléfono. ¿A cuántas mujeres va 
dirigido ese convenio? ¿A cuántos 
niños afecta?" La concejal de 
Mujer, Amparo Moriche, contestó: 
"La comisión fue el día 3 y el con
venio llegó el día 4. Es una modifi
cación del convenio que usted 
debería conocer. Se subvenciona al 
100% a las madres en cursos de 
formación" . "Este documento salió 
el 18 de agosto firmado por el 
alcalde y el consejero lo devolvió el 
22. Usted pudo convocar una comi
sión informativa" , dijo Moreno, 
que leyó un poema de Machado. 
Moriche replicó: "Si cuando gober
naste hubieras puesto esa energía, 
le habría ido mejor a las mujeres". 

El siguiente punto ratificó el 
nombramiento de vocales en las 
delegaciones municipales de distri
to. El edil socialista Pablo Gonzá
lez, presidente del distrito II, dijo: 
"Hay personas aún no ratificadas. 
Los vocales de deportes y las APA 
no se han reunido. Lo harán esta 
semana para ratificarlos. Pero si ya 
los ratificamos hoy ... " El concejal 
de Participación Ciudadana, 
Ramón Alonso Masero, respondió: 
"Los vocales son nombrados según 
el reglamento de participación ciu
dadana y el vocal de deportes no 
existe". Pablo González insistió: 
"Le llamo vocal de deportes porque 
se dedica a deportes y es vocal del 
distrito. Ni él ni el de las APA ha 
sido ratificado" . Alonso concluyó: 
"En su distrito, mis noticias son que 
ya están todos nombrados". 
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Los concejales de PSOE e IU reiteraron sus deseos de que se agilice lo relativo a la construcción de viviendas. 

Espanales None, la Garena, el casco histórico, 
el polígono Puena de Madrid ... 

PSOE e IU siguen exigiendo 
consorcios urbanísticos 
En el pleno del martes la oposición del PSOE e IU dirigió al gobierno municipal del PP 14 proposiciones 
y 8 preguntas. PSOE e IU votaron a favor mutuamente de sus respectivas mociones e incluso coincidie
ron en la que pedía el cese de Ana Magallares. Por supuesto, también coincidieron en reclamar al gobier
no municipal y a la CAM más consorcios urbanísticos, así que unificaron ambas mociones. Sólo prospe
ró una moción de IU que pedía reanudar las reuniones del Plan General de Ordenación Urbana (PGOU), 
quizá porque PP, PSOE e IU acordaron hace ya casi un año que dichas reuniones fueran secretas. 

"¡Soldados a casa ya!" 

Después de una moción de 
urgencia que nombró a una nueva 
miembro del consejo de adminis
tración del Centro Asesor de la 
Mujer, vinieron ya las proposicio
nes de los grupos políticos. En el 
punto 21 el edil de IU Fran Pérez 
dijo: "Pedimos la vuelta de los sol
dados españoles de Irak y apoyo a 
la manifestación internacional por 
la paz que será el día 27 en varias 
ciudades del mundo, como Madrid. 
La ocupación de Irak es ilegal, 
colonialista y un desastre para la 
explotación del petróleo. Ha traído 
desolación, desgobierno, mortali
dad infantil y más bajas que la gue
rra. En EEUU ya se compara con 
Vietnam. Una encuesta, extrapola
ble a Alcalá, dice que los españoles 
están en contra y no aparecen 
armas de destrucción masiva". 

El portavoz del PP, Gustavo 
Severién, replicó: "Usted no trae 
afirmaciones, sino opiniones que 
sólo representan a ustedes. España 
está comprometida con las labores 
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Fran Pérez pidió la vuelta a España de los soldados españoles que el 
gobierno de España ha enviado a Irak para colaborar con USA. 

humanitarias y de cooperación. La 
Bripac y el ayuntamiento también, 
interviniendo en varias zonas del 
mundo. Las tropas españolas son 

del contingente internacional tras 
derrocar a un dictador como Sadam 
Huseiri, que ahora fomenta el terro
rismo. Si las tropas no están allí, 

será omisión de auxilio a los ira
quíes". Pérez insistió: "No ha con
testado. La comunidad internacio
nal está sujeta al derecho de la 
ONU, que no ha apoyado la guerra, 
por lo que ésta ha sido un delito de 
agresión. El único acierto de Aznar 
es que no ha mandado los soldados 
antes. Tras bombardear Irak no se 
acuerdan de sus necesidades" . La 
proposición se rechazó con los 
votos en contra del PP y a favor de 
IU y PSOE. 

''¡Espartales Norte ya!'' 
Los puntos 22 y 28 se trataron 

juntos. Fueron mociones respecti
vas de IU y PSOE exigiendo con
sorcios urbanísticos. El edil de IU 
Salvador Guardiá dijo: "Ya pedi
mos el consorcio de Espartales 
Norte y Fuentes dijo que lo solicitó 
al consejero y dependía de éste. De 
acuerdo, pero hemos oído quejas de 
jóvenes interesados en la única pro
moción del EMV, de 26 viviendas. 
Lo tienen imposible para lograr 
vivienda. No tendremos suelo para 
vivienda protegida hasta que llegue 
ese consorcio. No hay que cercenar 
la actividad más importante de la 
EMV. Los jóvenes no nos perdona
rían no aprovechar uno de los últi
mos lugares disponibles para aba
ratar la vivienda". 

Ocaña urgió: "Insten al consejero 
de Urbanismo en funciones no sólo 
a lograr el consorcio de Espartales 
Norte, sino también el de La Gare
na y el ente gestor del casco histó
rico, zona de respeto y polígono 
Puerta de Madrid. Ya lo trajimos y 
Fuentes dijo: 'Estamos en ello'. 
¿Cómo sacarán 7.000 viviendas 
más de alquiler? Lo único que tene
mos es el consorcio de Espartales 
Norte que hicimos en el anterior 
mandato. En ninguno de los tres 
ámbitos nos hemos reunido todavía 
aunque decían que estaban en ello. 
Y no son actividades políticas, sino 
de gestión. Que el pleno pida a la 
CAM presentar los tres consor
cios". 

¿Resaca u obsesión? 
Fuentes contestó: "Tras las vaca

ciones uno puede volver desganado 
y decir: 'Mete la misma moción 
que en el último pleno' . Eso parece 
que les ha pasado. Ya el 25 de julio 
les contestamos que celebramos el 
consejo rector y la junta, general. 
Pero ustedes no estaban. Ese es su 
interés. Ustedes no traen una pro
puesta, sino su voluntad de hacer 
las cosas cuanto antes, que nosotros 
también tenemos. Por eso ya no 
decimos 'Estamos en ello' sino 
'Estuvimos en ello y lo hicimos' . 
Pedimos a Ocaña los representan
tes del PSOE, uno era Ocaña y el de 
IU Calles. No nos oponemos a que 
se convoque el consorcio, pero nos
otros no podemos hacerlo". 

Guardiá insistió: "Pidan el con
sorcio lo antes posible dada la 
situación de la CAM". Ocaña afir
mó: "Al no tener argumentos, usted 
coge la parte por el todo. No nos 
llegó información de esa convoca-
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Jesús Domínguez Picazo, concejal de Medio Ambiente. Francisco Calles Ropero, portavoz de IU. 

tocia y por eso no asistimos. Dirí
janse a la Dirección General de 
Suelo". Fuentes replicó: "Cuando 
se tiene interés se pregunta. Les 
avisamos de la convocatoria en la 
comisión. Lograrnos convocar el 
consejo rector y la junta general y 
les informamos. Si no asistieron, no 
fue porque no les informáramos". 
El PP rechazó esta proposición 
conjunta de PSOE e IU. 

Reuniones secretas 
En el punto 23 se aprobó por una

nimidad una proposición de IU 
para continuar las reuniones del 
PGOU, que PP, PSOE e IU acorda
ron hace casi un año que fueran 
ocultas a los ciudadanos. Calles 
dijo: "Queremos un consenso al 
100% en el PGOU y reuniones 
cuanto antes de los tres grupos polí
ticos para que el futuro de Alcalá 
sea el que deseen los alcalaínos". 
Fuentes contestó: "En estos tres 
meses no es que no hayamos avan
zado. Se ha encargado un estudio 
previo de incidencia ambiental del 
PGOU y hemos avanzado en libe
rar suelo para abaratar la vivienda. 
El PGOU hay que aprobarlo, no 
debe quedar enquistado. Haremos 
todas las reuniones necesarias". 
Calles afirmó: "Si tenemos un 90% 
de consenso en el PGOU es fácil 
que no se enquiste el 10% restan
te". 

Los puntos 24 y 26 también se 
fundieron. Fueron proposiciones de 
IU y PSOE pidiendo el cese de Ana 
Magallares. Calles repitió sus acu
saciones publicadas la semana 
pasada y Peinado dijo: "El 20 de 
julio de 2002 el PP me sometió a 
censura y Bartolomé González dijo 
que lo haría con respeto a la perso
na del alcalde y a la institución de 
la alcaldía. Yo también tendré ese 
respeto. Entonces dijeron que había 
usado el ayuntamiento y el Teatro 
Salón Cervantes (TSC) para la pro
moción partidista de José Bono. 
¿No es uso partidista contratar a 
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esta gente? ¿No es promoción polí
tica y personal de una mujer no 
avalada por nada?" 

Severién respondió: "Señor 
Calles, como todo lo que diga sea 
tan cierto, apaga y vámonos. ¿Está 
seguro de que Magallares fue con
denada por la Audiencia Nacional 
por prevaricación? Magallares res
tituyó al ayuntamiento de Chin
chón las costas del juicio como dice 
la ley, si se pierde se restituyen. El 
PGOU de Chinchón es competen
cia de la CAM. Peinado envió car
tas a todos los del PSOE para que 
fueran a apoyar a Bono al TSC, del 
que por cierto tendremos mucho de 
que hablar. Eso sí fue un uso parti
dista del ayuntamiento". 

Concejales 
antihigiénicos 
Calles dijo: "Hablaré al alcalde 

porque Severién tiene las orejas 
sucias. Por lo visto el Tribunal 
Supremo estaba equivocado y 
Magallares no estaba ni inhabilita
da para cargo público electo". 
Severién replicó: "Peor es tener la 
boca sucia como usted. Pero en fin, 
si a usted le gusta ese estilo de 

decir: 'Le llevará la maleta a 
Viñuelas' ... Nada de lo que dice es 
cierto. ¿Desde cuándo este ayunta
miento debe pagar autobuses o 
publicidad a nadie?" Calles inte
rrumpió: "¿Qué tiene eso que ver?" 
El alcalde dijo: "Señor Calles, res
pete el uso de la palabra, tenga la 
misma educación que otros con 
usted". Severién siguió: Usted 
habla de 500.000 pesetas para 
Magallares. Aquí en comisión se 
aprobaron 3.000.000 para defender 
a Peinado cuando los vertidos. Suá
rez Machota tiene una vivienda 
protegida con 6 millones de euros 
de patrimonio". Entre aplausos del 
público se rechazó esta moción de 
PSOEeIU. 

En el punto 25 se rechazó una 
proposición de IU contra los plenos 
matutinos. Pérez dijo: "Los plenos 
son por la tarde, una tradición 
democrática de 25 años. Esto es el 
parlamento local. El anterior 
gobierno municipal fue modélico, 
el que más permitió intervenir a los 
vecinos. El PP quiere los plenos a 
las 9 de la mañana para que la gente 
no pueda ir. Si no por qué. Eso es 
eliminar un derecho ciudadano. El 
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PP dijo que abriría las puertas del 
ayuntamiento a los vecinos". Seve
rién contestó: "El pleno de traspaso 
de poderes a la nueva corporación 
fue a las 9 de la mañana y el propio 
Peinado recomendó que así fuera. 
¡Y deje a Calles que se luzca como 
portavoz de IU, después de los 
rapapolvos que se ha llevado!" 

"Bartolazo" 
Pérez replicó: "No quito la pala

bra a Calles, que es mi amigo. ¿Por 
qué dan un bartolazo incumpliendo 
su promesa de puertas abiertas? 
Alonso Masero dijo en comisión 
que en dos años no habrá reuniones 
de participación ciudadana. Los 
ciudadanos lamentarán que los 
excluyan". Severién respondió: 
"Usted y su cla criticarán esta 
medida, no los ciudadanos. Ustedes 
aprobaron la comisión a las 9 de la 
mañana, por tanto es imposible el 
pleno a esa hora. Bartolomé Gon
zález nunca suspendió un pleno. 
Peinado fue el único que lo hizo. 
Algunos espectadores intentaron 
agredirnos y no movimos un mús
culo. Lo comprendimos porque 
estaban azuzados por ustedes, que 
cobran los tres y lo suyo sí que no 
es disculpable. Esto no es un parla
mento, es un órgano de gestión. La 
participación ciudadana se da en 
muchos otros foros . Aquí venimos 
a gestionar y gobernar. Usted lo 
sabe porque es responsable ... cuan
do no está sentado ahí". 

Con el punto 27 se rechazó una 
propuesta del PSOE de rehabilita
ción del polígono Puerta de Madrid. 
Ocaña dijo: "En el anterior mandato 
lograrnos un convenio muy difícil 
para hacer esa rehabilitación antes 
del fin de 2004. Pero ese polígono 
no es La Moraleja y sus vecinos 
necesitan más ayudas. Pedimos exi
mirlos de al menos el 95% del 
impuesto de construcciones y obras 
y que el ayuntamiento asuma el 
coste de las obras dejando decidir a 
los vecinos si las obras las hace el 
ayuntamiento o una empresa". 

''Prometieron 
y no cumplieron" 
Fuentes contestó: "Hablamos de 

bloques con 50% de subvención. 
Ustedes prometieron a los vecinos 
que el ayuntamiento financiaría ese 
proyecto de rehabilitación y natu
ralmente no pudieron cumplirlo. El 
sitio para discutir esto no es éste 
sino el ente gestor". Ocaña replicó: 
"Ha estado usted demasiado agresi
vo para ser inexperto. El sitio es 
éste porque ustedes no nos convo
caron al ente gestor, ya lo dije. En el 
anterior mandato rehabilitamos mil 
viviendas. En 1995-1999, cero. La 
problemática de este barrio es dis
tinta a la de otras zonas de Alcalá y 
también distinguimos entre quién 
necesitaba subvención y quién no. 
Se trata nada menos que de poner 
ascensores. No permitamos que la 
disuasión económica evite solucio
nar problemas de hace 24 años". 
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"Seré decano, 
pero usted 
es ya vicedecano'' 
Fuentes respondió: "Creo que no 

soy tan agresivo como usted, que 
no ha contestado a mis afirmacio
nes. Ustedes prometieron rehabili
taciones y no cumplieron. La direc
tora del ente gestor, Pilar Ruiz, se 
acercó al polígono Puerta de 
Madrid a informar a la AVV Cer
vantes y a los presidentes de comu
nidades para decirles cómo agilizar 
los trámites de la rehabilitación. 
Estaban allí Pablo González y 
usted, aunque nadie los convocó. 
Fueron a decir a los vecinos que no 
íbamos a hacer lo que ustedes tam
poco hicieron pero sí prometieron. 
No acostumbro a ser agresivo" . 
Pablo González pidió la palabra 
pero el acalde se la negó: "Usted es 
el edil decano, debe saber que sólo 
hay dos intervenciones por bando". 
"Seré decano, pero usted es vicede
cano", respondió Pablo González. 

En el punto 29 se rechazó una pro
posición socialista contra la subasta 
de suelo del ministerio de Defensa. 
Ocaña dijo: "Defensa también tiene 
mucho suelo en Alcalá, la Ciudad del 
Aire promovida por INVIFAS. Nos 
oponemos a que especulen con suelo 
público mientras mantienen esa zona 
en condiciones lamentables desde 
que se creó, en los 70. Si enajenan 
ese suelo, úsenlo para viviendas 
sociales". 

''Entonces 
tú eras de IU" 
El edil de Medio Ambiente, Jesús 

Domínguez Picazo, respondió a las 
dos partes de la moción: "Primero, 
la enajenación del suelo es por inte
rés de la nación y la defensa. Felipe 
González hizo lo mismo y estuvi
mos de acuerdo en el parlamento, 
aunque entonces tú estarías en con
tra porque eras de IU. Segundo, no 
diste soluciones a los vecinos de 
Ciudad del Aire y Primo de Rivera. 
El INVIFAS ofrece firmar conve
nios con los ayuntamientos en los 
que éstos organicen y el INVIFAS 
pague. Así irá más rápido". 

Ocaña insistió: "Primero, el suelo 
público es de todos y su subasta 
encarecerá la vivienda, más aun si 
el promotor es el ministerio de 
Defensa. Ahora ya se echan atrás. 
Segundo, sólo hablamos de Ciudad 
del Aire. En mis tres años como 
concejal de Urbanismo conocí al 
vecino Alonso Masero y no me 
pareció que hubiera problemas. El 
INVIFAS no quiso pagar sus obli
gaciones de urbanización. Que 
cada palo aguante su vela y el pro
motor pague lo que le corresponda. 
Nos parece mal subastar ese suelo 
cuando la Ciudad del Aire está tan 
mal" : Domínguez concluyó: "Lo 
que me preocuparía es que el 
ministerio firmara un acuerdo 
como el de ustedes con Agecovi". 

Con el trigésimo punto el PP 
rechazó realizar el proyecto socia
lista para la huerta del obispo. 
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Luis Fuentes Garrido, concejal responsable de Urbanismo, tiene la res
ponsabilidad de controlar las aficiones promotoras de cierta izquierda. 

Marín dijo: "Ustedes han paralizado 
la rosaleda y la dehesa hispanorro
mana previstas para la huerta del 
obispo, que ya estaban adjudicadas. 
Háganlas". Domínguez contestó: 
"El programa del PP es hacer un 
concurso de restauración de la huer
ta del obispo. Estudiamos trasladar 
la dehesa a la zona Complutum 
(distritos II y ID) y un convenio con 
el Jardín Botánico para realizar esa 
rosaleda. No coincidimos con uste
des, pero debemos cumplir el pro
grama del PP". Calles dijo: "Des
pués de llevarse la dehesa y la rosa
leda, espero que no gane el concur
so quien las vuelva a hacer allí". 

"El PPno es 
como Tierno" 
Marín se reafirmó: "Esos proyec

tos ya estaban adjudicados a 
empresas por 450.000 euros. Vere
mos qué dicen los dueños de la 
rosaleda al colocarla en el Jardín 
Botánico. ¿No les gustan los adju
dicatarios? ¿No le gustan al obispo 
esos proyectos? No veo motivos 
para no ejecutarlos. Si ya hay pro
yectos, es un despilfarro tirarlos. 
¿Qué harán con esos 450.000 
euros? Recapaciten y den marcha 
atrás". Domínguez sentenció: 
"Nosotros sí cumplimos nuestros 
programas, no como aquel alcalde 
de Madrid. Si no coinciden con lo 
suyo lo siento, pero cumpliremos". 

En el siguiente punto se rechazó 
una denuncia socialista contra los 
programas de empleo y formación 
de la CAM. Jesús Martínez 'Susi' 
dijo: "Protesten ante la CAM por 
quitar a Alcalá varias escuelas taller 
ecológicas para desempleados". 
Calles respaldó a Susi "contra el 
gobierno provisional de la CAM 
que debería ser otro si se hubiera 

respetado la voluntad popular" . 
Domínguez respondió: "El gobier
no de la CAM no es provisional. 
Nos ha concedido el taller Alcalá 
Verde y otros dos, creo que Susi 
está mal informado. En medio 
ambiente hay que hacer un balance 
global". Susi afirmó: "Sí, como 
dice Jesús, han pedido 5 y han 
negado 2" . El alcalde pidió de 
nuevo silencio a Calles. 

Todos en bici 
En el punto 32 el socialista 

Eduardo Calderón y Calles pidie
ron un plan de fomento de la bici
cleta, rechazado por el PP. Calde
rón dijo: "Para una movilidad urba
na más ecológica fomentemos la 
bicicleta aprovechando la topogra
fía llana de Alcalá. Creen una red 
de carriles bici entre todos los 
barrios, aparcamientos vigilados 
para bicicletas y promuevan la 
adquisición de bicis". Domínguez 
replicó: "Votamos no porque ya 
estamos trabajando en ello". Calde
rón respondió: "Esta vez Domín
guez no ha sido vehemente ni con
vincente". 

En el siguiente punto Marín pidió 
un plan de limpieza de las márge
nes del Henares y caces anejos: 
"Hemos visitado todo el río, está 
sucio y ustedes no hacen nada." 
Domínguez recordó: "Vea su plie
go, que sólo daba una limpieza al 
año. No se preocupe, en el nuestro 
serán tres al año" . Marín insistió: 
"Ustedes no limpian el río ni 
IJlUChos otros puntos de la ciudad. 
Esa es la realidad. Los vecinos tie
nen derecho a pasear por un río 
limpio. Con que mande una brigada 
de Urbaser cada 15 días será sufi
ciente. Creo que mi pliego dice dos 
limpiezas al año. Haga algo al res
pecto y ponga la patrulla medioam-

biental que existía para vigil , .~s 
vecinos se lo agradecerán". Do 
guez respondió: "Gracias Marín, e 
sus errores hemos aprendido". 

En el punto 34 la socialista Bea
triz de Miguel, presidente del dis
trito IV, pidió mejorar la limpieza 
de ese barrio: "Ya han cumplido 
100 días y el distrito IV sufre su 
dejación pese a su plan de limpieza 
de choque. Limpien mejor". Calles 
la respaldó: "Que no realice la lim
pieza Domínguez, que encargue 
hacerla" . 

Peinado, maestro 
de Domínguez Picazo 
Domínguez contestó entre risas: 

"Ahora que empieza el curso, 
vayan a clase de aritmética. No 
hemos cumplido 100 días aún . 
Tenemos los medios de limpieza 
que nos dejó Marín, ni más ni 
menos" . De Miguel alzó la voz: 
"No sé si son 90 o 100 días. ¿Espe
ramos a que sean 100 para que lim
pien? Yo sí estudié y aprobé siem
pre con buenas notas. Usted es 
poco responsable. Limpie". 
Domínguez replicó: "De Miguel, 
repase las cuatro reglas elementales 
de la aritmética. Yo también estudié 
y Peinado me dio prácticas de botá
nica". 

Tras las risas se llegó al punto 38, 
de ruegos y preguntas, con Luis 
Fuentes presidiendo la sesión al 
l!aberse marchado ya el aícalde a 
A vil a. Calles preguntó: "¿Cuándo 
cesarán al inexperto Pérez Huys
mans?" Pablo González también 
inquirió: "¿Cuándo presentarán 
aquí el programa del PP, su com
promiso electoral con los alcalaí
nos?" Calles tuvo otra pregunta: 
"¿Cómo el alcalde y el portavoz 
han mentido con el master de 
medio ambiente? Por eso le llamo 
inexperto" . Fuentes replicó: "Eso 
es una manifestación". Calles reco
noció: "Sí. La pregunta es por qué 
han cesado al asesor Jorge de la 
Peña". 

Los socialistas siguieron pregun
tando. Marín: "¿Qué infraestructu
ras pondrán en la isla del Cotegio 
bajo el nombre de recinto ferial?" 
María Luisa Macías: "Al alcalde. 
¿Por qué impidieron a una conceja
la estar en el club de jubilados Los 
Pinos? Señor Alonso Masero, es 
una concejala del área social del 
ayuntamiento. ¿Es ésta la transpa
rencia y participación que propug
nan?" Ocaña: "También al alcalde. 
Han bajado los bolardos, no tienen 
claro el aparcamiento de la plaza de 
Cervantes y tienen sus proyectos de 
peatonalización. ¿Cuándo debati
rán las propuestas peatonalizado
ras?" Fuentes dijo: "También yo, 
concejal de Urbanismo, le puedo 
contestar. ¿No? Bueno, pues sólo el 
alcalde" . Pablo González: "¿Quién 
dirige el pleno, el presidente o el 
portavoz del l?P?" "El presidente", 
respondió Fuentes y levantó al fin 
la sesión. 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) ................................................... 91 887 81 00 
Casa de Socorro .............•................•......•..•....•....•............•......... 91 888 15 21 
Cruz Roja •.......•....•......•...•..............•.•.................. 91 881 40 03 I 91 883 60 63 
Seguridad Social ..................................................•....•..........•...... 91 889 23 58 
Urgencias ~uridad Social (a partir 17 h.) ..........•.........................•....... 061 
Centro Municipal de Salud ...................•.................................... 91 888 54 91 
Policía Nacional ...........................................•............•...................•............. 091 
Policía Municipal .•......•...•....•....•.....•.....•......••...............•............................. 092 
Guardia Civil .......••.•....•...........................•...........................•........ 91 888 07 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ...................................................•... 062 
Bomberos (Urgencias) •.........•........•......................................•... 91 888 34 41 
Bomberos (Consultas administrativas) ..................................•. 91 888 39 62 
Agentes Forestales ......................................................•.............. 91 888 00 83 
Protección Civil .•.•..........••.........•.....•.....•................•.................... 91 882 84 53 
Ayuntamiento .......................•..................................................•.• 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) ...........................•..............••....•.. 91 882 21 88 / 79 
RENFE ...•..............•........•.•..........•......•.•.......•................................ 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos ..............................•...................•.......•......... 91 888 00 21 
Continental Auto .................................................•.....•.•.............. 91 888 16 22 
Cementerio .........•.......•.....•.......•......•.......•...........•....................... 91 888 15 64 
Cementerio Jardín •.......•..........................................................•.. 91 877 03 93 
Correos y Telégrafos .....•.........•......•...................•.....•...............• 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ................................•.....•................. 91 881 64 61 
Casa de la Juventud .••......................•........•...•....•.....•..•......•...... 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal .........................•.....•..................... 91 888 12 94 
Cámara de Comercio ••......•.....•.......................................•.........• 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ..........................•.......•.....•.•.....• 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles ............•.......•.................................. 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana ....•.......•........•....•................................... 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga .............•..................................... 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas ...................................................... 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer .......•.........•.....•....•............. 91 883 08 62 
GRUTEAR (Gru~ de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 889 4119 
ASAYAR (AsociacióndeAyudaAntialcohólicaRehabifitadora) •••••••• 91 881 12 45 y 686 71 42 55 
Asociacion de Familiares Enfermos de Alzheimer ..............•.. 91 889 71 70 
Fundación Colegio del Rey ............................................•.......... 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes ....................................•..............•.......... 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 111 de Mayo ..........•.•.•...••.•.............•.................. 91 280 06 55 
OMIC •.....................•.........•.........•........•..•..•.....•..••......................... 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA ...•...............••....•..•................................... 91 880 65 36 
Obispado ...•.•.•...••....•.•....•...•........................................•....•. 91 888 27 00 I 04 
Oficina de Turismo ..................................•.........•.......•................ 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ..........•.....•.......•...•............ 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) •............ 918813461 
Archivo Municipal •..............•....•......•...........................•............... 91 882 93 37 
Centro de Documentación .•............•..•...........................•........... 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista .•............•...................•......•.....•.•............... 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) .............•....•.•...•................... 91 885 40 00 
Hacienda •..•..•...........••...........••.............................•....................... 91 877 60 00 
Registro de la Propiedad .................•.....••.•....... 91 888 00 32 / 91 888 48 96 
Juzgado Decano •......••......................•..•.•..............................•..... 91 888 56 18 
Oficina de Empleo de la CAM (C/ Pintor Picasso, 1) ... 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
INEM prestaciones (Pintor Picasso, 1 - 21 planta) .....•.......... 91 879 65 02 / 03 / 04 
Oficina INEM (Pll de la Estación, 9) ................. 91 888 08 66 I 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) ........•..•.............•.......•........ 91 883 66 09 
Tienda TELYCO-TELEFÓNICA .......•.........•.•..••.....................•.... 91 882 38 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada ...................•.........•.... 91 888 36 47 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEl HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACIÓN Y RESERVAS 
TElf.: 19491 26 26 02 - 26 7138 - e/ V1111111a Navano. 5111 
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El avuntamiemo uene edmcios municipales en estado de ruina 

El Teatro Salón Cervantes, 
cerrado por peligro de desplome 
El gobierno municipal complutense presidido por Bartolomé González ordenó el viernes 
12 de septiembre el cierre inmediato del Teatro Salón Cervantes por el riesgo que t ie
ne de derrumbarse. Una grieta que cruza la parte central del edificio desde la parte su
perior hasta el suelo, así como el desprendimiento de escayola, ha hecho cerrar el edi
ficio , toda vez que en sólo unos días ha sido evidente el desplazamiento de la griet a . El 
estado de ruina que tiene el Teatro Salón Cervantes, abierto desde su rehabilitación ha
ce doce años, se une a la situación que se produce en la propia casa consistorial donde 
se han detectado goteras en una de las zonas más transitadas por el público. 

El informe del arquitecto 
municipal, Cristóbal Valhon
rat, fue determinante para 
proceder al cierre del Teatro 
Salón Cervantes . El técnico 

aseguró en su escrito dirigido 
al alcalde que "en visita de 
inspección realizada el día 1 O 
de septiembre ha podido com
probarse la existencia de un 

cedimiento de los soportes 
cuarto y quinto de la sala des
de el acceso de la misma en 
su parte izquierda o lado sur. 
Esta situación sobrevenida ha 

En la misma 
casa 

consistorial 
son vlslllles 
las goteras 
en el lugar 
por el que 

más vecinos 
pasan 

podido producirse por algún 
tipo de fallo en la cimentación 
o en su base de apoyo, cuyas 
caracteristicas no conocemos 
al no existir documentación 
sobre esta parte de la estruc
tura, que al parecer no sufiió 
intervenciones de consolida
ción con las obras de rehabili
tación llevadas a cabo a fina
les de los años ochenta". 

El arquitecto continuó rela
tando en su informe que "al 
haberse comprobado en visita 
posterior la permanencia de 
movimientos estructurales 
evidenciados por el despren
dimiento de fragmentos de las 
yeserias y escayolas que recu
bren la estructura, se consi
dera procedente el cierre de la 
sala al público para evitar 
cualquier tipo de riesgo sobre 
las personas, así como tomar 
las medidas necesarias de ca
ra a la comprobación de los 
daños existentes y su repara
ción por la contrata de la que 
dispone el ayuntamiento para 
las obras de ejecución susti
tutoria". 

El decreto del alcalde orde
nando el cierre del teatro está 
firmado el viernes 12 de sep
tiembre. Ese mismo día el se
gundo teniente de alcalde, 
portavoz del gobierno munici-

Las grietas del Teatro Salón Cervantes amenazan con el derrumbe del edificio 
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pal y concejal de Nuevas Tec
nologías, Gustavo Severién, 
fue quien ofreció las primeras 
explicaciones en ausencia de 
la concejala de Cultura, Elisa 
de Francisco, quien se encon
traba de vacaciones. 

Severién afirmó que "el 
ayuntamiento de Alcalá y la 
Fundación Colegio del Rey se 
ven en la obligación de clau
surar el Teatro Salón Cervan
tes y suspender el estreno que 
estaba previsto para el sába
do 13 de septiembre. Son mo
tivos de seguridad los que nos 
han llevado a tomar esta deci
sión. Una decisión de este ca
libre no se toma de formaba
ladí". 

Una grieta 
que va aumentando 
Los problemas se vieron en 

el adelantamiento de la pro
gramación de otoño con el es
treno previsto para el día 12 
de septiembre de la obra 'La 
noche al desnudo': "Los ensa
yos diarios que ha habido con 
motivo de este estreno es lo 
que nos ha permitido detectar 
ciertas anomalías que no eran 
habituales y normales en la 
estructura del edificio". 

En la primera visita de ins
pección que realizó el arqui
tecto municipal antes del 1 O 
de septiembre pudo compro
bar que las grietas que habí
an aparecido entre los palcos 
números 4 y 5 no revestían 
especial problema y podían 
ser debidas simplemente a 
que se trata de un edificio vi
vo que si~mpre se está asen
tando. Además, según Seve
rién "cuando se rehabilitó el 
edificio hace catorce años, no 
se intervino en la cimentación 
de la platea; se reforzó la par
te exterior pero no la del patio 
de butacas". 

Pero un día después pudo 
comprobar Cristóbal Valhon
rat que la situación era más 
grave: "Simplemente habien
do transcurrido la noche des
de la primera inspección, esas 
grietas estaban tomando otro 
cariz que no sabemos a qué es 
debido. Puede ser debido a un 
corrimiento de tierras, a que 
haya habido algún tipo de 
avería que haya movido la ci
mentación. Unicamente se 
sustenta el peso en las pilas
tras que hay entre palco y 
palco; eso ha hecho posible 
que cedan unos centímetros y 
que se caigan las yeserías 
produciéndose un problema 
de seguridad. Se puede com
probar cómo por la sobrepre
sión se ha roto la madera y 
cómo ha bajado la grieta ha
cia el suelo", confirmó Gusta
vo Severién. 

El alcalde visitó el Teatro 
Salón Cervantes la tarde del 
jueves 11 de septiembr:: "En 
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Gustavo Severién, portavoz del gobierno municipal y concejal de 
Nuevas Tecnologías visitó el teatro y ofreció las primeras 

explicaciones en ausencia de la concejal de Cult.ura, 
Elisa de Francisco, quien se encontraba de vacaciones 

esa nueva visita se pudo com
probar que la grieta había au
mentado un poco más. Se so
licitó por parte de Bartolomé 
González los informes precep
tivos pero ya prácticamente 
se tomó la determinación del 
cierre del teatro por motivos 
de seguridad". 

La Fundación Colegio del 
Rey comunicó la decisión mu
nicipal a la compañía que te
nía previsto estrenar su obra 
de teatro el viernes 12 de sep
tiembre: 'Tengo que darles las 
gracias porque han sido abso
lutamente comprensivos y se 
han comportado de la manera 
más caballerosa que se pueda 
imaginar. Les hemos dicho 

que si dentro de la gira que 
inician en La Coruña tienen 
alguna fecha disponible cuan
do se vuelva a abrir el Teatro 
Salón Cervantes, les invita
mos encarecidamente a que 
vengan a representar la obra 
en Alcalá". 

Falta de 
mantenimiento 
En cuanto a las causas que 

según Gustavo Severién han 
podido influir para que se 
produzca este problema en el 
edificio está la falta de mante
nimiento que ha tenido: "Ha 
habido una falta de dedíca-
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ción de recursos para gastos 
de mantenimiento, así como 
una falta de interés en tener 
como se deben las propieda
des municipales. No se puede 
estar comprando propiedades 
que automáticamente se de
jan caer a la buena de Dios, 
como hizo el anterior gobier
no, y no conservar los bienes 
o las joyas que ya tienen". 

El segundo teniente de al
calde, portavoz y concejal de 
Nuevas Tecnologias dijo tam
bién que "soy muy prudente 
diciendo que la situación en 
la que nos encontramos a lo 
mejor no sería la que es si se 
hubieran tomado algunas 
medidas hace a lo mejor tres 
años". 

El viernes 12 de septiembre 
acudieron al TSC empleados 
municipales para poner testi
gos que sirvan para compro
bar si la grieta va a más. El 
problema es que en estos mo
mentos se desconoce cuándo 
volverá a abrirse el TSC y qué 
obras se tienen que realizar". 

El primer paso que se dio 
fue avisar a la empresa que 
tiene contratada el ayunta
núento para obras de ejecu
ción sustitutoria: "Se trata de 
que esta empresa realice las 
catas y el estudio que nos 
pernúta saber qué está ocu
rriendo y decidir la reparación 
que es necesaria. Podemos 
encontramos con dos posibi
lidades: una de ellas es que el 
problema no sea especial
mente grave y se pueda sol
ventar en un tiempo récord. 
La otra es que el edificio no 
esté como debe estar, que se 
está moviendo y que tiene ca
rencias, por lo que habría que 
ir un poco más lejos y eso nos 
puede llevar algún tiempo 
puesto que tendríamos que 
hacer una obra mucho ma
yor". 

La universidad 
ofrece sus locales 
Pero parece evidente, a te

nor de la búsqueda de locales 
alternativos para la celebra
ción de los actos culturales ya 
comprometidos hasta el final 
del año, que el cierre del TSC 
será prolongado. De hecho el 
ayuntamiento ha pedido ayu
da a la universidad y ésta ha 
ofrecido inmediatamente sus 
locales para este cometido, 
concretamente el Teatro La 
Galera y la antigua iglesia de 
Caracciolos: "Es cierto que 
ante esta situación el alcalde 
llamó al rector de la universi
dad, Virgilio Zapatero, en pre
visión de que tengamos que 
suspender 145 actos que es
tán previstos de aquí a que fi
nalice este año, para pedirle 
ayuda y colaboración, lo cual 
se ha producido de forma ins
tantánea ofertando a través 
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Goteras en la zona más 
transitada del 

ayuntamiento y catálogo 
de deficiencias 

municipales 
A pesar de las obras re

alizadas en el ayunta -
miento para la reforma de 
sus cubiertas y fachadas, 
los problemas continúan 
en el edificio. El viernes 
12 de septiembre, justo 
cuando se decretaba por 
parte del alcalde el cierre 
del Teatro Salón Cervan
tes, se detectó una gotera 
en la zona más transitada 
de la casa consistorial, 
concretamente en el pasi
llo del área de informa
ción y registro, pasillo es
te que también va a la zo
na donde se tramitan los 
principales impuestos y 
la de estadística y empa
dronamiento. 

estos momentos se reali
zan las obras de los patios 
y que éstos ofrecen una 
estampa que tampoco es 
la más indicada para una 
ciudad que presume de 
su condición de patrimo
nio de la humanidad. 

Se sustituyó el tradicional cubo por papeles de periódicos que 
absorbieran el agua que caía de la gotera 

La gotera era visible en 
el techo y al parecer pudo 
deberse a una fuga en el 
sistema de aire acondicio
nado. La realidad es que 
algunos contribuyentes 
que se dirigieron esa ma
ñ.ana al ayuntamiento 
vieron cómo les caía el 
agua encima en la planta 
baja. 

Y en cuanto a edificios 
municipales en no dema
siadas buenas condicio
nes se puede citar a la 
Casa de Juventud, que 
está ocupada hasta el úl
timo centirnetro cuadrado 
y con algunos problemas 
que merecerían ser sol
ventados. Eso por no citar 
el estado en que se en
cuentra la Ciudad Depor
tiva del Val, con frecuen
tes quejas de los usua
rios, el propio pabellón 
polideportivo del Val y sin 
olvidar los disgustos más 
recientes que han prota
gonizado las piscinas, 
tanto las de invierno co
mo las de verano. Una 
que se olvida frecuente
mente es la del parque 
O'Donnell, cuya zona de 
vestuarios presenta un 
aspecto lamentable. 

de la vicerrectora de Exten
sión Universitaria, Maria Do
lores Cabañas, todos los es
pacios escénicos que tiene la 
universidad para poder desa
rrollar la labor mínima e im
prescindible para que la ciu
dad de Alcalá pueda mante
ner su oferta cultural". 

Aire acondicionado 
Gustavo Severién reconoció 

que "hay grietas en el Teatro 
Salón Cervantes desde que se 

instaló en él el aire acondicio
nado. Las grietas aparecen 
porque cuando se puso el 
aparato, en la falsa techum
bre del patio de butacas algún 
operario no especialmente pe
ricioso pensó que aquello no 
era escayola y pisó. Aquello se 
empezó a agrietar pero eso no 
tiene ninguna importancia 
porque las grietas son de es
cayola. Las más graves son 
las que se detectan el día 1 O 
de septiembre". 

Eso sí, el viejo truco del 
cubo bajo la gotera se 
sustituyó en esta ocasión 
por un periódico cuyas 
hojas absorbieron el agua 
que caía de la gotera. 

En cualquier caso con 
cubo o sin él, la casa con
sistorial dio una pésima 
imagen a ciudadanos que 
se dirigían allí a realizar 
sus gestiones. Y más te
niendo en cuenta que en 

El antiguo depósito de 
Sementales está también 
en penosas condiciones 
de conservación a pesar 
de los parches que se han 
puesto hasta ahora. Y no 
falta quien se queja tam
bién de las malas condi
ciones que tienen algunas 
sedes de delegaciones 
municipales de distrito. 

Deysa 
Oealer y Servicio Post-Venta, S. A. 
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cannuen das métodos 
de ttabaia, el archivística 
v el históñca 
María Elena Sotelo 
publica un libro 
sobre el archivo 
histórico de la 
universidad 
de Alcalá 

La doctora Maria Elena So
telo Martín ha publicado re
cientemente un excelente li
bro fruto de la investigación 
que ha venido realizando so
bre el archivo histórico de la 
universidad de Alcalá. Con 
ese mismo nombre ha sido es
te libro que se compone de 
dos partes; en la primera se 
ofrece una visión general de la 
historia de la universidad des
de sus comienzos en el siglo 
XVI hasta su clausura en el 
siglo XIX. En la segunda parte 
estudia la investigadora el que 
hoy seria, si existiese, el ar-

chivo histórico universitario. 
En este trabajo publicado 

por Maria Elena Sotelo conflu
yen dos métodos de trabajo 
complementarios: el histórico 
y el archivistico por lo que 
pueden resultar de utilidad a 

li-
D. Juan 

Sánchez Ruiz 
Falleció en f'orreblanca (Castellón) 

el día 11 de Agosto de 2003 
a los 79 añ.os de edad. 

D. E. P. 
Su esposa e hijos y demás familia, 

RUEGAN una oración por su alma. 

FUNERAL 
La Misa Funeral por su eterno descanso se 
celebrará el Viernes día 26 de septiembre, 
a las 20 horas, en la Iglesia Magistral
Catedral de Alcalá de Henares. 
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t:l.At&llll\Oll~lfiaM.'ODt· U 
l ' 'f'llNO\U IN 1\ IC41 ~ 

ambos colectivos de profesio
nales, así como a todos aque
llos interesados en la historia 
de Alcalá y de su universidad. 

Maria Elena Sotelo Martin, 
doctora en historia, ha impar
tido clase en la facultad de Fi-

losofia y Letras de la universi
dad de Alcala de Henares de 
1997 a 2002. y en la actuali
dad trabaja como archivera en 
el Archivo Histórico Nacional, 
en la Sección Nobleza (Tole
do). 

PUBLICACION 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 208 de 

fecha 2 de septiembre de 2003 aparece publicado el anuncio 
relativo a la siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCEDI
MIENTO ABIERTO EL SERVICIO DE "BOLSA DE VIVIENDA 
JOVEN EN ALQUILER" DE LA CONCEJALÍA DE JUVEN
TUD. (expediente nº 3.100) 

Precio de licitación máximo: 82.034,93.- euros/año. 
Las proposiciones para tomar parte en la licitación pueden 

presentarse hasta las 13 horas del día 29 de septiembre de 
2003 en el Servicio de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de ofertas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 6 de octubre de 2003 en esta casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en el referido Servicio de 
Contratación en horario de 9 a 14. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 8 de septiembre de 2003 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excma. Avuntamiemo 
de Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 
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Andrés Paiares acusado de malos tratos, adicciones ~-----

amenazas e hiios sin reconocer 

Miriam, la supuesta hiia de Andrés Paiares, 
podría vivir en Alcalá de Henares 
Los escándalos rodean, en los últimos meses, la vida de Andrés Pajares. Sus ex mujeres lo han acusado 
de presuntos malos tratos y aseguran temer por su vida puesto que reciben constantemente amenazas 
de muerte. Y, además de Eva, la única hija fuera del matrimonio que el actor ha reconocido, le han sa
lido otros dos supuestos hijos, Miriam, una niña de 12 años, y un chico de 30. Conchi Jiménez, ex mu
jer del actor, manifestó en diversos medios de comunicación que Miriam podría ser hija de Pajares y 
afirmó que la pequeña vive en Alcalá de Henares. Pilar, la madre de la niña, aseguró que Miriam era 
hija del actor. Pero tras una investigación por parte de los programas del corazón para averiguar si lo 
que decía era verdad, y tras afirmar que había comenzado a recibir amenazas, Pilar mandó un polé
mico comunicado a la prensa donde se retractaba de todo lo que hasta el momento había afirmado. 

Andrés Pajares está viviendo 
uno de los peores momentos de 
su vida. Ha sido acusado por 
Chonchi Alonso y Conchi Ji
ménez, sus dos ex mujeres, de 
presuntos malos tratos y ame
nazas. Ambas coinciden en que 
todo es fruto de su adicción a 
diversas sustancias y aseguran 
haber vivido junto a él un au
téntico infierno que todavía no 
ha acabado. De hecho, Conchi 
Jirnénez ha asegurado en va
rios medios de comunicación 
que el actor es una persona per
versa y que recibe llamadas en 
las que le dice barbaridades ta
les como: "Muerte, muerte, 
muerte. Vas a saber lo que es el 
miedo, voy a acabar contigo. 
Te voy a hundir en lo más pro
fundo, venganza" . 

Chonchi, por su parte, asegu
ra haber sufrido malos tratos 
desde el inicio de su matrimo
nio con Andrés Pajares. En un 

El actor y humorista Andrés Pajares 

ría un padre así para su hija. 
Hasta que, al final, y tras hablar 
telefónicamente en un progra
ma del corazón, mandó un co
municado a los medios dicien
do que se retractaba de todo lo 
que había dicho. 

Conchi, por su parte, dijo que 
lo que Pilar decía podría ser 
verdad, aunque nunca aseguró 
nada. Y los medios de comuni
cación, por la suya, nunca ter
minaron de creer su historia 
porque era demasiado confusa. 
De hecho, hubo programas que 
conocían la noticia desde hace 
más de cinco meses y, al no 
verlo claro, decidieron no dar 
la información. 

Nadie sabe qué se esconde 
tras esta historia. Se especula 
con que puede haber alguien 
detrás de todo esto para, al co
lar una noticia falsa, dejar en 
mal lugar a los programas del 
corazón o a Conchi Jiménez. O 
quizá Pilar simplemente quería 
conseguir dinero. O puede que 
Miriam sea hija de Andrés Pa
jares y Pilar realmente haya re
cibido amenazas. Un misterio 
que nadie, de momento, ha po
dido descifrar. 

programa televisivo afirmó que 
ya recibió su primera bofetada 
cuando eran novios: "Ocurrió 
en un teatro, pero piensas que 
es por la presión y que no va a 
volver a ocurrir" . Además, ha 
afirmado que, aunque siempre 
ha intentado que Mari Cielo, la 
hija de ambos, sufriera lo me
nos posible, ahora también es
taba pagando las consecuen
cias. 

PISCINA CUBIERTA EL VAL 
Ambas tienen miedo, y am

bas dicen que acuden a los pro
gramas del corazón porque es 
el único modo de hacer presión 
y dar a conocer su historia para 
que Andrés Pajares no lleve a 
cabo sus supuestas amenazas. 

Quien también dijo haber re
cibido amenazas fue Pilar. Ella 
aseguró que el padre de su hija 
Miriam, de doce años, era An
drés Pajares. Si bien, la historia 
de Pilar no está clara. Primero 
una tía suya llamó a varios pro
gramas del corazón para contar 
la historia y para conseguir el 
teléfono de Conchi Jiménez. 
Después, Pilar decidió hablar, 
aunque ocultando su identidad, 
y por supuesto la de su hija. 
Más tarde aseguró que recibía 
amenazas y que ya no le intere
saba exigir la paternidad de 
Andrés Pajares, porque no que-

PUERTA de Madrid 

RESERVA DE PLAZAS 
CURSO DE NATACIÓN 2003-2004 

Plazos de realización de reservas: 
(según cupón de citación retirado previamente) 
•Hasta el día 19 de septiembre, de 10 a 14 horas. 

Excepto sábados, domingos y festivos. 

NUEVAS INSCRIPCIONES 

Recogida de citaciones: 
A partir de las 9 horas del día 24 de septiembre en taquilla de la Ciudad Deportiva del Val. 

Inicio de inscripciones: 
(según cupón de citación recogido previamente) 
• Días 24, 25 y 26 de septiembre de 10 a 14 horas. 
CASA DEL DEPORTE (Avda. Virgen del Val) 

20 de septiembre de 2003 



Se trata de reducir el nivel de abandono de los alumnos de primer año 

El vicepresidente regional inauguró 
los cursos cero de la universidad de Alcalá 
El vicepresidente regional y consejero de Educación de la Comunidad de Madrid, Carlos Ma
yor Oreja y el rector de la Universidad de Alcalá, Virgilio Zapatero, inauguraron el martes 9 
de septiembre, los 'cursos O' de la Universidad de Alcalá de Henares en un acto que tuvo lu
gar en la Escuela Politécnica, situada en el campus universitario. 

Como adelantó PUERTA DE 
MADRID, el objetivo funda
mental de los llamados 'cursos 
O' es reducir, en la medida de 
lo posible, el fracaso y poste
rior abandono, que de forma 
más acusada, se da en el pri
mer año de carrera por parte 
de algunos alumnos. Para mi
nimizar este problema se va a 
incidir, principalmente, en la 
enseñanza de aquellas mate
rias de mayor dificultad de pri
mer curso y reforzarlas de tal 
forma que los conceptos que 
se van a impartir en estos cur
sos de iniciación sirvan de 
substrato para un mejor 
afianzamiento de los concep
tos más complejos que van a 
recibir de forma inmediata en 
el curso académico oficial. Por 
otro lado, pueden servir para 
homogeneizar el nivel de los 
conocimientos con los que ac
ceden los distintos alumnos y 
que el profesor no tenga que 
destinar una parte importante 
de sus horas de clase a aco
meter tal fin. 

En esta iniciativa participan 
el 75 por ciento de las titula
ciones que se imparten en la 
Universidad de Alcalá y, en la 
misma, se va a contar con 
2.000 alumnos que serán 
atendidos por más de 30 pro
fesores de 12 departamentos. 

Alumnos de 
fuera de Madrid 
Las cinco titulaciones con 

más alumnos de otras provin
cias en esta universidad son 
Ciencias Ambientales· (55 es
tudiantes). Enfermería (43). 
Farmacia (43) , Medicina (35) y 
Arquitectura (34) en este peri
odo académico, según un in
forme del organismo educativo 
regional. 

Las titulaciones que ocupan 
entre los puestos 6 y 15 de 
matriculados de otras comuni
dades en Alcalá y en sus cen
tros adscritos son las siguien
tes: Biología (33) , Fisioterapia 
(30) . Ciencias de la Actividad 
Física y el Deporte (26) . Inge
niero de Telecomunicación 
(20). Ingeniería Técnica en In
formática de Sistemas (18). 
Maestro: Educación Física 
(18), Ingeniería Técnica en Te
lecomunicación: Telemática 
(17) , Ingeniería Técnica Tele
comunica ción: S istemas de 
Telecomunicación (16). Turis-
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Carlos Mayor Oreja y Virgilio Zapatero 

mo (15) , Arquitecto Técnico 
(14). Administración y Direc
ción de Empresas (13). Inge
niero en Informática (12) , De
recho (9), Ingeniería Técnica 
en Informática de Gestión (8). 
Maestro en Educación Prima
ria (8) e Ingeniería Técnica Te
lecomunicación: Sistemas 
Electrónicos (7). 

El consejero de Educación 
explicó que "el resto de las ti
tulaciones con mayor número 
de alumnos admitidos de dis
trito abierto en la Universidad 
de Alcalá y centros adscritos 
corresponde a: Maestro: Edu
cación Infantil (4), Ingeniería 
Técnica Industrial: Electrónica 
Industrial (4) , Ciencias Empre
sariales (4) , Maestro: Lengua 
Extranjera (4) , Historia (3) , Fi
lología Inglesa (3) , Química (3), 
Maestro: Audición y Lenguaje 
(2) , Maestro: Educación Musi
cal (1) y Economía (l )" . 

Incremento respecto 
al curso anterior 
Maestro en Educación Pri-

maria (600 por ciento de incre
mento) , Turismo (300 por 
ciento) y Ciencias Empresaria
les (100 por cien) entre otras, 
son las carreras con un ma
yor aumento de alumnos de 
distrito abierto con respecto al 

curso anterior en la universi
dad alcalaína. Entre las titula-
ciones que experimentaron en 
Alcalá un aumento de alum
nos de otras autonomías en el 
curso 2003/04 frente al perio
do académico anterior tam
bién se encuentran: Derecho 
(80 por ciento). Ciencias Acti
vidad Física y Deporte (62,5 
por ciento). Enfermería (59 por 
ciento), Fisioterapia (50 por 
ciento) y Maestro en Educa
ción Física (50 por ciento). 

Balance del distrito 
abierto en la 
Comunidad de Madrid 
Por otro lado, Carlos Mayor 

resaltó durante su visita a la 
Universidad de Alcalá que "en 
el curso 2003/04 se desplaza
rán 8 .133 estudiantes univer
sitarios de otras regiones a las 
seis universidades públicas 
madrileñas y centros adscritos 
a éstas". La Comunidad de 
Castilla-La Mancha con 2.258 
estudiantes (27, 7 por ciento) 
es la autonomía con más 
alumnos matriculados en Ma
drid en este período académi
co 2003/04. 

Además, Castilla y León 
(1.379 alumnos-16,9 por cien
to) , Andalucía (827- 10,1 por 
ciento) , Extremadura (717-

.. __ ....... ....... ........... 
8,8 por ciento), Galicia (476-
5 ,8 por ciento), Canarias (461-
5,6 por ciento) y Comunidad 
Valenciana (350- 4 ,3 por cien
to) son otras de las regiones 
con un número elevado de es
tudiantes desplazados a la co
munidad madrileña en este 
curso. Aragón (27 4 alumnos-
3, 3 por ciento), País Vasco 
(268-3,2 por ciento). Asturias 
(257- 3 , l por ciento), La Rioja 
(178- 2, l por ciento), Canta
bria (173- 2 , l por ciento). 
Murcia (159- 1,9 por ciento), 
Baleares (158-1,9 por ciento), 
Navarra (101- 1,2 por ciento), 
Cataluña (93- 1,14 por ciento) 
y otros países (4- 0,04 por 
ciento) fueron el resto de las 
zonas con estudiantes despla
zados a la Comunidad de Ma
drid. 

Las carreras 
más solicitadas 
La carrera con más alumnos 

matriculados de otras comuni
dades es Periodismo (unos 
491 estudiantes- 6 por ciento), 
seguida de Psicología (299- 3,6 
por ciento) y Administración y 
Dirección de Empresas (290-
3, 5 por ciento). Otras de las 
carreras con mayor indice de 
matriculación por parte de es
tudiantes que llegaron por pri
mera vez a este curso de otras 
comunidades fueron las si
guientes: Arquitectura (260 
alumnos- 3 , 19 por ciento) , 
Medicina (241- 2,96 por cien
to). Comunicación Audiovisual 
(238- 2 ,92 por ciento) , Biolo
gía (229-2,81 por ciento), Inge
niero en Informática (224-2,75 
por ciento). Enfermería (220-
2, 70 por ciento) y Derecho 
(208- 2,55 por ciento). 

Las titulaciones que ocupan 
los puestos del 11 al 20 por 
número de matriculados pro
cedentes de otras regiones co
rresponden a Farmacia (201-
2, 47 por ciento), Arquitecto 
Técnico (196-2,40 por ciento). 
Ingeniero en Telecomunica
ción (195-2,39 por ciento). In
geniero de Caminos, Canales y 
Puertos (180-2 ,21 por ciento), 
Ingeniero Aeronáutico (166-
2,04 por ciento), Ciencias Em
presariales (165-2,02 por cien
to). Turismo (150- 1,84 por 
ciento), Derecho-Administra
ción y Dirección de Empresas 
(142-1 ,74 por ciento). Publici
dad y Relaciones Públicas 
(141-1 ,73 por ciento) e Inge
niero Técnico en Informática 
de Sistemas (138-1,6 por cien
to). 
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Beatriz de Miguel, Javier Ocaña y Eduardo Calderón durante la rueda de prensa. 

El PSOE habló del comienzo del curso: 

"El alcalde hace nouulismo 
v no repara los colegios" 
El viernes día 12 de septiembre los concejales socialistas Javier Ocaña, Beatriz de Miguel y 
Eduardo Calderón ofrecieron una rueda de prensa para hablar del nuevo curso escolar. Ocaña 
afirmó que los colegios públicos alcalaínos están en mal estado porque el alcalde, Bartolomé 
González, no se ha preocupado de su mantenimiento y sí de conservar su imagen populista. 

Ocaña dijo: "Este curso es el 
primero con la Ley de Calidad 
de la Enseñanza (LEC), que el 
PP aprobó en el congreso solo, 
con la oposición de toda la 
izquierda. La LEC impone la 
religión como asignatura 
curricular y elimina la promo
ción automática que existia en 
primaria con la WGSE. El 
año pasado quedaron unos 
650 niños de entre O y 3 años 
sin escolarizar. Este año, unos 
700. En el mandato anterior el 
ayuntamiento puso a disposi
ción de la CAM suelo público 
para construir escuelas infan
tiles que no se han hecho. 
Esto es competencia de la 

CAM, que planea dar a esos 
niños sin plaza una especie de 
cheque escolar para que 
vayan a colegios concertados. 
Esto muestra la prioridad que 
da el PP a la enseñanza priva
da". 

Seguidamente Ocaña habló 
de lo que es competencia 
municipal, el estado material 
de los centros: "El alcalde ha 
visitado colegios con la direc
tora del área de Educación a 
dos días del inicio del curso. 
Nos hubiera gustado que lo 
hubiera hecho al día siguiente 
de tomar posesión, habría 
podído observar la necesidad 
de agilizar durante el verano 

Problemas de Lenguaje 
Fracaso Escolar 

Hiperactividad 
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las contrataciones oportunas 
y los servicios municipales 
para que todos los centros 
estuvieran en buenas condi
ciones, como se hizo en el 
mandato anterior. No se 
puede hacer una política 
populista viendo dos días 
antes cinco colegios, de los 
que al menos tres tienen 
carencias". 

Colegios 
con problemas 
Los socialistas tienen una 

relación de colegios con pro
blemas: "El alcalde fue al 
Infanta Catalina, que tiene el 

comedor sin acabar. Pero no 
fue a ver el Reyes Católicos, 
que está al lado y que tiene 
obras en el patio que dificulta
rán la accesibilidad. El inte
rior de este colegio también 
tiene obras que darán proble
mas de limpieza y salubridad. 
Este verano ha habido pinta
das y vandalismo en los patios 
del Cristóbal Colón y del Bea
triz Galindo, algo que se podía 
haber arreglado. Otros cole
gios tienen el patio sucio. El 
Cardenal Cisneros, único 
colegio público del casco his
tórico, lo tiene lleno de broza 
de las hojas de los pinos". 

El edil socialista continuó: 
"Esperamos que el caso de la 
caldera del Luis Vives se 
resuelva antes de octubre. 
Esperamos que las obras del 
patio del Espartales, cuyo 
retraso reconoció la directora, 
acaben cuanto antes. Espera
mos que en el Dulcinea se 
acabe el gimnasio, que es 
competencia de la CAM y cre
emos que va muy retrasado. 
Ese gimnasio se hará en el 
porche donde estaba el come
dor. Esperamos que el nuevo 
comedor tenga mejores condi
ciones para recibir el 'cate
ring'. El !placea tiene proble
mas serios en el arenero del 
patio que revisten peligro para 
los niños. El Emperador Fer
nando necesita un semáforo o 
un paso de cebra para mejo
rar su accesibilidad. Además 
para enseñar a los niños a 
reciclar hay que cruzar la 
Ronda Fiscal. Esto también se 
podía haber hecho el verano 
pasado". 

Ocaña concluyó: "El equipo 
de gobierno se preocupa 
demasiado por garantizar la 
imagen populista del nuevo 
alcalde, que se hace fotos dos 
días antes del curso pese a 
que ha tenido dos meses para 
enterarse bien y poner reme
dio. En el mandato anterior 
comenzamos un plan de 
embellecimiento de centros 
con plantas que se han seca
do por falta de mantenimiento 
en estos dos meses". 

Grupo 

ALBOR-et'A's 
•un Compromiso de Calidacl' 
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Momento de la inauguración por el consejero, Carlos Mayor Oreja La plataforma "Por la escuela pública" se manifestó frente al centro 

Miembros de la platafenna ·par la escuela pública' se mannestaron frente al centre 

la CAM inauguró oficialmente el curso 
en el IES Esnanales de Alcalá de Henares 
El alcalde de Alcalá de Henares, Bartolomé González, y el consejero de Educación, Carlos Mayor 
Oreja, inauguraron oficialmente, el martes 16 de septiembre, el curso escolar 2003- 2004 en el nue
vo instituto de educación secundarla Espartales. El centro tiene capacidad para 180 alumnos, es 
decir, para 26 grupos. Aunque este año han comenzado a estudiar allí 6 grupos de primero, segun
do y tercero de la ESO, el resto se irá incorporando paulatinamente. Si bien, frente a la puerta prin
cipal del centro los esperaba un grupo de miembros de la plataforma 'Por la escuela pública', para 
protestar por la que consideran una mala gestión de la educación pública y con un gran cartel que 
rezaba "Contra el negocio educativo en la Comunidad de Madrid: por la escuela pública". 

El nuevo Instituto de Educa
ción Secundarta Espartales de 
Alcalá de Henares ha sido el 
lugar elegido por el consejero 
de educación de la Comunidad 
de Madrid, Carlos Mayor Ore
ja, para maugurar oficialmen
te el curso. Aseguró que en la 
ciudad complutense confluyen 
una serie de circunstancias 
que hacen de Alcalá un lugar 
idóneo para inaugurar el cur
so: "Hemos decidido inaugurar 
el curso en este instituto por
que estamos muy orgullosos 
de él, de la ilusión que tiene el 
equipo directivo y porque esta
mos muy contentos de la ayu
da que está prestando el 
ayuntamiento de la ciudad en 
el área de educación. De he
cho, Alcalá de Henares no ten
dria los centros que tiene si el 
ayuntamiento y el alcalde no 
estuvieran tan implicados en 
los proyectos educativos". 

La inversión para este centro 
ha sido de 4.800.000 euros, a 
los que hay que sumar 
600.000 euros más para su 
equipamiento, Y se ha tardado 
en construir ocho meses. 

Manuel Sanz, director de ge
neral de Infraestructuras, ex
plica: "El edificio tiene tres al
turas. La zona de la izquierda 
según entras al centro, es la 
dedicada a administración, en 
la parte central están los labo
ratorios y en la parte derecha 
están las aulas. También, 
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cuenta con dos pistas deporti
vas y un gimnasio. Actual
mente éste es el instituto más 
grande de Alcalá. ". 

Tiene capacidad para 20 
grupos de . ESO y 6 de bachi
ller. En total tiene cabida para 
780 alumnos, es decir, para 
26 grupos, que se irán incor
porando paulatinamente. De 
momento, este año, hay seis 

grupos entre alumnos de pri
mero, segundo y tercero de la 
ESO. Chelo Parra, jefa de es
tudios, señala: "En este centro 
hay capacidad para que estu
dien 26 grupos de alumnos. 
Este año han comenzado a ve
nir aquí seis grupos, y en años 
sucesivos se irán introducien
do nuevos grupos. Yo calculo 
que en tres o cuatro años ya 

•:• Curso Práctico de Contabilidad 
Financiera 

Del 1 de Octubre al 11 de Noviembre de 2003 
Horario: De 19:30 a 22:00 h. 

lrlormaclón: 

Importe: 380 € 

•:• Atención al Cliente 

Del 3 al 11 de Noviembre de 2003 
Horario: De 19:00 a 22:00 h. 
Importe: 135 € 

~ Plaza de la Victoria, 1 • 28802 Alcalá de Henares ~el. : 91 889 22 76 - Fax: 91 881 37 75 
~ www.c•m•r•m•drld.es 

g1e20.-... 

. ........ . 
tendremos el colegio lleno". -

Además, afirma: 'Tiene mu
chas zonas específicas: labo
ratorios de fisica; química y 
ciencias naturales, gimnasio, 
pistas deportivas, aulas de 
tecnología, música, informáti
ca, artes escénicas y plásticas, 
además de las aulas de la 
ESO, que son más pequeñas, 
puesto que el ratio es menor, y 
las aulas de Bachillerato, que 
son más amplias". 

Bartolomé González, alcalde 
de Alcalá de Henares, y Carlos 
Mayor Oreja fueron los encar
gados de cortar la banda inau
gural a la entrada del IES Es
partales. Después, tuvo lugar 
una visita por el centro, en el 
que directivos y organizadores 
del mismo mostraron a ambos 
mandatarios las aulas e insta
laciones del nuevo instituto. 
Además, habían preparado 
dos exposiciones, una en el 
aula de artes escénicas, donde 
había martonetas, cuentos, te
lones y disfraces, y otra llama
da 'Del pizarrín al ordenador', 
donde se expusieron los más 
vartados objetos y libros que 
se han ido utilizando en el pa
sado hasta llegar a nuestros 
días. Al acto asistieron, ade
más, Elisa de Francisco, con
cejala de Festejos, Educación 
y Cultura, Marcelo lsoldi, con
cejal de Deportes y Juventud, 
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Fachada principal del nuevo instituto en Espartales Los laboratorios cuentan con equipos de última tecnología 

y Gustavo Severién, segundo 
teniente alcalde de Alcalá de 
Henares y concejal de Nuevas 
Tecnologías, así como María 
José García- Patrón, directora 
del área territorial de educa
ción del Corredor del Henares, 
Concepción Albertos, directora 
del centro, Chelo Parra, jefa de 
estudios y Manuel Sanz, direc
tor de general de infraestruc
turas, entre otros. 

Protesta por 
una educación pública 
de calidad 
Frente a la puerta de entra

da al centro un grupo de 
miembros de la plataforma 
'Por la escuela pública' se ma
nifestaron "en protesta por la 
desorganización y el caótico 
comienzo de curso que se ha 
dado en Madrid este año", se
ñala uno de sus miembros. 
Para ello, portaban un gran 
cartel que llevaba inscrito 
"Contra el negocio educativo 
en la Comunidad de Madrid: 
por la escuela pública". 

Esta plataforma funciona 
oficialmente desde 1996. Está 
formada por la FAPA del cole
gio Giner de los Ríos, movi
mientos de renovación peda
gógica, Comisiones Obreras, 
UGT, movimiento por la cali
dad del sur y movimientos ve
cinales. Sus objetivos son cla
ros, piden más plazas escola
res en la enseñanza pública, 
más centros y una red de cen
tros adecuada, la extensión de 
las unidades, que aumente el 
número de profesores y que 
haya más aulas de enlace. 

Emilia García Martín, uno 
de sus miembros, señala: "Hay 
más de 22.000 alumnos que 
no han encontrado plaza en 
educación infantil por falta de 
plazas _escolares de oferta pú
blica. Se han habilitado más 
de 93 barracones en los cen
tros públicos, lo que supone 
una falta de previsión para 
ampliar los centros. Además, 
serían necesarios más de 
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2.500 profesores para poder 
escolarizar adecuadamente a 
todo el alumnado, puesto que 
muchas clases tienen muchos 
más alumnos de los 25 que es
tablece la ley. Y, por supuesto, 
la oferta de aulas de enlace es 
raquítica, necesitaríamos cua
tro o cinco veces las que hay 
para integrar sin problemas al 
alumnado inmigrante". 

Y es que, para ellos la edu
cación se trata como una mer
cancía y no como un derecho 
constitucional: "Más vale 
cuanto más cuesta el bolsillo 

Darsan Auto, S.A. 

de la familia. Eso está provo
cando que existan dos tipos de 
estudiantes, los que sus fami
lias pueden pagar dependien
do del centro y los que van a la 
escuela pública y gratuita". 

Novedades y proyectos 
Carlos Mayor Oreja señaló 

que una de las novedades más 
importantes para este año es 
que se han duplicado las be
cas de cero a tres años, "pues
to que el año pasado resultó 
ser una iniciativa que tuvo 
mucho éxito. Y de esta forma, 

HONDA 
n. Power"of Dntams 

Carretera M-300, Km. 29, 100. (Antigua N-11). Tel. 9188912 OO. 
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la Comunidad de Madrid logra 
alcanzar el objetivo que la 
Unión Europea ha marcado 
para el 2.006 de atender con 
ayudas públicas al 20 por 
ciento del alumnado de cero a 
tres años". 

Bartolomé González, por su 
parte afirmó que en Alcalá de 
Henares también se ha detec
tado un aumento de plazas en 
educación infantil: "Sobre todo 
en los barrios nuevos. Por ello, 
el curso que viene estará ope
rativa una nueva escuela in
fantil en el barrio de Esparta
les, a la que hay que añadir 
las dos que ya están en pro
yectadas para el Ensanche y la 
Garena" 

Asimismo, la ley de calidad 
de enseñanza, que entra este 
año en vigor, también introdu
ce algunas novedades como 
los exámenes en septiembre. Y 
es que, España es uno de los 
países con mayor indice de 
fracaso escolar. Es un proble
ma que arrastramos desde 
hace mucho tiempo, y para in
tentar terminar con él, el edil 
complutense aseguró que el 
ayuntamiento de la ciudad, en 
colaboración con la Universi
dad de Alcalá, pondrá en prác
tica "lineas de actuación para 
paliar unos indices de fracaso 
escolar que superan la media 
detectada en la regíón. Para 
ello, este año se aumentará el 
profesorado de todos los cen
tros educativos y se contará 
con la colaboración de exper
tos en pedagogía que atende
rán a niños con dificultades en 
el lenguaje en grupos distintos 
a los que integran las Aulas de 
Enlace dirigídas a escolares 
inmigrantes". 

Además, el nuevo curso con
tará con un plan individuali
zado de actividades extraesco
lares. Y es que, según la con 
cejalia de Educación, en t orno 
al 60 por ciento de los alum
nos matriculados en Alcalá de 
Henares participan en una o 
varias actividades extraescola
res. 
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El vacimiento cuenta con ues excavaciones v está apenando datos 
complementarios a los de Ata1uerca 

Ya hav exuuesta una muestra del vacimiento 
de Pinilla en el Museo Arqueológico Regional 
"Desde 1919 hasta 1989 estno siendo excando sólo por paleomólogos, v ahon 
hemos creado un equipo donde hav paleomólogos, geólogos v arqueólogos" 
Los visitantes del Museo Arqueológico Regional de la Comunidad de Madrid, situado en Alcalá de 
Henares, ya pueden disfrutar de una muestra de los descubrimientos del yacimiento de Pini11a 
del Valle. En tan sólo dos campañas de excavación se ha descubierto una nueva cueva, bautiza
da como 'cueva de la buena pinta' y han aparecido los restos de numerosos animales que vivie
ron alli hace miles y miles de aftos. Y es que, el yacimiento de Pinil1a es uno de los más jóvenes 
de toda España, pero está aportando datos claves que complementan los estudios de Atapuerca. 

El 13 de septiembre terminó la tenemos. Desde 1979 hasta 1989 Atapuerca'', afirma el director de 
segunda campaña de excavacio- estuvo siendo excavado sólo por museo arqueológico regional de 
nes en el yacimiento de Pinilla del paleontólogos y ahora hemos ere- Madrid. 
Valle. Es un proyecto de investí- ado un equipo en el que hay pa
gación que trata de conocer cómo leontólogos, geólogos y arqueólo
vivian y cómo se relacionaban los gos". 
homínidos del pleistoceno. Lo di- Pero en 1979 ya se descubrie
rigen Enrique Baquedano, direc- ron importantes restos de fauna y 
tor del Museo Arqueológico Regio- flora del pleistoceno. Y en 1982 
nal de la Comunidad de Madrid, apareció otro hallazgo de gran re
situado en Alcalá; José Maria levancia: dos molares del primer 
Bermúdez de Castro, director del madrileño. 
yacimiento de Atapuerca, y Alfre- De hecho, este yacimiento ha 
do Pérez González, arqueólogo de demostrado tener un gran poten
Atapuerca. cial. El proyecto actual comenzó 

Pero este yacimiento ya se co- a desarrollarse el año pasado y 
nocía desde el año 79, aunque es- tiene una periodicidad prevista 
taba parado desde 1989, ya que de diez años. La primera campa
entonces sólo trabajaban en él ña duró 15 días, la segunda ha 
paleontólogos, y para poder ex- durado un mes, y en sólo un año 
plotarlo adecuadamente era ne- ya se han encontrado restos de 
cesarlo que intervinieran además numerosos animales que vivieron 
arqueólogos y geólogos. Enrique allí hace miles de años. 
Baquedano explica: "En 1989 se La importancia de este proyec
paró la excavación porque era un to radica, además, en que se 
yacimiento muy conflictivo, había complementa con el de Atapuer
un gran debate científico entorno ca, "puesto que estudia el mundo 
a él y exigía tener un equipo mul- de los neandertales, una época 
tidisciplinar como el que ahora cronológica no representada en 
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Trabajo minucioso 
El equipo de investigación del 

actual proyecto está estudiando 
tres yacimientos que hay en un 
mismo macizo. Enrique Baqueda
no explica: "El primero se conocía 
desde el año 79, tiene una anti
güedad de entre 140.000 y 
90.000 años y es un cubil de hie
nas. Pero hemos descubierto 
otros dos. El segundo, que se lla
ma Navalmaiño, es un campa
mento de neandertales. Y el ter
cero lo acabamos de descubrir y 
lo hemos bautizado como la Cue
va de la Buena Pinta, ya que era 
una cueva que estaba absoluta
mente oculta. Tiene restos arque
ológicos, aunque todavía no los 
hemos estudiado y no podemos 
decir nada sobre su contenido". 

El trabajo de un arqueólogo en 
una excavación es un proceso 
largo y minucioso: "Nosotros 

Enrique Baquedano 

planteamos una excavación de 
acuerdo con una coordenadas. Lo 
que hacemos es excavar y retirar 
los sedimentos de los yacimientos 
de una manera muy escrupulosa. 
Y todo lo que aparece, que son, 
sobre todo, restos de huesos, la 
microfauna y los pólenes, lo refe
renciamos a un eje de tres coor
denadas para poder ubicarlo en 
tres dimensiones y hacer, así, la 
reconstrucción virtual del yaci
miento". 

Pero no sólo eso, después de los 
días de excavación hay que estu
diar e investigar todas las piezas 
recopiladas: "Nosotros excavamos 
un mes, pero el resto del año es
tamos investigando en los labora
torios del museo arqueológico re
gional, ya que todos los sedimen
tos se lavan y se criban y después 
hay que revisarlos y seleccionar 
la microfauna, los restos de roe
dores, que suelen ser muy peque
ños, y los restos de la talla, que 
también suelen ser muy peque
ños". 

Todas estas piezas vendrán al 
museo arqueológico regional si
tuado en Alcalá: "Al museo llegan 
todas las piezas de todas las ex
cavaciones de la Comunidad de 
Madrid. De hecho, en el museo ya 
hay expuesta una pequeña selec
ción de Pinilla del Valle, que in
cluye dos molares de neanderta
les, aunque en un futuro habrá 
más piezas". 

Los arqueólogos, además, se 
encargan de la metodología del 
trabajo. la organización, y el estu
dio de los complejos culturales y 
tecnológicos. Los geólogos, en 
cambio, estudian los procesos de 
sedimentación para que se pueda 
reconstruir lo que ha ocurrido en 
los yacimientos. Y los paleontólo
gos estudian toda la fauna que 
aparece. 

En la excavación de Pinilla tra
bajan 35 personas y cuentan con 
un presupuesto de 180.000 eu
ros, un 50 por ciento más que el 
que tiene Atapuerca. Enrique Ba
quedano asegura: "Es un presu
puesto razonable, sobre todo te
niendo en cuenta los presupues
tos habituales en España". 
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DELEGACIÓN MUNICIPAL DISTRITO V 

Ayuntamiento de 

ALCALÁ de HENARES 

C/ Cuenca nº 1 
Telf.: 888 11 64 
28804 Alcalá de Henares 

PROGRAMA DE .FIES 

20'00 Actuación de la artista alcalaína Laura 
21'00 Pregón a cargo de D. Francisco Calles, anterio 
21 '30 Baile, actuación de la orquesta Danubio. 

11'30 
13'00 
13'45 
13'45 

. por ellos mismo . 
17'00 ·Torneo de ajedrez 
18'00 Juegos infantiles 
20'00 Espectáculo de m 
21'15 Entrega de premi 
21 '30 Baile, actuación d 

10'00 Campeonato de Bolo J.9()fmi. 

10'30 Gigantes y cabezudos acou .. 111..,i.a• 

11 '00 Carrera. 2ª legua popular " 
Organiza Club de Atletismo 

11 '30 Diversión para los más pequeños 
12'00 Teatro de guiñol 
13'00 Degustación de migas y vino man 
18'30 Exhibición de capoeira a cargo de A. 

(Asociación de Capoeira Descendiente 
19'15 "Embrujo", coreografia teatral a cargo de" 
20'00 Representación de bailes y poesía. Grupo Cult 
21 '00 Actuación de las Casas Regionales de Galicia, 

de la Juventud 

que Príncipe Carlos 
·da Delegación Distrito V 
legación Distrito V 
. de la Juventud 
. de la Juventud 
. de la Juventud 

de la Juventud 
de la Juventud 

le ación Distrito V 
. de la Juventud 
. e la Juventud 
. de la Juventud 

e la Juventud 

'"ªª ación Distrito V 
ventud (salida y 

Campeonato de mus, dominó y tute del 8 al 19 de septiembre en la sede del centro de mayores "El Val". 
Organiza Club de Jubilados El Val. 



Del viernes 19 al domingo 21 de Septiembre 

Salvador Guardiá, ilusionado 
por las fiestas del Distrito V 
Salvador Guardiá, Presidente de la delegación del Distrito V, 
ve con mucha ilusión las fiestas de distrito de este año. Se 
van a celebrar en torno a la Plaza de la Juventud, el Centro 
Comercial El Val y la explanada de la ermita y el pregonero 
será Francisco Calles, que fue el anterior presidente de este 
distrito y es el actual portavoz de IU en el ayuntamiento. 
Este año la tradicional pimentada se cambiará por unas mi
gas castellanas y un vino manchego, debido al gran calor que 
ha afectado a la cosecha de pimientos. 

El nuevo presidente de la 
Delegación del Distrito V, 
Salvador Guardiá, ve con 
buenos ojos y mucha ilusión 
las fiestas del distrito del Val, 
que se van a celebrar del 19 
al 21 de Septiembre. 

años, ha habido un proble
ma climático por el calor y la 
cosecha de pimientos se ha 
ido al traste." 

El domingo por la tarde ha
brá una eXhibición de Capo
eira a cargo de el grupo "Des
cendiente de Pantera" en el 
centro comercial El Val y ha
brá una coreografia teatral 
cerrándose las fiestas del 
distrito con una actuación de 
las casas regionales, en con
creto Galicia, Extremadura y 
Aragón. Para Guardiá "está 
bien que cada año actúen 

Salvador Guardiá, 
presidente de la 
Delegación de 

Distrito V 

dos o tres casas regionales 
para fomentar la integración 
cultural y que todo el mundo 
conozca la riqueza cultural. 
Se trata de sumar y no res-

tar. Deseo que los vecinos 
disfruten todos los actos y 
que el año que viene estos 
actos queden pequeños para 
ir a más." 

Guardiá comentó: "Cuando 
me nombraron presidente 
del distrito V, las ideas prin
cipales de estas fiestas ya es
taban encarriladas por Fran
cisco Calles, anterior presi
dente, y por los vocales, que 
continúan en sus cargos. To
dos hemos colaborado en 
conjunto para confeccionar 
el programa con alguna in
novación con respecto a 
otros años." la ola de calor del verano dañó uravememe la cosecha 

Guardiá destaca en el pro
grama "las dos actuaciones 
de baile que va a haber el 
viernes y el sábado, a las 
21 :30". También destacó el 
pregón, de Francisco Calles, 
que fue votado por unanimi
dad por todos los vocales, el 
cual ha vivido en el distrito y 
ha sido su anterior Presiden
te. 

Como actos principales 
para la participación de to
dos los que lo deseen Guar
diá comentó: 'Tenemos tam
bién torneo de petanca, aje
drez y dentro de los juegos 
infantiles vamos a instalar el 
tragaldabas, que es algo que 
a los más pequeños les en
canta, tanto el sábado a par
tir de las 12:30 como el do
mingo, a la misma hora. Ha
brá pasacalles con gigantes y 
cabezudos, que a mí es algo 
que me gusta mucho." 

Guardiá añadió: "Habrá es
pectáculo de magia e ilusio
nismo, por parte de Raúl y 
Pedro, que es un dúo que ya 
ha actuado en el distrito y 
que ha sido un éxito en ante
riores ediciones. Tenemos 
asimismo el campeonato de 
bolo leonés, la carrera 2ª le
gua popular organizada por 
AJALCAIA, por lo que todo 
aquel . que lo desee puede 
apuntarse ya. El Domingo a 
la una, después de la misa, 
habrá en la explanada de la 
ermita una degustación de 
migas y vino manchego, ya 
que la pimentada de otros 
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en la localidad de Fresno de la Vega lleónl, que colaboraba en la tiesta 

El Cenuo Castellano-leonés anuncia la suspensión 
de la uadicional degustación de 1i1ie1os en El Val 
El Centro Castellano-Leonés de Alcalá de Henares anuncia que, debido a la escasa pro
ducción de pimientos registrada este año en el pueblo de Fresno de la Vega (León), no po
drá realizarse la ya tradicional degustación que se ha venido celebrando en el mes de sep
tiembre, en el marco de las fie~tas del Distrito V, en la explanada de la ermita del Val. 

La intensa ola de calor pa
decida durante el verano ha 
mermado considerablemente 
la cosecha de pimientos en 
dicha localidad leonesa, co
nocida por sus cultivos de 
huerta. Ante el riesgo de no 
ofrecer ni la cantidad ni la 
calidad a la que nos tenian 
acostumbrados, los respon
sables de la cooperativa que 
colaboraban con el Centro 
Castellano-Leonés de Alcalá 
en este acto decidieron anu
lar la cita. Ante esta circuns
tancia, el Centro se puso en 
contacto con los responsa
bles del Distrito V para que 
dicha convocatoria no fuera 
incluida en el programa festi
vo. 

Maria del Carmen Ramos, 
como presidenta del Centro 
Castellano-Leonés, quiere 
dejar constancia de que 
"aunque la suspensión se 
debe a motivos que, evidente
mente, escapan a nuestra 
responsabilidad, desde el 

Este año no se verá la estampa de la suculenta pimientada. 

Centro queremos pedir discul- no-leonés de gran calidad. 
pas y comprensión a todos Esperamos poder reanudar 
los que en cüas anteriores esta labor de promoción de 
han disfrutado de la degusta- alimentos de nuestra tierra lo 
ción de un producto castella- más pronto posible". 
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El domingo 21 se celebra la festividad de la patrona 

Las muieres toman el poder 
en la cotradía del Val 
El componente masculino de la junta de gobierno de la cofradía de la Virgen del Val ve có
mo la fuerza de las mujeres es cada vez mayor en la entidad. Este año, por primera vez una 
mujer ha sido la encargada de pronunciar el pregón de las fiestas religiosas de la Virgen del 
Val. La historiadora complutense Carmen Román Pastor fue la encargada de pronunciar un 
pregón marcando precisamente un hito en la historia. Pero ademé& no hay que olvidar que 
la cofradía tiene una presidenta, Micaela Altés, y que dos mujeres m'8 ocupan cargos de res
ponsabilidad en la jU.nta puesto que Carmen Ortega es la camarera mayor e Isabel Blanco es 
vocal de la junta. Todo ello es una situación impensable hace veinticinco años cuando los 
hombres y mujeres estaban separados en la cofradía y cuando estas últimas realizaban una 
labor fundamental pero apenas contaban en la historia escrita de la entidad, en sus libros 
de actas. El domingo 21 de septiembre se celebra la festividad de la Virgen del Val con la 
mayor importancia de las mujeres en el seno de la cofradía que se recuerda. 

La junta de gobierno de la co
fradía la completan cinco hom
bres que ocupan también car
gos de responsabilidad. Se trata 
del secretario Silverio Cablan
que, del tesorero Antonio Flores, 
de los vocales Jesús Muñoz y 
José Antonio García y del dele
gado de ermita, Pablo Malvar. 
Pero es evidente la importancia 
que tienen las mujeres en la co
fradía y más aún este año que 
una mujer por primera vez en la 
historia de la entidad ha sido la 
pregonera. 

Micaela Altés explicó que "es
ta situación era imposible que 
se produjera antes de 1984, 
cuando la cofradía estaba regi
da por hombres. Yo siempre he 
dicho que las mujeres eran el al
ma máter de la cofradía pero no 
constaban en ella. Yo he revisa
do actas antiguas y es curioso 
que sólo había pequeñas refe
rencias a las señoras, y sin em
bargo eran ellas las que organi-
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zaban, vestían a la Virgen, bus
caban dinero cuando no lo ha
bía". 

Fue en el año 1984 cuando al 
IJegar a la presidencia el difunto 
Angel Muñoz unió ambas cofra
días, la de hombres y mujeres: 
"Fue en esos momentos cuando 
empezamos a entrar señoras en 
la junta de gobierno. De hecho 
yo entré como vocal y luego fui 
secretaria. Este año nos plante
amos que por qué no una mujer 
para ser pregonera de las fies
tas. No es que tengamos mayor 
importancia que los hombres; 
estamos a la par". 

Pregonera 
Pero para Carmen Román 

Pastor lo importante de ser pre
gonera no es el ser la primera 
mujer a lo largo de la historia de 
la cofradía: "Para cualquier al
calaino o alcalaina es un privile
gio que te elijan para dar el pre-

gón de la festividad de la Virgep. 
del Val. Estoy muy contenta de 
haber sido pregonera porque es 
algo muy especial puesto que 
impartí una conferencia en la 
que conté mis recuerdos pero 
tampoco dejé de decir algunas 
cosas sobre la talla, sobre la er
mita, etc". 

Las camareras de la Virgen 
del Val cumplen también una 
misión fundamental en la cofra
día: "Nuestra labor es atender a 
la Virgen, vestirla con los man
tos que tiene atendiendo al ca
lendario litúrgico. La Virgen del 
Val tiene una docena de mantos 
de cuatro colores, blancos, ro
jos, verdes y morados, de tal 
manera que según el calendario 
litúrgico se le pone un determi
nado color de manto", explica
ron Carmen Ortega e Isabel 
Blanco que añadieron que "las 
camareras procuran que las sa
banillas estén limpias y plan
chadas, en perfecto estado". 

Tres fiestas locales 
en Alcalá 
En cuanto a la cuestión ya 

tradicional de que la festividad 
de la Virgen del Val sea consi
derada fiesta local en Alcalá, la 
cofradía sigue creyendo que és
ta es una cuestión fundamen
tal. El vocal Jesús Muñoz expli
có que "todavia hay gente que 
considera las ferias como fies
tas patronales y no tienen re
paros en hablar de la fiesta de 
San Bartolomé. Las únicas 
fiestas patronales que hay en 
Alcalá son la de los Santos Ni
ños y la de la Virgen del Val. Es 
curioso que hay muchos alca
lainos que residiendo fuera de 
nuestra ciudad aprovechan pa
ra venir precisamente el día de 
la patrona y no hacen otra cosa 
que lo mismo que mucha gente 
en toda España, que vuelven a 
sus municipios de origen para 
celebrar la fiesta de sus patro
nes". 

Micaela Altés ofreció al res
pecto una alternativa: "El día 6 
de agosto, fiesta de los Santos 
Niños, y el 9 de octubre, fiesta 
en la que se conmemora el bau
tismo de Cervantes, son las fies
tas locales de Alcalá. Ambas es
tán muy asentadas y no vamos 
a decir nosotros que quiten al
guna para que la fiesta local sea 
la de la Virgen del Val. Lo que sí 
planteamos es la posibilidad de 
que en nuestra ciudad hubiera 
tres fiestas locales, es decir, que 
se uniera también la del lunes 
en que se celebra la procesi.Qn 
de regreso de la Virgen a la Ma
gistral-Catedral. Creo que no 
seria dificil". 

Los actos 
Los principales actos del pro

grama de celebración de la festi
vidad de la Virgen del Val co
mienzan el sábado 20 de sep
tiembre con la misa que presidi
rá en la Magistral Catedral el 
capellán de la cofradía, monse
ñor Isidoro Pérez Montero. Al 
término de la misa se realizará 
el cambio de cetros entre los 
hermanos mayores salientes y 
entrantes. Los que entran son 
Luis Francisco Rebollo Lledó y 
Maria del Val Fernández García, 
quienes tomaran este cetro. 
Después se celebrará la proce
sión de ida con la imagen de la 
Virgen desde la Magistral Cate
dral hasta la ermita en la que 
participará la Banda Sinfónica 
de Alcalá. 

En cuanto a autoridades han 
anunciado su presencia en la 
procesión el alcalde y concejales 
del ayuntamiento, así como el 
obispo de la diócesis complu
tense, monseñor Jesús Catalá. 

A partir de las doce de la no
che se celebra la vigilia de la 
Adoración Nocturna en la ermi
ta: "En este acto suele haber 
una importante participación y 
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nos acompañan miembros de la 
Adoración Nocturna de los mu
nicipios cercanos. La ermita es
tá toda la noche abierta'', expli
có Isabel Blanco. A las cinco y 
media de la madrugada se cele
bra el rosario de la aurora, que 
parte de la plaza de Ceivantes y 
final.iz& en la ermita donde se 
celebra una misa. 

2.500 sillas 
para asistir a la misa 
del domingo 
El acto central de la fiesta es 

la misa solemne del domingo 21 
de septiembre en la explanada 
de la ermita. En esta ocasión la 
cofradia colocará en la explana
da un total de 2.500 sillas. La 
cofradía alquila 1.000 sillas, la 
Fundación Colegio del Rey nos 
deja otras 500 pero nos ha co
mentado el ayuntamiento que 
podrán dejarnos otras 400 si
llas. Además tenemos otras 500 
con lo que podremos alcanzar 
las 2.500 sillas para que todo el 
mundo pueda estar sentado. 
Durante la misa habrá una de 
las novedades de la festividad, 
que el ayuntamiento participa
rá, con el alcalde a la cabeza, en 
la ofrenda de flores . En total 
participarán más de 30 entida
des en la ofrenda. 

Romería 
Después de la misa se cele

brará en la alameda la romería, 
algo tradicional que la cofradía 
vive con ilusión: "Los primeros 
que nos quedamos a comer y 
pasar el dia como hacíamos 
desde siempre somos nosotros, 
los miembros de la junta de go
bierno". Allí se podrá ver un me
nú tradicional para la romería, 
el que muchos alcalainos han 
degustado a lo largo de los años: 
tortilla de patatas, pimientos fri
tos y filetes empanados, aunque 
la Asociación Cultural de Hijos y 
Amigos de Alcalá hará una pae
lla". 

A las siete de la tarde se cele
bra en la explanada un acto cul
tural que organiza directamente 
la Fundación Colegio del Rey. 
En él inteivendrá la bailarina 
Paloma de Pedro y su grupo. 

El lunes, a las once de la ma
ñana se celebrará en la ermita 
la misa rezada por todos los co
frades difuntos y ya por la tarde, 
a las seis, se realiza el sorteo de 
premios de la tradicional rifa, 
cuyas papeletas se pueden ad
quirir en diversos comercios y 
durante la fiesta a los miembros 
de la cofradía. Con los ingresos 
que tiene la entidad se cubren 
algunos de los gastos que tiene, 
que no ·son pocos y que tienen 
que ver buena parte de ellos con 
el mantenimiento, arreglo y me
jora de la ermita, especialmente 
ahora que la cofradía va a afron
tar obras en la ermita. 
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Junta de gobierno de la cofradía de la Virgen del Val 

Procesión de regreso 

A partir de las siete de la tar
de se celebra la procesión de re
greso, otro de los momentos 

fundamentales de la celebración 
puesto que se calcula que otros 
años han llegado a asistir más 
de 20.000 personas. La imagen 
será acompañada en su retomo 
a la Magistral Catedral por el 

l WSUIUIS• \ _:::::- CO#CECAR -=- , _::n..:=s:.m 
ABRIMOS SABADOS TARDE 

~plutensr. 95 ~~~~~- 68 TORREJON 
U unto a Pryconsa) Tifs.: 949 21 25 38 Na~ 14 ~~ªg ~~i:S~ll~i 12 
Tifs.: 91 880 62 00 - 91 882 25 43/4 949 21 76 12 

HORARIO ININTERRUMPIDO DE TALLER DE s •30 A 19 HORAS 

obispo de la diócesis y por el ca
bildo de la Magistral Catedral. 
Sobre las ocho de la tarde llega
rá a la plaza de los Doctrinos 
donde esperarán, como manda 
la tradición, las autoridades ci
viles y militares, así como la 
banda de música de la Brigada 
Paracaidista. En el ayuntariúen
to se celebrará el acto simbólico 
en el que el alcalde entregará a 
la patrona el bastón de mando 
de la ciudad cantándose la salve 
a la Virgen, algo que la cofradía 
vive con mucha intensidad 
puesto que supone la renova
ción de la condición que tiene la 
Virgen de alcaldesa perpetua. 

Además la cofradía piensa in
cluso en recuperar algo que de
sapareció hace años, que los 
concejales introduzcan la ima
gen de la Virgen en el ayunta
miento. Pero eso tendrá que es
perar puesto que sólo puede ha
cerse si la imagen es llevada en 
andas durante la procesión, 
una posibilidad que también es
tudia la cofradía para el futuro . 

Después del acto en el ayun
tamiento la procesión continúa 
su camino hasta la iglesia Ma
gistral Catedral donde se im
pondrán las medallas a los nue
vos hermanos. 

La cofradía no pasó por alto la 
felicitación a todas las mujeres 
de Alcalá que se llaman Maria 
del Val, Valle o Vado: "Nosotros 
enviamos una carta de felicita
ción a todas las mujeres de la 
cofradía con este nombre, pero 
a través de PUERTA DE MA
DRID lo hacemos extensible a 
todas las mujeres de Alcalá". 
manifestó Micaela Altés que in
vitó a todos los alcalainos a par
ticipar en los actos en honor de 
la patrona de Alcalá. 
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gen por un campesino. Es una 
obra anónima del gran Pepe 
García Saldaña. Ahora, por 
consentimiento de su familia, 
sí figura el nombre de aquel 
magnifico Cronista de la Ciu
dad. La Virgen del Val es 
importante en la historia y tra
dición de Alcalá. Luis Miguel 
no niega que la virgen se apa
reciera en 1184 ni en 1384. 
Sólo dice que hay razones de 
que ese dato puede ser una 
mala lectura de Portilla". 

¿Era blanca o negra? 

Gustavo Chamorro, Arsenio Lope, Luis Miguel de Diego, Dolores Cabañas y Ángel Pérez. 

La Virgen del Val genera 
muchas dudas: "Quizá los 
visigodos al retirarse de Alcalá 
la enterraron para no dejarla a 
los árabes. ¿Cómo era la Vir
gen del Val? ¿De alabastro 
blanquísimo o negra como la 
Moreneta de Montserrat? 
Algunos dicen que las vírgenes 
negras no son tales, sino que 
se oscurecieron por el paso del 
tiempo y las velas. Después de 
este brillante arranque, Luís 
Miguel narra las vicisitudes de 
la ermita del Val y las obras de 
Carrillo y el cardenal Tenorio, 
éste injustamente olvidado. Al 
tratar la guerra de la indepen
dencia, Luis Miguel aclara que 
fuimos los alcalaínos y no los 
franceses los que saqueamos 
la ermita. Como dice un cate
drático de la UA, 'La historia 
es nuestra memoria ordena
da'. Si la cambiamos, cambia
mos nuestra razón de ser. Ese 
saqueo hizo que el cabildo 
decretara su demolición" . 

Es el nuevo libro de luis Miguel de Diego, editado por Brocar 

Se presentó "la Virgen del Val, 
entre la historia v la levenda" 
El domingo día 14 de septiembre se presentó en la Universidad Cisneriana el libro La Virgen del 
Val, entre la historia y la leyenda, escrito por el historiador Luis Miguel de Diego Pareja y edita
do por la asociación bibliófila y cultural Brocar. Además del autor, en la presentación intervinie
ron Giistavo Chamorro, de Brocar, Arseri.io Lope _Huerta, prologuista de la obra y ex alcalde de 
Alcalá, Dolores Cabañas, vicerrectora de la UA. y Angel Pérez, autor del diseño del libro. De Diego 
aseguró que ha tenido bastante cuidado con la bibliografía del siglo XIX, que no es muy fiable. 

Gustavo Chamorro dirigió la 
presentación y cedió la pala
bra a Arsenio Lope, que por 
poco no contó el libro entero: 

Alcalá. Él y José Carlos Canal
da ya dedicaron a la virgen 
una parte de su reciente y exi
tosa 'Historia de Alcalá"'. 

"En cultura y Alcalá, pocas 
cosas hay como la Virgen del 
Val. Es impagable la labor de 
Brocar para mejorar el patri
monio bibliográfico de Alcalá. 

Luis Miguel es una fortuna 
para los alcalaínos, ya dije que 
debemos más a los que vinie
ron de fuera que a los de aquí. 
No es su caso, él es alcalaíno. 
Es el mejor historiador e 
investigador, concienzudo y 
paciente. Este 7º libro de Luis 
Miguel es otro regalo suyo a 

Este libro sólo tiene un pre
cedente: "Pero dedicada sólo a 
la Virgen del Val sólo había un 
trabajo de 1984, en el VII cen
tenario del hallazgo de la ima- · 

La ermita del Val ha cambia
do mucho: "Nuestra patrona y 
madre ha sido fuente de 
luchas entre el poder munici-
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pal y el eclesial. En los siglos 
XVI. XVII y XVIII el ayunta
miento dijo no tener un duro 
para rehabilitar la ermita, se 
hizo gracias a los donativos de 
los alcalaínos. La ermita es 
hoy muy distinta. El gran 
arquitecto Pasten hizo la 
nueva ermita, una pequeña 
basilica. Mucho después 
(1924) Azpiru hace otro pro
yecto. Luis Astrana Marin dijo: 
'Si en España hay una ciudad 
mártir, es Alcalá'. Hay muchas 
catedrales pero sólo dos 
magistrales en el mundo. Rei
vindiquemos el titulo de 
Magistral". 

La Virgen del Val fue otra 
victima de la guerra civil: "En 
aquella barbarie desapareció 
la imagen de la Virgen del Val. 
En los años de sequía se dragó 
el río pero no apareció. Tam
poco cuando nosotros lo dra
gamos en 1985. Entonces la 
imagen fue reproducida por 
dos grandes alcalaínos con su 
dinero: José Félix Huerta y 
Bernardo Esteban. Ni el pue
blo ni la cofradía ni el ayunta
miento aceptaron el proyecto 
por su traza modernista y los 
dos mecenas regalaron la ima
gen a las Dominicas, en cuyo 
convento de Valladolid está . 
¿Debimos haberla aceptado? 
Esto es otra polémica". 

Un buen alcalde 
asesinado y olvidado 
El ex alcalde recordó a un 

ilustre predecesor: "El autor 
hace otra sugerencia: la Vir
gen del Val es alcaldesa perpe
tua y doctora de la UA ¿Desde 
cuándo? Hete aquí que reco
rriendo el archivo municipal 
encuentra que es alcaldesa 
más allá de 1925 o 1926. Por
tilla dijo que era alcaidesa, no 
corregidora (alcaldesa). Gusta
vo Chamorro, un buen alcalde 
cruelmente asesinado e injus
tamente olvidado, promovió el 
nombramiento de la Virgen del 
Val como alcaldesa. Como 
alcalde democrático, le reno
vamos el titulo por unanimi
dad. Colaboró Angel Muñoz, 

Luis Miguel de Diego Pareja presentó su libro sobre la 
patrona de Alcalá ante un público numeroso e interesado. 

un gran hombre, que hizo de 
pontífice (hacedor de puentes). 
En cuanto al titulo de doctora 
de la UA, en junio de 1 791 la 
Real Academia de Teología la 
hace patrona. Lógico: la UA es 
la primera que defiende que la 
virgen es la Inmaculada Con
cepción". Lope Huerta acabó 
recapitulando los misterios de 
la Virgen del Val: "¿Cuándo 
aparece realmente? ¿Cómo 
era? ¿Por qué es tan viajera? 
¿Por qué la iglesia no le reco
noce ningún milagro? ¿Cuán
do fue alcaldesa? ¿Cuándo fue 
doctora de la UA? ¿Qué le 
pasó en la guerra civil? ¿Por 
qué precisamente ella es fuen
te de disputas? Esta incógni
tas agrandan su mito. Lo más 
importante es qué es para 
nosotros la Virgen del Val. 
Para los creyentes es la Madre 
de Dios. Para los agnósticos, 
una parte de la historia. Lo 
importante es que ha sido 
fuente de reencuentro". 
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El avuntamiento desuna un presupuesto de 150.000 euros para los lesteios 

Villalbilla celebra sus tiestas 
patronales en honor de San Miguel 
El municipio de Villalbilla celebra entre los días 20 y 28 de septiembre sus fiestas patronales en 

honor de San Miguel. Para ello el ayuntamiento que preside como alcalde Antonio Barahona, de 

la Plataforma Independiente Municipal, destina un presupuesto para los festejos de 150.000 eu

ros, es decir, unos 25 millones de pesetas, a lo que hay que unir otros 30.000 euros, unos 5 mi

llones de pesetas, que se destinan a tener dispuestas todas las infraestructuras necesarias para 

las fiestas. Las fiestas, según Barahona y la concejala de Festejos, Reyes Navarro, pretenden es

timular la participación de todos los vecinos de Villalbilla y de hecho todas las asociaciones y en

tidades, tanto deportivas como culturales, tienen una destacada participación en el programa. 

El momento fundamental de ganador del festival de Beni- en la carpa municipal. 

las fiestas será el miércoles 24 dorm y pregonero en las fies- Para Antonio Barahona "en 

de septiembre con el pregón tas de Alcalá. Carlos Barroso estas fiestas queremos mejo

que corre a cargo del cantante también actuará ese mismo rar la organización, la calidad 

complutense Carlos Barroso, día, al filo de la medianoche, y la variedad de las activida-
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des con respecto a años ante
riores". Para ello, el ayunta
miento destina un presupues
to de 150.000 euros que va di
rectamente a la contratación 
de los festejos, tanto taurinos 
como culturales, de ocio y de
portivos. "Pero además con
traemos un gasto de otros 
30.000 euros para las infraes
tructuras de organización ne
cesarias". 

Por su parte la concejala de 
Festejos, Reyes Navarro, ase
guró que "es importante desta
car el esfuerzo que hemos rea
lizado desde el ayuntamiento y 
la comisión de festejos para 
que todo esté preparado y la 
participación de nuestros de
portistas, la alegría de pasaca
lles y espectáculos infantiles, 
los espectáculos taurinos, las 
orquestas y la animación de 
las peñas". 

· Convivencia 
Tanto Barahona como Reyes 

Navarro afirmaron que "lo fun
damental es que todos disfru
temos de las fiestas en un am
biente de amistad, respeto y 
buena convivencia puesto que 
de ello depende el éxito de las 
mismas". 

En cuanto al programa de 
fiestas propiamente dicho el 
alcalde destacó el carácter de
portivo que tienen: "En los dos 
primeros días de fiestas, el sá
bado 20 y el domingo 21 de 
septiembre se concentran las 
actividades deportivas en las 
que participan prácticamente 
todas las especialidades de
portivas que se practican en 
nuestro municipio. Tenemos 
carrera de galgos, aeromode
lismo, fútbol sala, béisbol, 
squash, pádel, tenis, ajedrez, 
baloncesto, tiro al plato, tenis 
de mesa, petanca y aeróbic 
con nuestra escuela municipal 
de danza. Además tendremos 
la exhibición de billar el vier
nes 19 de septiembre". 

Según Antonio Barahona 
"en el programa de festejos he
mos tratado de dar satisfac
ción a todos los vecinos, inde
pendientemente de la edad 
que tengan. Para los niños y 
jóvenes hay atracciones como 
camas elásticas, rocódromo, 
trampolín y talleres en las an
tiguas escuelas, así como tea-
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tro infantil. Pero para los ma
yores tenemos también diver
sas fiestas e incluso traemos 
la revista de variedades de la 
compañía de Antonio Ozores 
en la que intervienen éste y su 
hija Enma Ozores". 

El plato fuerte de las fiestas 
es la actuación el martes 23 de 
un espectáculo de carácter in
ternacional como es el ballet 
nacional de Stavropol, el lla
mado ballet de las estepas. "Se 
trata de un ballet folklórico 
que pensamos que va a gustar 
mucho y que no tiene nada 
que ver con el ballet clásico 
que trajimos el año pasado". 

Otros aspectos destacados 
por el alcalde Barahona fue
ron el espectáculo piromusical 
que se podrá ver después del 
pregón de fiestas el miércoles 
24 así como los bailes que se 
celebrarán todos los días y en 
los que intervendrán las or
questas Guantánamo, Classic, 
Scala Royal y Centauro: "Ade
más este año tendremos una 
actuación para los jóvenes en 
la madrugada del viernes al 
sábado a cargo de la orquesta 
Pato Daniels" . 

Además destacan también 
los actos religiosos con la misa 
que el jueves 25 se celebrará 
en honor de San Miguel y la 
procesión que estará acompa
ñada por la banda asociación 
musical de Villalbilla. Ese mis
mo día se realizará también la 
actuación del ballet de Pilar 
Barbancho. · 

No faltará el tradicional con
curso de disfraces que es muy 
apreciado en Villalbilla y tiene 
una enorme participación, así 
como los espectáculos tauri
nos que van desde los encie
rros por las calles a la suelta 
de vaquillas pasando por una 
corrida de toros en la propia 
plaza mayor. 

Antonio Barahona invitó a 
participar en las fiestas a to
dos los vecinos de Villalbilla y 
de la comarca: "Somos muy 
acogedores y todo el mundo se 
va a sentir muy a gusto en 
nuestras fiestas. Mi mayor de
seo es que todos disfruten es
tos días y que las fiestas 
transcurran con tranquilidad 
puesto que ése será el mayor 
éxito que podamos tener". 

PUERTA de Madrid 

FIESTAS EN LOS PUEBLOS DE LA COMARCA 

Del 20 al 28 de septiembre 

Fiestas de San Miguel en Villalbilla 
Viernes, t9 

20'00 h.: Billar. Exhibición 
por Mago de España. 

Sábado,20 
09'00 h.: Carrera de galgos 

con liebre en el Cerro Gordo. 
10'00 h.: Aeromodelismo. 

Exhibición en el Campo Muni
cipal de Vuelo "La Pililla". 

10'00 h.: Fútbol-Sala. XIV 
Edición del maratón de fútbol 
sala en el pabellón municipal 
"Vega de Retuenga". 

11 '00 h.: Béisbol. En el 
campo municipal de Béisbol 
de Zulema. 

12'00 h.: Squash. Torneo 
en el Polideportivo Municipal 
"Peñas Albas". 

12'00 h.: Padle. Torneo en 
el Polideportivo Municipal "Pe
ñas Albas". 

12'00 h.: Tenis. Torneo en 
el Polideportivo Municipal "Zu
lema". 

17'00 h.: Ajedrez. 11 torneo 
en el Centro de Mayores Raí
ces N. Los Hueros. 

19'00 h. BalQPcesto. Tor
neo en el Pabellón Municipal 
"Vega de Retuenga". 

Domingo, 2t 
10'00 h.: Tiro al plato. Ti

rada general en el Campo Mu
nicipal de tiro "La Pililla". 

10'00 h.: Fútbol-Sala. XIV 
edición del maratón, en el Pa
bellón Municipal "Vega de Re
tuenga". 

10'00 h.: Tenis de mesa. 
Torneo en el Pabellón Munici
pal "Vega de Retuenga". 

11'00 h.: Atracciones juve
niles e infantiles. Camas 
elásticas, rocódromo, trampo
lín y talleres. En las antiguas 
escuelas. 

12'00 h.: Petanca. Torneo 
en el Centro de Mayores Raí
ces III, - El Robledal. 

16'00 h.: Tiro al plato. Ti
rada local en el Campo Muni
cipal de tiro "La Pilla". 

17'00 h. Ajedrez. lI torneo 
en el Centro de Mayores Raí
ces N - Los Hueros. 

AZULEJOS 

w-;v1::~os CUES 
• MUEBLES DE COCINA 
• MUEBLES DE BAÑO 
• SANITARIOS 

17'00 h.: Tenis de mesa. 
Torneo en el Pabellón Munici
pal "Vega de Retuenga". 

17'00 h.: Atracciones juve
niles e infantiles. Camas elás
ticas, rocódromo, trampolín y 
talleres. (antiguas escuelas). 

20'30 h.: Aeróbic. Exhibi
ción de la Escuela Municipal 
de Danza (Carpa Municipal). 

Lunes,22 
17'00 h.: Teatro infantil. 

"Los Dundis Siderales", en la 
carpa municipal. 

21'30 h.: Revista. Revista 
de variedades Achipé Achipé 
de la Compañía de Antonio 
Ozores en la Carpa Municipal. 

Martes, 23 
17'30 h.: Día de nuestros 

mayores. Patrocinada por la 
Residencia de la Tercera Edad 
de San Miguel, en la Carpa 
Municipal. 

21'00 h.: Ballet. Actuación 
del Ballet Nacional de Stavro
pol, el Ballet de las Estepas en 
el Pabellón Municipal "Vega de 
Retuenga". 

Miércoles, 24 
20'30 h.: Desfile de peñas. 

Pasacalles con zancudos, con 
la Banda Asociación Musical 
Villalbilla. Salida de la Plazuela. 

21 '30 h. Pregón. A cargo de 
Carlos Barroso, ganador del 
festival de Benidorm Año 
2003. En la Plaza Mayor. 

22'00 h.: Fuegos Artificia
les. Gran espectáculo piro
musical, disparado junto al 
Parque Arroyo del Tesoro. 

23'00 h.: Actuación musi
cal. Orquesta Guantánamo en 
la carpa municipal. 

24'00 h.: Actuación. Carlos 
Barroso en la Carpa Municipal. 

Jueves, 25 
12'30 h.: Misa. En honor de 

San Miguel, oficiada por Elíseo 
de Gea. 

19'00 h.: Procesión. Por las 
calles del pueblo acompañada 

por la Banda Asociación Musi
cal Villalbilla. 

20'30 h.: Actuación Musi
cal. Ballet de Pilar Barbancho 
en la calle Alcalá. 

23'00 h.: Actuación Musi
cal. Orquesta Classic en la 
carpa municipal. 

02'00 h.: Suelta de vaqui
llas en la Plaza Mayor. 

Viernes, 26 
18'00 h.: Encierro. Por el 

recorrido tradicional y poste
rior suelta de reses en la Plaza 
Mayor. 

21'00 h.: Disfraces. Con
curso de disfraces, con sus di
ferentes categorías. Entre los 
participantes se sorteará un 
regalo sorpresa. En la Plaza 
Mayor. 

24'00 h.: Actuación Musi
cal. Orquesta Scala Royal en 
la Carpa Municipal. 

04'00 h.: Actuación Musi
cal. Orquesta Pato Daniels, en 
la calle Alcalá. 

Sábado,27 
11'00 h.: Encierro. ~or el 

recorrido tradicional y poste
rior suelta de reses en la Plaza 
Mayor. 

13'00 h.: Baile del Vermut. 
Amenizado por la charanga en 
la Carpa Municipal. 

18'00 h.: Encierro. Por el 
recorrido tradicional y poste
rior suelta de reses en la Plaza 
Mayor. 

24'00 h.: Actuación Musi
cal. Orquesta Centauro, en la 
Carpa Municipal. 

04'00 h.: Suelta de vaqui
llas en la Plaza Mayor. 

Domingo, 28 
11'00 h.: Encierro. Por el 

recorrido tradicional y suelta 
de reses en la Plaza Mayor. 

13'00 h.: Baile del Vermut. 
Amenizado por la charanga en 
la Carpa Municipal. 

18'00 h.: Corrida de toros. 
6 toros de Alfredo Quinta. 

Seguidamente Gran traca 
Fin de Fiestas. 

: :W':::~'!1:.s REFORMA INTEGRAl DE lA VIVIENDA 
•HIDROMASAJE 
EXPOSICION Y VENTA: ALMACEN: 
Gil de Andrade, 12 -Tif.: 91 889 85 42 -ALCALA- Poi. El Caballo, nave 15 -LOECHES-
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Olma Vieja A Derradeira 

El concieno de los tres gmpos tno lugar dentro de las actividades 
realizadas por la Casa de Asturias en honor a la Virgen de Covadonga 

011a li1ia, A D1rrad1ira v La Guadaña conVirli1ron 
las Ruinas d1 Santa María 10 un n1au1ño Onigu1ira 
El pasado viernes 12. en las Ruinas de Santa Maria. los alcalaínos pudieron disfrutar de la mejor mú
sica celta y hecha en casa. Los grupos Olma Vieja. A Derradeira y La Guadaña. cada uno en su esti
lo. pero sin salirse de la música folk y celta, estuvieron bien y soportaron con mucho estilo y cali
dad la mala equipación de la que disponían, lo que sin duda afectó a la audición de sus temas. Ava
tares aparte, el concierto fue muy entretenido y ameno gracias a la alternancia de grupos, entre los 
que destacó Olma Vieja, ofreciendo un aspecto original y poco conocido de la música tradicional. 

Para conmemorar la festivi
dad de la Virgen de Covadon
ga, llamada cariñosamente 
por sus devotos astures la 
"San tina", la Casa de Asturias 
preparó la semana pasada 
múltiples actividades, entre 
las que se incluía este peque
ño festival de música celta. 
Los equipos técnicos no estu
vieron a la altura de los gru
pos que los habrían de utilizar 
y por su culpa se retrasó el co
mienzo del espectáculo, lo que 
hizo, no obstante, que se con
gregara más gente al comienzo 
del concierto, llegándose a las 
tres centenas en el cenit del 
recital. Uno de los mejores 
instantes del concierto se pro
dujo cuando, al final de la ac
tuación de Olma Vieja, A De
rradeira salió a tocar con ellos 
Pasodoble do Berbés, tema 
tradicional gallego. 

01.ma Vieja 
Olma Vieja es un grupo que 

inicia su andadura en el otoño 
de 2002 cuando varios de sus 
componentes se conocen en la 
Escuela de Magisterio de Gua
dalajara. Este conjunto, que 
tiene su precedente en el des
aparecido "Bardagh", quedó fi
nalmente compuesto por: José 
Luis Frías, viento, piano, gui
tarra y percusión tradicional; 
Antonio Carmona, guitarra 
clásica, acústica y piano; Con
chi Díaz, violonchelo; Ana Be-

20 de septiembre de 200J 

lén Oliver, acordeón; Jorge Lá
zaro, percusión; y Clara Megí
as, viola. Estos grandes músi
cos, todos ellos muy jóvenes, 
deleitaron a una audiencia en
tregada con temas como "Esta 
noche ha llovido", "Jota de la 
Clara", "Tzadik Katamar", 
"Agarrao antiguo", "Adelaida", 
"Mocitas de Carbonera", "Palo
teos de Albacete" o la canción 
que da nombre al grupo: 
"Olma Vieja". Frias y Cía. han 
elaborado además una ma
queta para abrirse un hueco 
en el feroz mundo discográfi
co. Además de su música, tra
bajada y bien ejecutada, en 
Olma Vieja destaca también el 

trabajo de investigación que 
han hecho estos bisoños ju
glares de las musiquillas y le
trillas, pero que sin duda es 
música de superlativo, conde
nadas a morirse en el decrépi
to y vetusto ceño de nuestros 
abuelos. Olma Vieja significa, 
por tanto, auténticos juglares 
guardianes de la memoria. 

A Derradeira 
Este grupo de nueve gaitei

ros se hizo alcalainamente fa
moso cuando tocaron junto a 
Carlos Núñez en el concierto 
inaugural de estas Ferias 
2003. La insistencia que mos
traron para conseguir tocar 

La Guadaña 

junto al maestro vigués ha sido 
la misma de la que han hecho 
gala para dominar estos an
cestrales instrumentos desde 
que se juntaron en la escuela 
de gaitas de la Casa de Galicia. 
Siempre con galaicos atuendos 
y gaita en ristre, Iván Blanco, 
Jorge Fresneda, Pedro Crespo, 
Felicísimo Barrios , Roberto 
Braun, Miguel Sánchez, Gui
llermo Fernández, Cherna 
Sánchez y Victor López, que 
así se llaman estos gaiteiros de 
Alcalá, logran siempre que se 
forman en cuadrilla para tocar 
en las calles empedradas de 
Alcalá que crepiten los corazo
nes de los gallegos desterrados 
"pola fame da terra" y evoquen 
su patria natal al son de las 
piezas de cuando el Reino- de 
Galicia era "antergo". 

La Guadaña 
En la frase "la mejor música 

irlandesa de la región" deberá 
ir siempre el nombre de La 
Guadaña si ésta se pronuncia 
en Madrid y alrededores. Este 
conjunto formado por los her
manos Jesús y Álvaro Carbo
nell y Alejandro Torcida se ha 
convertido en referente obliga
do de la música celta en nues
tra comunidad, pues pocos co
nocen y tocan como ellos la 
música de la mágica Irlanda. 
Su apego a la música del país 
de San Patricio los ha llevado, 
desde que se formaron en 
1997, a viajar en múltiples oca
siones a Irlanda primero para 
aprender y después para mos
trar lo adquirido en pubs es
pecializados en música tradi
cional. Allí tocaron nada más y 
nada menos que en el bar de 
Matt Molloy, de tercer apellido 
Chieftain, homónimo a él y si
tuado en Donegal. Sin duda, 
su trabajo y dedicación a con
vertirse en auténticos músicos 
irlandeses no ha logrado que 
los tres de La Guadaña se 
vuelvan pelirrojos, pero sí ha 
hecho que se consoliden como 
uno de los mejores grupos de 
folk irlandés de Madrid. 

PUERTA de Madrid 
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le bastó una pane para meterle tres goles a El Pardo, lo que le ha valido 
al Ulial roiillo para snuarse en lo más ano de la tabla 

gún arreón, o algo que se le 
pareciera. 

El Pardo no aprovechó ni 
siquiera la oportunidad más 
clara que tuvo en todo el par
tido: desde el punto de pe
nalti. En el minuto 61 el co
legiado Arellano Aparicio pitó 
la pena máxima a favor de 
los locales, pero no había for
ma de que El Pardo hiciese 
algo bueno en ese encuentro 
y desperdiciaron el penalti. 

0-3, El Alcalá B comienza la liga de líder 
RESULTADO: EL PARDO O; R.S.D. ALCALÁ B 3 (Miguel, m.4; Chiqui, m.16 y Mena, m.42) 
EL PARDO: Chechu, Marcos, Rafa (García, 39), Félix, Doval (Javi Gómez), Luis Pedro, Cris
tóbal, Andrés, Joaquín y Pablo. 
ALCALÁ B: Juan, Alfonso, Sergito, Israel, Gerarclo (Dani, m. 77), Sergio (.Alex, m.56), Ignacio, 
Fuentenebro, Miguel, Mena (Raulillo, m. 70) y Chiqui (Raúl Ortiz, m.69) 
ÁRBITRO: Arellano Aparicio amonestó al local Luis y a los rojillos Sergito, Gerardo, Dani e 
Ignacio. 

Al final, el filial rojillo se lle
vó los tres puntos en un có
modo partido y ya piensan 
en ganar al Majadahonda B 
la próxima jornada en casa 
para seguir en lo más alto de 
la tabla clasificatoria. 

INCIDENCIAS: 70 espectadores hubo en el estadio de Mingorrubio. 

El filial rojillo no ha podido 
empezar mejor la liga. Ganó 
con contundencia y de una 
forma sobrada a El Pardo, 
un equipo que parece pre
destinado al descenso, y se 
ha situado en lo más alto de 
la clasificación junto al Col
menar, que ganó su partido 
4-1. Los chavales dirigidos 
por Luis Díaz se mostraron 
muy superiores a El Pardo y 
les bastó una parte para de
jar visto para sentencia al 
partido. 

En el minuto 4, nada más 
comenzar, Miguel hizo el pri
mer gol del partido. A este le 
seguirla el de Chiqui en el 
minuto 16. Al filo del descan
so, en el minuto 42, Mena 
puso la puntilla con el 0-3. 
El dominio del Alcalá era 
abrumador y El Pardo de
mostró no ser rival para los 
rojillos. 

A pesar de su superioridad, 
la Deportiva bajó el ritmo en 
la segunda parte y jugó lo 
que quedaba de. partido al 

CLASIFICACIÓN 

p.., J G EPGFGCDG 

1 COLMENAR 3 1 1 o o 4 1 
2 Alcalá B 3 1 1 o o 3 o 
3 Cobeña 3 1 1 o ·o 2 o 
4 Barrio Pilar 3 1 1 o o 2 1 
5 1 Maiadahonda 3 1 1 o o 2 1 
6 Pozuelo 1 1 o ~ o 1 1 
7 Alcobendas 1 1 o 1 o 1 1 
8 Cornnlutense 1 1 o 1 o 1 1 
9 c. Villalba 1 1 o 1 o 1 1 

10 San Federico 1 1 o 1 o 1 1 
11 Moratalaz 1 1 o 1 o 1 1 
12 M"""eño 1 1 o 1 o o o 
13 Sta. Eu~eria 1 1 o 1 o o o 
14 M.O. Boadtl a o 1 o o 1 1 2 
15 havar.a o 1 o o 1 1 2 
16 P""""" TC B o 1 o o 1 o 2 
17 Af. Leones o 1 o o 1 1 4 
18 El Pardo o 1 o o 1 o 3 

PEGASOTC B ED COBEÑA 

COLMENAR ED AT. LEONES 

EL PARDO mJ 0 ALCALÁ B · 

MO_RATALAZ DfJ POZUELO 

STA. EUGENIA om MEJOREÑO . 

3 
3 
2 
1 
1 
o 
o 
o 
o 
o 
o 
o 
o 
·l 
·l 
·2 
.3 
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SAN FEDERICO DfJ ALCOBENDAS 

c. VILLALBA mo COMPLUTENSE 

M.O. BOADILLA IJO BARRIO PILAR 

MAJADAHONDA mo ARAVACA 
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ralentin, lo que le fue sufi
ciente para mantener el mar
cador. El Pardo es un equipo 
que flojea en demasiadas fa-

cetas del juego, incluido el 
ataque, y no fue capaz si 
quiera de meter el susto en el 
cuerpo a los rojillos con nin-

El Complutense toe muv superior al Collado Villalba v el empate le supo a 
poco, va que tuvo ocasiones sunciemes para ganar con holgura 

1· 1. El Complutense comienza su andadura 
en la Preferente pisando fuene 
RESULTADO: COLLADO VILLALBA 1 (Pedro (p) m. 60); A.D. COMPLUTENSE 1 (Raposo, m. 
28) 
COLLADO VILLALBA: Raúl, Arturo, Antonio, David, Javier, Pedro, .Alejandro, Carlos, José 
Luis (Isidro, m. 78), Luis, Borja 
A.D. COMPLUTENSE: Roberto, Chachi, Rulo, Jorge (Toledano, m. 75), Gilberto, Raposo, Javi 
Hernández (José Ángel, m.63), Mon, Joaquín, Álvaro y Díaz 
ÁRBITRO: Barranquero Sánchez amonestó a a los visitantes Rulo, Chachi y Joaquín 
INCIDENCIAS: 130 personas presenciaron el debut del Complutense en la Preferente en el 
Municipal de Villalba. 

El Complutense comenzó la 
liga presentándose más como 
uno de · los conjuntos fuertes 
del grupo que como un recién 
ascendido. El Collado Villal
ba es uno de los principales 
candidatos al ascenso, por lo 
menos a priori, pero el pasa
do domingo el Complu lepa
so por encima. Al conjunto 
alcalaíno le pasó factura su 
excesiva benevolencia ante la 
portería contraria y , como se 
suele decir en esto del fútbol, 
"el que perdona la paga", y al 
final solo pudo traerse para 
Alcalá un punto que sabe 
más bien a poco. 

Más de uno habría firmado 
un punto ante el Collado Vi
llalba antes de jugar el parti
do, pero casi nadie lo haría 
después de ver como trans
currió el encuentro. El Com
plutense tuvo el dominio del 
balón y con él las oportuni
dades, especialmente en la 
primera parte. En el minuto 
28, Raposo culminó un per
fecto contragolpe con un dis
paro tras entrar por la banda 
derecha ante el que nada pu
do hacer el meta del Villalba. 
Tras el gol, el propio Raposo 
y Joaquín pudieron conse
guir ampliar la ventaja, pero 
perdonaron. Si Raposo y Joa-

quín hubiesen acertado en 
sus claras ocasiones, el parti
do podido quedar sentencia
do en la primera parte. 

En la reanudación se espe
raba una respuesta del Colla
do Villalba, pero esta no sólo 
no se produjo, sino que el 
partido continuó por los mis
mos derroteros que en la pri
mera mitad. Además de no 
crear peligro con su ataque, 
el Villalba se mostró muy flo
jo en defensa y el Complu pu
do ampliar la ventaja tam-. 
bién en la segunda parte. 

En el minuto 60, un penal
ti justamente pitado a favor 
del Villalba, aunque precedi
do de una falta de los locales 

que el árbitro no sancionó, 
fue transformado en gol por 
Pedro, logrando así que un 
punto se quedara en casa. 
Después del empate, el parti
do también continuó en la 
misma tónica, pero el Com
plutense volvió a perdonar y 
sólo pudo llevarse un único 
punto. 

No obstante, en este primer 
partido de la temporada y en 
su debut en la categoría, el 
Complutense se ha mostrado 
como un equipo muy bien ar
mado y este punto, pero so
bre todo, el juego mostrado 
darán mucha confianza a los 
hombres dirigidos por Da
mián Tena. 

11 legua Popular ·11ir1en del Val" 
El próximo domingo dia 21 de septiembre a al 11 horas, 

dentro de la programación festiva de la Virgen del Val, y con 
el patrocinio de la delegación del distrito V y la organización 
técnica del Club AJA, se celebrará la 11 Legua Popular MVir
gen del Val", que tendrá la salida y meta en la Plaza de la 
Juventud. con un recorrido de 5.572,7 metros. 

Al término de la carrera, tendrá lugar la entrega de pre
mios y sorteo de varios regalos entre todos los que lleguen 
a meta. 

La inscripción será en la Plaza de la Juventud hasta 30 
minutos antes de comenzar la carrera. 

PUERTA de Madrid 
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!Fútbol segunda •a•¡ 

Una Ponterradina muv superior se llevó los tres puntos del Val en un 
panido en el que el árbitro se convirUó en el protagonista 

1·2, Primer tropiezo en casa de la Deportiva 
RESULTADO: R.S.D. Alcalá 1 (Diego, m.60); Ponferradina 2 (Gámiz, m .73 (p), y Alejandro, 
m .87) 
R.S .D. ALCALÁ: Tello, Tito, Núñez, Diego (Álvaro, m .88), Joselu , Rodri, J oyce Moreno, Ba
rrero, Nico, Dani Calvo y Quini (Javi Vicente, m . 58) 
PONFERRADINA: Rubio, Jechu, Soto, Antia, Alain, Gámiz, Lanza, Cascallar (Tonín, m . 78), 
~os (Alejandro, m.71), Gonzalo (Igor, m .35) y Brasi 
ARBITRO: Jiménez Moreno, colegiado castellano-manchego. Pésima actuación. Amonestó a 
los locales Diego, Joselu y Dani Calvo y a los visitantes Lanza y Gonzalo. Expulsó a Antia y 
a David Gordo, ambos por doble tarjeta amarilla. 
INCIDENCIAS: Unas 800 personas presenciaron la derrota de la Deportiva en el Val. 

El partido comenzó con una 
Ponferradina mejor plantada 
en el terreno de juego y, aun
que la posesión del balón es
taba repartida, los visitantes 
hacían mejor uso de ella y se 
aproximaban con mayor clari
dad a la portería de Tello, 
quien volvió a demostrar que 
es un gran portero en las bue
nas oportunidades que desba
rató en la primera media hora 
de juego. 

La clave de la superioridad 
de la Ponferradina estuvo en 
el centro del campo, donde 
Rodri y Joyce Moreno perdie
ron la partida frente a los pon
ferradinos. Rodri, aunque 
siempre dejando detalles de 
calidad, se mostró falto de rit
mo y acuso su estado de for
ma cuando el partido exigía al 
centro del campo rojillo mayor 
dinamismo y velocidad. Por su 
parte, Joyce Moreno estuvo fi
no en la tarea que Gordo le 
confia en el centro del campo: 
destruir juego; no obstante, a 
la hora de construir, Moreno 
no está en su sitio. Al no po
der hacerse con el centro del 
campo, ni Moreno ni Rodri 
pudieron abrir el juego a las 
bandas, donde Nico y Barrero 
estuvieron desaparecidos en 
combate, especialmente este 
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último. Como consecuencia 
de este centro del campo, Da
ni Calvo y Quini tuvieron que 
guisárselo ellos solitos. Quini 
pasó de cocinar y Dani Calvo, 
aunque luchando, perdonó 
cuando tuvo en sus pies dos 
espléndidas ocasiones que de
bió transformar en gol. 

En el minuto 34 comenzó a 
adquirir protagonismo quien 
menos debía hacerlo: el árbi
tro. Jiménez Moreno, colegia
do castellano-manchego, sacó 
la segunda amarilla a Antia 
por una acción infantil en la 
que el ex de la Real Sociedad y 
el Real Madrid obstaculizó el 
saque de Tello. Parece menti
ra que con la de entradas pe
ligrosas que se ven en los 
campos de Segunda B, los ár
bitros expulsen jornada tras 
jornada a jugadores por ni
miedades. A partir de ese mo
mento, tal vez por la mala 
conciencia que le dejó esta ex
pulsión, Jiménez Moreno es
tuvo desacertado, tanto en pi
tar como en la actitud que 
mostró. 

Tras la expulsión de Antia, el 
Alcalá se hizo con el dominio 
del partido, lo que le valió ade
lantarse en el marcador en el 
minuto 15 de la segunda par
te con un remate en plancha 

de Diego a centro de Nico. Sin 
embargo, con un hombre más 
y ganando, al Alcalá le faltó 
ambición y se ofuscó en inúti
les cabreos con el árbitro y se 
olvidaron de rematar a una 
Ponf erradina que esperó la 
ayuda inesperada del colegia
do en el penalti para resucitar. 

Los alcalaínos protestaron 
muchísimo dos posibles pe
naltis sobre Dani Calvo, espe
cialmente uno de ellos, aun
que es dudoso si fue fuera o 
dentro del área, pero que no 
dejó duda de que sí existió e, 
independientemente de fuera 
o dentro, debió dejar a la Pon
ferradina con 9. Después llegó 
el penalti a favor de la Ponfe
rradina, pitado por un su
puesto agarrón dentro del 
área. Fue uno de esos penaltis 
que tanto abundan en las ju
gadas a balón parado y que, 
aunque son punibles, es de
masiado riguroso pitarlos. 
Fue un jarro de agua fría para 
los rojillos, que se vio comple
tado con el mazazo que supu
so el segundo tanto de la Pon
ferradina, precedido por una 
falta de los visitantes que el 
árbitro no pitó. 

Para completar la lamenta
ble faena arbitral, Jiménez 
Moreno tuvo un enfrenta-

miento con un alterado David 
Gordo, a quien acabó expul
sando, y en tiempo de des
cuento se fue al banquillo lo
cal para que le echaran réflex 
en el gemelo, consumiéndose 
ahí buena parte de los cuatro 
minutos de descuento. Otro 
apunte fue que al final del 
partido, el linier no quiso sa
ludar a David Gordo, arguyen
do que no podía porque esta -
ba expulsado; todo un razona
miento surrealista. 

Al fmal, la Ponferradina se 
llevó los puntos d el Val. A los 
locales les faltó ambición para 
solventar el resultado cuando 
lo tenían de cara y con supe
rioridad numérica. Aparte de 
echarle la culpa al árbitro, 
que por supuesto fue determi
nante en varias acciones capi
tales del encuentro, los rojillos 
deberían analizar también los 
propios errores, pues la Pon
ferradina no debió llevarse los 
tres puntos del Val, indepen
dientemente de errores arbi
trales. 

CLASIFICACIÓN 

p,,, J G E PGFGC DG 

1 R. MADRID B 12 4 4 o o 9 1 8 
2 Cultural 10 4 3 1 o 9 2 7 
3 Al Madrid B 10 4 3 1 o 7 o 7 
4 Ponferradina 10 4 3 1 o 5 1 4 
5 Conquense 9 4 j o l 9 ¿ 7 
6 Zaragoza B 7 4 2 1 1 5 3 2 
7 Zamora 7 4 2 1 1 5 4 1 
8 Mirandés 7 4 2 1 1 4 3 1 
9 Alcalá 5 4 1 2 1 5 3 2 

10 Alcorcón 5 4 1 2 1 3 2 1 
11 Burgos 5 4 1 2 1 3 5 ·2 
12 Toledo 4 4 1 1 2 3 5 ·2 
13 Palencia 4 4 1 1 2 3 6 -3 
14 Talavera 4 4 1 1 2 1 4 -3 
15 Compostela 4 4 1 1 2 2 6 -4 
16 S. S. Reyes 3 4 1 o 3 5 7 -2 
11 1omeHoso 3 4 o 3 1 1 'l ·2 
18 Casetas 1 4 o 1 3 o 7 -7 
19 Fuenlabrada o 4 o o 4 2 8 -6 
20 Majada honda o 4 o o 4 110 -9 

20 de septiembre de 2003 



Ricardo Flores, director deportivo roiillo, analiza en prolundidad la 1olílica de 
nchaies de la Deportiva tras lo Visto en las cuatro pñmeras ¡ornadas de liga 

"Con las incorporaciones de este 
año nos hemos hecho más fuertes" 
Ricardo Flores, director deportivo del Alcalá, está convencido de que este año hay más equi
po. Sin duda eso es cierto en cuanto al número de jugadores, pues la mayoría de los pues
tos están cubiertos por al menos dos hombres de garantías y eso hace sólo cuatro meses pa
recía un sueño en el Alcalá. No obstante, Flores asegura también que se ha mejorado en 
cuanto a la calidad del equipo. Algunos detalles que han dejado jugadores como Barrero, Ro
dri, Quini o el repescado Joyce Moreno parecen dar la razón al jefe del cuadro técnico roji
llo. Flores habla también en esta entrevista del fracaso del convenio con el Real Madrid, que 
ilusionó a los técnicos de la Deportiva por contar con jugadores de la cantera galáctica a 
cambio de que las perlas de la escuela alcalaina fuesen a parar a las disciplinas inferiores 
del Madrid, pero que al final se ha quedado en nada por las pretensiones blancas. 

¿Se ha podido ver lo sufi
ciente en las jornadas que 
llevamos para hacer una va
loración de la política de fi
chajes? 

Yo creo que los fichajes han 
cubierto las necesidades que 
tenia el equipo. Hay algunos 
que han asimilado la integra
ción al equipo; a otros futbolis
tas les ha costado un poquito 
más, pero entiendo que todos 
han sido fichajes acertados. El 
rendimiento que van a dar va a 
ser bastante bueno. 

Este año mucha gente ha 
coincidido en señalar que, 
además de una mayor planti
lla en número de jugadores, 
también es mayor la calidad. 

Yo sí lo creo. Sin menospre
ciar a los futbolistas que se 
han marchado, porque los fut
bolistas que se han marchado 
son futbolistas que atesoran 
una gran calidad, pero las in
corporaciones que se han pro
ducido, entiendo que suben el 
nivel y la categoría del equipo. 
En ese sentido nos hemos he
cho más fuertes. 

Aparte de la calidad de los 
jugadores que se han traído, 
ves en algunos de ellos la ac
titud y el carácter de jugado
res como Diego, Joselu, Dani 
Calvo o Javi López, que tan
to enorgullece al cuerpo téc
nico rojillo. 

Por supuesto que sí. Hay fut
bolistas, que por su juventud, 
como pueden ser Javi Vicente o 
Arteaga, o las incorporaciones 
del B como Roberto, Christian, 
David Diego, Tito, son futbolis
tas que, digamos, lo que pue
dan aportar Diego, Joselu ... lo 
pueden suplir muy bien con 
una actitud muy positiva y con 
una capacidad de sacrificio 
bastante grande. Luego hay 
futbolistas como el caso de Ro
dri, que ya no sólo la experien
cia que tiene en categorías su
periores a la Segunda B, sino 
también por su calidad futbo
lística, también aporta muchí
simo al equipo y quieras que 
no supone muchas cosas posi
tivas para tirar del equipo ha
cia delante. 
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Has hablado de las incorpo
raciones del B. Tal vez en es
te punto sea obligado pararse 
un momento en la figura de 
Tito. Recién subido de la 
cantera y está realizando un 
comienzo de la temporada 
espectacular, mostrando ade
más un fútbol que es raro en 
un lateral de Segunda B, ya 
que él se muestra muy ofen
sivo y no lo desagrada el ba
lón, no es tan defensivo. ¿Ha 
sido una sorpresa para los 
técnicos el rendimiento que 
está dando este chaval de tan 
sólo 18 años? 

No se está descubriendo aho
ra, porque nosotros sabíamos 
que la trayectoria de Tito en el 
juvenil había sido excepcional. 
No ha sido una sorpresa, pues 
ya conocíamos su actitud y su 
calidad. La única duda que po
díamos tener era a la hora de 
que jugara en una competición 
de superior categoría y con 
tanta diferencia y con tanta ex
periencia como hay en algunos 
futbolistas. Pero hemos visto 
que no, que ante rivales de una 
envergadura muy superior, 
pues él se crece. Eso es muy 
positivo, no sólo para él sino 
para el resto del equipo. Es un 
futbolista que prácticamente lo 
hace todo bien y en todo mo
mento. Lo que pasa es que es
tábamos esperando la consoli-

dación de Tito en la categoría, 
aunque evidentemente la con
solidación sólo se produce des
pués de varios partidos. Enton
ces, estamos viendo y compro
bando, no sólo los medios de 
comunicación, sino también 
los aficionados y los técnicos, 
que Tito se ha consolidado y 
que va a aportar muchísimas 
cosas al equipo. Tiene que cre
cer como futbolista todavía y 
rendir muchísimo más. Está 
en periodo de aprendizaje, tie
ne sólo 18 años, y tiene que 
aprender muchísimo, tanto en 
la competición como de sus -
compañeros y de los rivales. Es 
un jugador muy singular y que 
va a tener mucho éxito en el 
fútbol. 

El caso de Rodri también 
llama la atención. Se lo ficho 
a última hora, y aunque to
davía su estado de forma no 
está al cien por cien, parece 
que es un futbolista que jue
ga a otro nivel que el resto, 
como si lo hiciese en una ca
tegoría superior . . 

Ha sido una suerte contar 
con los servicios de Rodri. No 
hay que olvidar que viene de 
un equipo de la primera divi
sión portuguesa y el fútbol por
tugués no está a la cola del fút
bol europeo y el estar ahí, va
rios años jugando absoluta
mente todo en la primera divi-

•En el convenio 
con el Madrid, 
el Alcalá daba 
lo mejor que 
tenia v ellos 
nos daban lo 

que no 
querían• 

sión portuguesa no se lo rega
lan a nadie y eso significa que 
es un futbolista de calidad. Po
quito a poco, cuando él vaya 
cogiendo la forma fisica, nos 
vamos a dar cuenta de que es 
un gran jugador. 

El acuerdo, o principio de 
acuerdo con el Real Madrid, 
que tanta ilusión despertó, al 
final se ha quedado en nada. 
¿Ha sido un gran contratiem
po? 

Con el acuerdo estábamos 
ilusionados, sobre todo los téc
nicos porque ese convenía po
día aportar futbolistas que se 
están formando también y que 
por las ganas que tienen podí
an aportar mucho al equipo, 
pero no ha salido bien y como 
todos esperábamos, pero esto 
no se acaba aquí. Esto conti
nua. 

¿Qué ha fallado para que 
este acuerdo no se hicies.e re
alidad? 

En un convenio de este tipo, 
el Alcalá ofrece lo mejor que 
tiene y da lo mejor que tiene, 
su patrimonio, que son los fut
bolistas. Nos hemos encontra
do que el Real Madrid nos da
ba lo que ellos no quieren o no 
pueden meter en sus equipos. 
Ahí hay una diferencia. Evi
dentemente son también con
ceptos económicos. No pode
mos llegar a los contratos de 
esos futbolistas, pero cuando 
existe un convenio es precisa
mente para eso. Nosotros da
mos una categoría de competi
ción a sus futbolistas que ellos, 
por las circunstancias que se
an, no les pueden dar, y por 
tanto ellos tendrían que sopor
tar el contrato de estos futbo
listas porque el año que viene 
serán sus futbolistas. Insisto, 
les vamos a formar como fut
bolistas en una categoría que 
ellos no les pueden dar y enci
ma, lo que no pueden hacer es 
cobrarnos dinero. Nosotros no 
podríamos desprendernos de 
las cantidades que pedía el Re
al Madrid con futbolistas que 
no se van a quedar el año que 
viene. Nosotros podemos inver
tir en jugadores que sabemos 
que cabe la posibilidad que 
continúen con nosotros. No 
nos pareció de recibo. 

PUERTA de Madrid 
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La eqosición lle la Casa lle la Entrevista llellicalla al fútllol local tue tollo un éxtto 

Más de 3 200 personas visitaron 
la exposición de Manuel Sevillano 
Desde el día 22 de agosto hasta el 30 de ese mismo mes estuvo instalada en la casa 
de la entrevista la exposición del archivo fotográfico de Manuel Sevillano. dedicado 
en exclusiva al fútbol de Alcalá de Henares. En esos ocho días. 3 .236 personas se pa
saron por la Casa de la Entrevista y Manuel Sevillano vendió 80 ejemplares de su li
bro "El fútbol alcalaino en fotos y reproducciones". del que ya lleva vendidas más de 
450 copias. Ante este éxito. Manuel Sevillano asegura que "si el ayuntamiento me 
ayuda habrá más exposiciones. y se si puede más grandes. con más fotos". 

Durante los ocho días en los que 
estuvo abierta al público la exposi
ción de Manuel Sevillano, 3.236 
personas la visitaron. Esto, además 
de ser un gran éxito de afluencia, 
supuso para Manuel Sevillano una 
oportunidad excelente de seguir 
aumentando, o completando, su 
material recopilado. Mucha gente 
que se pasó por la Casa de la En
trevista ayudó a Sevillano a com
pletar los nombres de algunas fo
tos que estaban en los álbumes de 
fotos incompletas o le aportó nue
vas instantáneas relacionadas con 
el fútbol de Alcalá. 

Aunque reconoce el éxito, Ma
nuel Sevillano asegura que éste 
podría haber sido mayor: "Ha sido 
un éxito, pero podría haber sido 
mayor si hubiese puesto fotos más 
actuales, lo que hubiese atraído a 
las madres de toda la chavalería, 
pero no era esa la idea, sino hacer 
la historia del fútbol local desde 
sus principios. Que no se vende 
más, pues así son las cosas". Sobre 
si habrá más exposiciones, Sevilla
no se muestra optimista: "Si me 
ayuda el ayuntamiento habrá más 
exposiciones. El año que viene se 
podría hacer una incluso más gran
de. Si este año se han expuesto al
rededor de 300 fotos, además de 
las 1000 de los álbumes, si el año 
que viene tuviese un local más 
grande se podría llegar a las 700 u 
800 fotos". 

2.500 fotos del fútbol 
de nuestra ciudad 

Manuel Sevillano, un hombre 
apasionado del fútbol, ha recopila
do en seis años de duro trabajo al
rededor de 2.500 fotos relaciona
das con el deporte rey en Alcalá. El 
14 de agosto publicó un libro con 
más de 250 fotos y en el que apa
recen cerca de cincuenta equipos 
diferentes. Después, durante la se
mana de Ferias, expuso en la Casa 
de la Entrevista una amplia mues
tra de su archivo fotográfico. Las 
fotos expuestas ofrecieron una per
fecta visión histórica para com
prender la evolución del fútbol lo
cal desde una perspectiva gráfica, 
habiéndose podido observar per
fectamente el cambio en las equi
paciones, los distintos calzados, la 
evolución de los carnés federativos 
Y muchísimas anécdotas más. En
tre los retratados se encuentran 
personajes que luego se han hecho 
muy conocidos por los alcalaínos. 
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Desde equipos que ya han desapa
recido hasta fotos de equipos ac
tuales, el archivo fotográfico de 
Manuel Sevillano da buena cuenta 
de gran número de alcalaínos que 
alguna vez que otra hicieron sus 
pinitos con el balón. 

Todas las fotos del archivo de 
Manuel Sevillano están relaciona
das con el fútbol de Alcalá de He
nares. En su mayoría se trata de la 
típica pose que se hace antes de 
empezar el partido. De todas ellas 

se podrían contar innumerables 
anécdotas. En ellas se puede reco
nocer a jugadores que luego han 
acabado siendo personajes muy 
notables de la vida alcalaína, como 
por ejemplo a varios presidentes 
de la R.S.D. Alcalá. A Rodolfo Gó
mez no era muy dificil reconocer
lo, pues, sorprendentemente, ha 
cambiado muy poco de cuando ju
gaba en el C.F. Cardenal Cisneros 
en 1959 a ahora, cuando es presi
dente de la R.S.D. Alcalá. Un poco 
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más costaba reconocer a José Ma
ría Benedicto, ex presidente del 
Alcalá, cuando jugaba al fútbol en 
el año 51, al igual que otro expre
sidente de la Deportiva, Femández 
Ríos, en su etapa de jugador en el 
C.F. Henares, allá por 1965. Ade
más de personas que siempre han 
estado ligadas al fútbol , también 
hay políticos, como Bustamante, 
quien fuera concejal en los prime
ros años de la democracia, o como 
Rodolfo Gómez, actual concejal de 
economía. Entre los retratados 
también destacan jugadores em
blemáticos del fútbol alcalaíno co
mo Ismael Valle, Calleja, Pichi , 
Chicharro o el exmadrididsta Jai
me. 

Además de los equipos por todos 
conocidos, corno la Deportiva o el 
Avance, en el archivo de Manuel 
Sevillano aparecen equipos que 
muy pocos recuerdan ya, como el 
C.F. Estrella Roja, el C.F. Yoli-Bo
lingas o el C.F. Frente de Juventu
des, equipo de la Falcange en el 
que jugó Chicharro. 

"El fútbol alcalaíno en 
fotos y reproducciones" 

Manuel Sevillano, además de la 
exposición en la Casa de la Entre
vista, publicó el 14 de agosto un li
bro titulado "El fútbol alcalaíno en 
fotos y reproducciones" , en el que 
hay más de 250 fotos de más de 
cuarenta equipos diferentes. Todas 
las fotos vienen con el nombre de 
los jugadores al pie. Entre los equi
pos se encuentran varios de empre
sas, como el de Cointra, e incluso 
fotos de equipos no federados. El 
libro se encuentra a la venta en la 
tienda "La luna nueva" al precio de 
30 euros. 

Manuel Sevillano es un hombre 
que siempre ha estado ligado al 
fútbol alcalaíno. Además de este 
trabajo de recopilación, creó un 
club, el C.D. Bretón, que después 
se unió con el Naya, donde Manuel 
Sevillano fue también directivo. 

20 de septiembre de 2oo:s 



Ciclismo 

Rubén Madrigal 12 

Infantiles de segundo año 
Ángel María Rey (22) y Álvaro Sebastián 

(32) en alevines de segundo año 
Vicente Rey (12) y Atanas Kirilov (32) 

en infantiles de primer año 

Adrián Yubero, Vicente Rev v Rubén Madrigal, vencedores 

la escuela del Club Ciclista 
lplacea en Torreiín 
La escuela municipal del e.e. 
!placea disputó en la vecina lo
calidad de Torrejón el XXVII 
Trofeo de Promoción de ciclis
mo infantil. Con una partici
pación cercana al centenar, la 
prueba organizada por el vete
rano C.C. Torrejón era valede
ra para el Troeo FCM, donde 
los corredores alcalainos vol
vieron a estar en el podio en la 
mayoría de las pruebas. 

El comienzo de la reunión co
menzó una vez más con los 
promesas B donde el triunfo 
fue para el corredor del R.V.C. 
Portillo Gonzalo Serrano con 
los !placeas Jorge González 
(5°0 y Carlos Gutiérrez (7°). 
En promesas A se impuso con 
autoridad una vez más Adrián 
Yubero (!placea) delante de 
Adrián Martín (P.C. Cedena
Fuenlabrada) siendo la fémina 

los Sub-23 de Anroconsa-EI Olivar 
en Fuenlabrada 

El conjunto alcalaino de la 
categoría sub-23 disputaron 
en la localidad de Fuenlabra
da el XXIX G.P. Ayuntamien
to con una participación de 
68 corredores y un recorrido 
de 128 kilómetros con dos 
pasos de montaña. 

En el kilómetro 11 se pro
duce una escapada compues
ta por 11 corredores, cuatro 
corredores del e .e. !placea, 
cinco del Alcosto, un Super 
Froiz y un ex Chozas, por de
cir, los Alcostos tratan de 
romper el grupo pero los alca
laínos controlaron para el es-

20 de septiembre de 200J 

print, en la larga llegada se 
impuso el corredor alcarreño 
Óscar Cortés (P.D.) 2º Luis 
Medina (Alcosto) 3º Jiménez 
(Alcosto). 5° Javier Megías, 6º 
Luis Atila (Aproconsa-El Oli
var). 

La montaña seria para Luis 
Medina, siendo Javier Mejías 
del Aproconsa-El Olivar, ter
cero. 

La clasificación por equipos 
quedó de la siguiente mane
ra: primero, Alcosto-Fuenla
brada; segundo, Aproconsa
Macario-El Olivar. 

Cristina González (!placea) 
10ª. 
En alevines de primero los 
!placeas Vicente Rey 2º y Álva
ro Sebastián 3°, apunto estu
vieron de quitarle el triunfo al 
corredor de la P.C. Cedena
Fuenlabrada Sergio Martínez. 
En alevines de segundo el ven
cedor fue José Cruz (P.C. Gil
Collado Villalba). 
En infantiles de primero otra 

Javier Mejías fue quinto en la 
general y tercero en el premio 

de la montaña 

Adrián Yubero (1 2) 

en promesas A 

buena carrera de los !placeas 
con el triunfo de Vicente Rey 
delante de Rubén Cuesta 
(Monver-Móstoles) y de Atas 
K.irilov (Iplacea). 
En la prueba reina, infantiles 
de segundo, después de un 
mano a mano entre !placeas y 
Cedenas el triunfo correspon
dió a Rubén Madridgal (!pla
cea) delante de Rodrigo Bonilla 
(U.C. Coslada) y José Vera 
(P.C. Cedena-Fuenlabrada) 
con Mark Kunstar (!placea) en 
5º lugar. 
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Cadetes de 
Pihasa-P. Bogoan 
en Cadalso de 
los Vidrios 

Los cadetes del Club Ciclista 
Iplacea disputaron en la loca
lidad de Cadalso de los Vidrios 
el VII Trofeo Ruta del Granito 
donde participaron 59 corre
dores con un recorrido exigen
te de 52 kilómetros con dos 
pasos de montaña en el Alto 
de las Graveras. 

La primera escapada se pro
duce en el kilómetro 25 parti
cipando en la misma cinco co
rredores, encontrándose en la 
fuga el Pihasa Héctor Romera, 
que a consecuencia de una 
avería mecánica tiene que 
quedarse de este grupo, no 
pudiendo regresar con la esca
pada principal. 

A 12 kilómetros de meta son 
neutralizados y se produce la 
escapada "buena" con doce 
corredores llegando a la meta 
de Cadalso de los Vidrios don
~e se impodría en la linea 
Alvaro Luna (C.C. Palma), 
siendo segundo Jonathan Per
diguero del San Sebastián de 
los Reyes, tercero fue Manuel 
Salmerón del Club Cicliista 
Torrejón y en cuarta posición 
Héctor Romera del Pihasa
Plásticos Bogoan. 

La clasificación por equipos: 
Primero, San Sebastián de los 
Reyes. En el premio de la Mon
taña el vencedor fue Manuel 
Salmerón del Club Ciclista To
rrejón. 
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AJedrez 

Javier Gómez, monitor del nivel intermedio de la escuela del Club Municipal de Ajedrez 

la Escuela del Club liedrez comienza su actividad 
Con el retorno del curso es

colar, se ha abierto el plazo de 
inscripción de la Escuela del 
Club Municipal de Ajedrez pa
ra la temporada 2003/2004. 

El presente año presenta po
cas variaciones con respecto a 
ediciones anteriores en las que 
ha funcionado a satisfacción 
de organizadores y usuarios. 
De este modo se mantiene los 
mismos niveles de aprendiza
je: el nivel básico, el nivel me
dio y el nivel avanzado. 

El nivel básico, como los 
otros niveles, se imparte en la 
sede del Club Municipal de 
Ajedrez, en la Casa de la Ju
ventud, los jueves en dos tur
nos, debido al número de par
ticipantes, de 17,30 h . a 18,30 
h . el grupo más de iniciación, 
y de 18,30 h. a 19,30 el otro 
grupo, contando con la expe
riencia y dedicación del moni
tor del Club Rafael Gallego. 

Para el nivel medio se cuen
ta como monitor con Javier 
Gómez, uno de los pocos privi
legiados jugadores alcalaínos 
que cuenta con clasificación 
EW Internacional, que trans
mitirá sus conocimientos los 
martes por la tarde. 

Para el nivel avanzado se es
pera contar, como en años an

. teriores, con el Maestro lnter-

nacional Gabriel Rojo que, pa
ra grupos reducidos de alum
nos, dará sus clases, en prin
cipio, los lunes por la tarde. 

También es intención del 
Club de Ajedrez mantener la 
Escuela de Adultos los sába
dos por la mañana, con clases 
muy didácticas impartidas por 
el experimentado y entusiasta 
jugador Antonio Vázquez. 

Junto la escuela oficial del 
Club de Ajedrez en la Casa de 
la Juventud, a petición de co
legios y entidades diversas, 
también se imparten clases de 
ajedrez para niños en los si
guientes lugares: 

- Escuela de Ajedrez del Dis
trito VII, en la sede del Distri
to en la Calle Daoiz y Velarde. 

- Escuela de Ajedrez en la 
Asociación de Vecinos Espar
tales. 

- Escuelas de Ajedrez en di
versos centros de enseñanza 
de nuestra ciudad. 

Para atender estas peticio
nes el Club Municipal de Aje
drez cuenta con varios moni
tores titulados por la Federa
ción Madrileña de Ajedrez, que 
están a disposición de las en
tidades que se planteen ins
taurar las clases de ajedrez 
para el presente curso, de-

hiendo dirigirse a la Casa de la 
Juventud para obtener mayor 
información. 

Tome o 
de las Fiestas del Val 
Como en años anteriores y 

como continuación de las acti
vidades de ajedrez de las Fe
rias de Agosto, se va a dispu
tar el próximo sábado 20 el 
Torneo de Ajedrez de las Fies
tas del Val, patrocinado por el 
Centro Comercial El Val, con 
horario de tarde para los niños 
(a partir de las 17,00h.) y de 
mañana y tarde para los ma -
yores. 

Con este torneo se pone fin a 
la III Edición del Circuito de 
Torneos de Distrito 2.003 con 
el que el Club de Ajedrez quie
re potenciar el ajedrez de base, 
por lo que en función de los 
resultados se obtendrá la cla
sificación definitiva del mismo 
en las dos categorías estable
cidas: Hasta 10 años y de 11 a 
14 años. 

Nota.- El Club de Ajedrez so
licita disculpas para un error 
sobre la fecha de juego de este 
torneo que figuraba en infor
maciones anteriores. 

20 de septiembre de 200! 



Fue el 5' clasmcado en el Campeonato del Mundo 
de larate celebrado en Moscú 

Jesús del Moral, un alcalaíno 
entre los cinco meiores 
karatekas del mundo 
Jesús del Moral, profesor de karate en el colegio Antonio 
Machado, quedó 5º en el Campeonato del Mundo celebrado 
en Moscú la penúltima semana de agosto. En este campeo
nato participaron más de 40 competidores representando a 
más de 20 paises, entre los que se encontraban grandes del 
karate como Japón. Jesús del Moral llegó a la final, pero na
da pudo hacer frente al subcampeón del mundo, el japonés 
Nakanishi Kyoto. No obstante, la actuación del karateka 
complutense fue digna de elogio, quedando nada más y na
da menos como el 5 º mejor karateka del mundo. 

Los pasados días 21, 22, su grnpo. En ese punto, Je-
23 y 24 de agosto, en el mos- sús del Moral tuvo mala 
covíta Complejo · Olímpico suerte, ya que le tocó el que 
Luzhniki, se celebraron los fuera subcampeón en Tokio 
Campeonatos del Mundo de hace dos años, el japonés 
Karate en su modalidad Shi- Nakanishi Kyoto. Nada pudo 
to-Ryu, la más practicada en hacer Jesús contra el nipón, 
nuestro país y con más acep- pero consiguió un meritorio 
tación. En Moscú se dieron quinto puesto. 
cita los mejores karatekas Jesús del Moral se mostra
del mundo en representación ba muy satisfecho con el re
de más de 20 países, entre sultado, pues hace dos años 
los que se encontraban Ja- no pudo pasar de la primera 
pón, Francia, EE UU, Méxi- ronda: "Es un puesto exce
co, Rusia, China, Malasia, lente que además entraba en 
Irán, Bielorrusia, Venezuela, mis objetivos: pasar a la final 
etc. del campeonato del mundo, 

La competición se dividió a la cual sólo acceden los 
en dos tatamís. Jesús del ocho mejores. Tenía una es
Moral logró pasar sin proble- pinita clavada por lo de Tokio 
mas la primera vuelta, en la en 2001 , cuando no logré pa
cual pasaban 8 competido- sar la primera vuelta; ahora 
res. En la segunda vuelta, a queria demostrar que podia 
la que accedían 4 competido- hacerlo mucho mejor y así 
res, Jesús quedó primero de fue". 

20 de septiembre de 200J 

Tuvo muchos pardcipaates v una gran asistencia de público 

Acabó el l Torneo Alki 
Herramientas-Ciudad de Alcalá 
Entre el 22 de agosto y el 13 de septiembre se celebró en las 
instalaciones deportivas de la Universidad de Alcalá la pri
mera edición del Torneo Alltl Herramientas - Ciudad de Al
calá de Henares, que ha contó con una gran asistencia de pú
blico que disfrutó con el deporte de moda. Debido al eleva
do número de participantes, el torneo se dividió en tres ni
veles: competición, promoción e iniciación. En cada una de 
las tres categorías hubo trofeos y reconocimientos. 

En este verano el pádel ha corno subcampeones. En nivel 
llegado a Alcalá gracias a Alki de promoción los campeones 
Herramientas, que organizó fueron Rafael Crespo y Ángel 
un exitoso torneo que ha au- Luis Fraile, quedando segun
rnentado mucho la afición por dos David Vidal y Gabriel Bó
este deporte en nuestra ciu- dalo. En nivel iniciación ganó 
dad. El campeonato se vivió la pareja compuesta por Ro
con gran intensidad desde las berto y José Luis García, re
prirneras eliminatorias hasta sultando subcampeones Luis 
las semifinales. De tanta gente Jordá y Raúl Bernalte En un 
que se animó a participar, el 
torneo duró tres semanas con torneo tan popular no pudo 
numerosos espectadores que faltar presencia institucional 
se desplazaron todos los días en la entrega de premios. Así, 
hasta el campus de la Univer- Raúl Núñez, Director - gerente 
sidad de Alcalá, cuyo servicio de Alki Herramientas, impuso 
de deportes colaboró en la or- los trofeos y reconocimientos a 
ganización. los vencedores acompañado 

En el nivel de competición la por Luis Fuentes, primer te
pareja ganadora fue Juan niente de alcalde, y José Luis 
García - Raúl Martinez, con Lázaro, vicerrector de prorno
Antonio Fuentes y Antonio Col ción y estudiantes. 
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Los ladrones atacaron al verse sorprendidos 

Dispararon a los vigilantes en 
el centro comercial la Dehesa 
Cinco individuos que viajaban en un vehículo de gran cilindrada dispararon contra los vigi
lantes del centro comercial La Dehesa cuando éstos los sorprendieron al intentar cometer 
un robo en uno de los establecimientos, el centro Boulanger. Al parecer los individuos lle
garon a forzar una de las puertas y la llegada de los vigilantes los sorprendió. Con una esco
peta de cañones recortados hicieron varios disparos y se dieron a la fuga volviendo a disparar 
cuando los vigilantes intentaron interceptarlos en la huida. En el incidente no hubo heridos. 

Ocurrió poco después de las 
cuatro de la madrugada del 
sábado día 13 de septiembre. 
Los robos producidos en 
camiones en las últimas 
fechas parecen haber reforza
do la vigilancia en el centro 
comercial La Dehesa, puesto 
que es un punto en el que se 
ha incrementado la inseguri
dad especialmente por las 
noches. Esta vez los ladrones, 
que al parecer eran cinco 
según declararon los vigilan
tes de seguridad a la Policía 
Nacional, intentaron entrar a 
uno de los establecimientos 
del centro, al llamado Boulan
ger, una macrotienda de elec
trodomésticos. 

Según fuentes policiales, los 
cinco desconocidos forzaron El intento de robo se produjo en este establecimiento. 

los hechos ocurrieron en el polígono Puerta de Madrid 
en noviembre de 2001 

Seis años de prisión para el hombre 
que disparó a un vecino 
Francisco I.L., de 25 años de edad y vecino de Alcalá, ha sido condenado por la Audiencia 
Provincial de Madrid a una pena de prisión de seis años por los disparos efectuados contra 
un vecino, Carlos de G., el cual le llamó la atención por estar trapicheando con droga en el 
portal correspondiente al número 98 de la calle Núñez de Guzmán. Los hechos se produje
ron sobre las ocho de la noche del dia 20 de noviembre de 2001 y -aunque la persona contra 
la que Francisco I.L. disparó no resultó herida, la sentencia afirma que la intencionalidad 
del homicida era clara. Es más, después de ocurridos los hechos el mencionado Carlos de G. 
y su familia hubieron de trasladarse por seguridad a otro domicilio. 

Los hechos ocurrieron sobre 
las ocho de la noche del mar
tes 20 de noviembre. Un veci
no del número 98 de la calle 
Núñez de Guzmán recriminó a 
Francisco l.L. su actitud al 
epcontrarse trapicheando con 
droga en el interior del portal. 
La respuesta de éste fue con 
un arma corta. Con ella llegó a 
efectuar seis disparos contra 
Carlos de G., a quien no hirió. 

La policía fue alertada del 
tiroteo y se dirigió al lugar de 
los hechos. Allí todo estaba 
aparentemente en calma pero 
sí que confirmaron que hubo 
disparos, por lo que trataron 
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una de las puertas del estable
cimiento con intención de 
entrar y apoderarse de electro
domésticos. Pero al parecer no 
llegaron a entrar puesto que 
los vigilantes del centro 
comercial se dirigieron al lugar 
sorprendiendo a los ladrones. 

Al verse sorprendidos por los 
vigilantes, uno de los ladrones 
disparó contra ellos con una 
escopeta de cañones recorta
dos. Inmediatamente los cinco 
individuos se introdujeron en 
un vehículo de gran cilindrada 
en el que habían llegado y 
salieron a toda velocidad con 
la intención de tomar la Nacio
nal 11 y huir. Pero los vigilantes 
trataron de interceptar al vehí
culo fugitivo mientras se aler
tó a las fuerzas de seguridad 
del estado, concretamente a la 
Policía Nacional y a la Policía 
Local, a las cuales se advirtió 
desde el centro comercial que 
se estaba produciendo un tiro
teo. Y es que los ladrones vol
vieron a disparar para evitar 
su detención. 

El coche fugitivo consiguió 
alcanzar la carretera Nacional 
11. El dispositivo que pusieron 
los agentes policiales a lo largo 
de la carretera, la cual llegaron 
a cortar para frenar una posi
ble huida del vehículo hacia 
Madrid, no dio resultado. 

de averiguar contra quién se 
efectuaron. En un principio la 
víctima trató de desentenderse 
precisamente por temor a su 
seguridad pero poco después 
contó a los investigadores sus 
sospechas. Al recriminar a su 
vecino su actitud al estar tra
picheando con droga se pro
dujo una discusión y un force
jeo. El mencionado Francisco 
l.L. disparó a continuación 
contra el domicilio de Carlos 
de G. Éste entregó uno de los 
proyectiles disparados, el cual 
se encontraba en el interior de 
su casa. 

Una vez conocido el autor de 
los disparos los agentes poli
ciales montaron un dispositivo 
para su detención. Esta se 
produjo dieciséis horas des
pués cuando Francisco l.L. lle
gaba a su domicilio. Minutos 
más tarde la esposa del 
denunciante recibía amenazas 
telefónicas de muerte. La 
familia acabó por trasladarse 
a otro domicilio. 

Ahora la Audiencia Provin
cial de Madrid ha condenado 
al mencionado Francisco l.L. a 
seis años de prisión así como a 
indemnizar a Carlos de G. con 
358 euros por los daños sufri
dos en su vivienda por los 
impactos de bala. 

20 de septiembre de 2001 



El fuego destrozó el cuarto de contadores. A la izquierda, el lugar donde se originó el incendio debido a un cortocircuito 

Incendio en el número cuatro de la plaza Jannín 

Explotó el cuano de contadores por un conocircuito 
Los vecinos del número cuatro de la plaza Jazmín se llevaron el domingo 14 de septiembre 
un buen susto. Eran entorno a las nueve de la noche cuando, según los vecinos, el cuarto 
de contadores del edificio explotaba provocando un incendio con mucho humo. Ellos mis
mos llamaron desde la calle y a través de teléfonos móviles a los bomberos y cuentan: "Tem
blaba todo. Creíamos que el edificio se venía abajo". 

Parece que la causa del in
cendio fue un cortocircuito 
que se produjo en el cuarto 
anexo a los contadores. Los 
vecinos creen que la causa 
pudo ser un cable en malas 
condiciones: "Se ve que estaba 
pelado. Creemos que lo roye
ron lbs ratones". 

Y una vecina explica: "Poco 
antes puse el microondas y no 
iba bien, parecía como si hu
biese subidas y bajadas de 
tensión. Pero había algo raro, 
así que cuatro vecinos decidi
mos bajar a ver qué pasaba. Y 
de repente hubo una explo
sión". 

Lo que había explotado era 
el cuarto de contaqores. Se lle
nó todo rápidamente de humo, 
aunque por suerte todos los 
vecinos desalojaron el edificio 
sin problemas. 

Una vez en la calle, los veci
nos llamaron a los bomberos a 
través de los teléfonos móviles: 
"Les llamamos todos, pero no 
venían. Tardaron un cuarto de 
hora en llegar y se hizo inter
minable, porque hubo varias 
explosiones y el ruido y el tem
blor del edificio era tal que pen
sábamos que se venía abajo". 

Según los bomberos, el in
cendio se produjo a las nueve 
y veinticinco de la noche. Acu
dieron al lugar de los hechos 
tanto ellos como la policía mu
nicipal y estuvieron trabajan
do en las labores de extinción 
hasta las once y media de la 
noche. 

20 de septiembre de 2003 

Lo primero que hicieron al 
llegar fue cortar la corriente 
junto al técnico de Unión FE
NOSA, ventilar todo el humo 
de la escalera y tranquilizar a 
los afectados: "Este tipo de in
cendios provoca mucho humo. 
Pero al subir planta por plan
ta para ventilar nos encontra
mos con que las ventanas de 
la escalera estaban tabicadas 
con ladrillos y otros materia
les, por lo que tuvimos que 
romper el cristal de acceso a la 
azotea. Y para apagarlo utili
zamos C02 , porque en incen
dios de contadores nunca se 
utiliza agua". 

Además, la luz permaneció 
cortada hasta las cinco de la 
mañana. Y, al día siguiente, 
mientras se limpiaba y arre
glaba la zona incendiada, tam
bién hubo cortes de luz a lo 
largo del día. 

Cables roídos 
por las ratas 
Los vecinos de la plaza Jaz

min están indignados porque 
dicen que todo el barrio está 
en pésimas condiciones: "Hay 
ratas, que son las que roen los 
cables, está todo lleno de_ ori
nes, nunca viene nadie a des-

A la mañana siguiente, las vecinas observaban preocupadas 
el estado en el que había quedado el cuarto incendiado 

infectar ni a limpiar. El _único 
que se preocupa por el barrio 
es Antonio, el barrendero. 
Gracias a él podemos mante
ner esto un poco decente, pero 
cuando está de vacaciones o 
enfermo ni siquiera mandan a 
nadie para sustituirle. Y por 
supuesto, aquí nunca entran 
máquinas de limpieza con 
agua". 

Se sienten abandonados. Di
cen que es un barrio olvidado, 
y recuerdan a las autoridades 
que ellos pagan los impuestos 
como todo el mundo. 

Aseguran que nadie se ha 
dignado a visitarles ni a hablar 
con ellos para solucionar los 
problemas de suciedad y van
dalismo que sufren: "Aquí 
nunca ha venido nadie, ni el 
anterior alcalde, ni éste, ni la 
concejala del distrito que nos 
mandó una carta y cree que 
con eso ya es suficiente. Desde 
entonces ya no hemos vuelto a 
saber de ella, y se tendria que 
preocupar por nuestros pro
blemas". 

Pero no sólo se quejan de la 
suciedad. Además, aseguran 
que allí organizan carreras de 
coches y motos: 'Y cuando avi
samos a la policía nunca vie
nen. Lo mismo ocurre cuando 
hay peleas entre bandas, que 
se meten aqui hasta con nava
jas". 

PUERTA de Madrid 
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Dos detenidos con Pistolas v documentación talsa a nombre de un tallecido 

Olvidaron en un hotel de Alcalá una 
pistola v munición baio la almohada 
Agentes de la comisaria de Alcalá de Henares han detenido a José F.F., de 45 años, y Mihai 
Lucian E., natural de Rumania, acusados de tenencia ilicita de armas, además de usurpa
ción de personalidad el primero. Éste viajaba con documentación a nombre de Jurljus M., 
lituano, fallecido hace algún tiempo. Les intervinieron dos pistolas Tokarev, calibre 6,72, 
con sus cargadores, diversos cartuchos, documentos, un ordenador portátil, un escáner de 
frecuencias, dos juegos de matriculas, etc. 

Días pasados, la comisaria 
de Alcalá recibió una llamada 
del servicio de seguridad de un 
hotel de la ciudad. Dos clien
tes se habían alojado allí y uno 
dejó una pistola y diversa mu
nición bajo la almohada; aun
que ya habían pagado la cuen
ta, todavía permanecían en las 
instalaciones hosteleras. 
Mientras unos agentes acudi
an con rapidez, otros controla
ron los lugares por los que pu
dieran huir los sospechosos. 
Fueron detenidos en las inme
diaciones del hotel. Uno de 

ellos se identificó como Jurijus 
M., ciudadano lituano; pero, 
según comprobaron los agen
tes, toda su documentación 
era falsa. En realidad se trata
ba de un ciudadano español. 
Su acompañante, natural de 
Rumania, llevaba documenta
ción a nombre de Mihai Lu
cían S. 

En el registro del automóvil: 
Suzuki Baleno, estacionado en 
las inmediaciones, se halló 
otra pistola, de igual marca, 
modelo y calibre que la ante
rior, y varios cartuchos repar-

tidos entre la ropa. El coche 
había sido sustraido en un 
pueblo de Valencia. Por otra 
parte, también se incautó otra 
documentación falsa, a nom
bre de un ciudadano alemán, 
utilizada por José F.M. para 
alojarse en un hotel alicanti
no. 

José F.M. tenía una orden de 
detención y personación por 
un juzgado de instrucción de 
Castellón de la Plaza y otra de 
detención e ingreso en prisión 
por un juzgado de lo penal de 
Benidorm (Alcante). Ambas 
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causas están motivadas por 
robos con violencia o intimida
ción en entidades bancarias 
de zonas rurales. En la actua
lidad, los agentes tratan de 
averiguar la verdadera identi
dad de Mihai Lucian S. y si él 
y José F. son presuntos auto
res de otros delitos, que por lo 
general no cometían en ciuda -
des. 

Entre los presuntos implicados En una sólo se llevaron 29 € v en la otra 15.000 

se enc~e~tra el ~ropio conduc~or • • Atraco a dos entidades de ahorro 
la POllCIB debene a tres IDdlVldUOS por ~!!! :8!3:.:' h~=.·:~ :·.~':!º!p~~~~~~~=-
el robo de la lercancl,a de un ca1·10' n dividuos de entre 30 y 35 años, a cara descubierta, come-

tieron un atraco en una ofic~a de Caja Castilla-la Mancha, 
en Azuqueca de Henares, llevandose 29 euros. 

Los distintos operativos que en materia de prevención de
lictiva llevan a cabo de manera conjunta agentes del Cuerpo 
Nacional de Policía y de la Policía Local de Guadalajara, han 
permitido la detención de tres individuos de edades com
prendidas entre 23 y 31 años, que responden a las iniciales 
D.J.G.G., F.C.P.A. y J.S.D. 

El hecho se produjo durante 
la madrugada del 12 de sep
tiembre, en un aparcamiento 
de la carretera N-11, próximo a 
Guadalajara, cuando ampara
dos en la oscuridad de la no
che, estas personas se halla
ban descargando parte del gé
nero que transportaba un trái
ler perteneciente a una impor
tante empresa de transporte 
de Salamanca, que a su vez 
estaba introduciéndolo en un 
vehículo Renault Megane de 
alquiler. 

La intervención policial se 
produjo tras la llamada de un 
ciudadano empleado de una 
empresa de seguridad, que al 
observar la maniobra le infun
dió ciertas sospechas. 

Posteriormente se pudo de
terminar que uno de los impli
cado era el conductor del pro
pio camión que estaba siendo 
desvalijado, operación en la 
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que también participaron dos 
jóvenes. 

Se da la circunstancia de 
que el referido camionero ha
bía denunciado la sustracción 
de dichos efectos en Francia, 
el cual manifestó haber sido 
víctima de un robo cuando se 
encontraba aparcado en el es
tacionamiento de una carrete
ra en dicho país. 

Tanto el referido tráiler como 
los efectos intervenidos ya han 
sido entregados a su legítimo 
propietario, que ha valorado 
los efectos sustraídos en unos 
2.000 euros. A tal fin se tras
ladó un apoderado de la em
presa para hacerse cargo de 
los mismos. 

Los detenidos, que carecen 
de antecedentes penales, se
rán puestos a disposición ju
dicial, para ser juzgados a tra
vés de un Juicio Rápido por 
Delito. 

Mientras que uno de ellos se 
quedó en la puerta de la enti
dad manteniendo una actitud 
vigilante, el otro, armado con 
una pistola, amenazó a los 
empleados que en esos mo
mentos se encontraban en la 
oficina solicitando el dinero de 
la caja fuerte, algo que no pu
dieron conseguir al contar 
ésta con un dispositivo de 
apertura retardada, por lo que 
el atracador comenzó a regis
trar todos los cajones, apode
rándose finalmente de 29 eu
ros que había en el mostrador. 
Finalmente optaron por darse 
a la fuga, siendo vístos en un 
turismo de color plateado en 
dirección a la carretera N-11. 

Las señas de estos indivi
duos podrian coincidir con las 
de otros dos que justo una 
hora más tarde cometieron 
también un atraco en Guada
lajara, en la oficina que lber
caja tiene abierta en la calle 
Constitución. Uno de ellos, ar
mado con una pistola amena
zó a los empleados llevándose 
un botin que podría ascender 
a 15.000 euros. En su precipi
tada fuga colisionaron contra 
otro vehículo, lo cual no les 

impidió que continuaran la 
huida en dirección hacia la 
avenida del Ejército. 

La coincidencia de los datos 
aportados por los testigos 
hace sospechar que podria 
tratarse de los mismos indivi
duos. No obstante los Cuerpos 
y Fuerzas de Seguridad han 
abierto una amplia investiga
ción de cara a la identificación 
de estas personas, al objeto de 
proceder a su detención. 

Detenida por huno en 
una enUdad de ahorro 

La Guardia Civil procedió en 
la mañana del 11 de septiem
bre a la detención de una súb
dita peruana de 32 años, acu
sada de un delito de hurto, al 
haber sustraído momentos 
antes en la sucursal de lberca
ja en la localidad de Jadraque 
(Guadalajara) la cantidad de 
350 euros. La detención se lle
vó a cabo alrededor de las 
10'30 horas, en la carretera 
CM-1000 en las proximidades 
de la referida localidad. 

20 de septiembre de 200! 
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PSICOANÁLISIS 

La pulslón y sus destinos 
(Fragmento) 

Hemos oído expresar más de 
una vez la opinión de que una 
ciencia debe hallarse edificada 
sobre conceptos fundamenta
les, claros y precisamente defi
nidos. En realidad, ninguna 
ciencia, ni aun la más exacta, 
comienza por tales definiciones. 
El verdadero principio de la acti
vidad científica consiste más 
bien en la descripción de fenó. 
menos, que luego son agrupa
dos, ordenados y relacionados 
entre sí. 

Ya en esta descripción se 
hace inevitable aplicar al mate
rial detenninadas ideas abstrac
tas extraídas de diversos secto
res y, desde luego, no única
mente de la observación del 
nuevo conjunto de fenómenos 
descritos. Más imprescindibles 
aún resultan tales ideas -los ul
teriores principios fundamenta
les de la ciencia- en la subsi
guiente elaboración de la mate
ria. Al principio han de presentar 
cierto grado de indeterminación, 
y es imposible hablar de una 
clara delimitación de su conteni
do. Mientras permanecen en 
este estado, nos concertamos 
sobre su significación por med"io 
de repetidas referencias al ma
terial del que parecen deriva
das, pero que en realidad les es 
subordinado. Presentan, pues, 
estrictamente consideradas, el 
carácter de convenciones, cir
cunstancia en la que todo de
pende de que no sean elegidas 
arbitrariarpente, sino que se ha
llen cletenDnadas por impol1an
tes relaciones con la materia 
empírica, relaciones que cree
mos adivinar antes de hacérse
nos BSeq11ibles su conocimientD 
y demostración. 

POEsfA 

Señor 
La jaula se ha~ péialo 
y se ha volado 
y ni corazón está loco 
POique 8lia a la muerle 
y sonrfe detrás del viento 
a mis delirios. 

Qué haré con el niedo 
Qué haré con el niedo 

Ya no baila la luz en ni sonrisa 
ni las estaciolies (JJ8lllal1 palonm en mis 

[Ideas 
Mis manos se han desnudado 
y se han ido donde la muerle 
enseña a vivir a los rll.ato8 

Señor 
8 aire me castiga el ser 
Oelrás del aie hay monstruos 
que beben de mi Slll'98 

Es el desaSll9 
Es la hora del vacío no vacío 
Es el inslanle de poner cerrojo a loe 

(labkJs 
oír a los condenados a gltar 
conlen1llar a cada lllO de nis nombres 
ahorcados en la nada. 

Señor 
Tengo wir1le aftas 
Tarrtién mis o¡os tienen valr* afios 
y sin emba9 no dcen nada 

Señor 
He COllSllll8do ni vida en 111 inslanle 
La Mima inocencia eslal6 
Ahora es ruica o jamás 
o siqllemente fue 

¿Cómo no me suicido frente a 111 espejo 
y desaparazco pal8 raaparacar en al mar 
donde 111 gnri barco me esperarfa 
con las luces aicencidls? 

¿Cómo no me exlraigo las wnas 
y hago con alas 1111 escala 
para tllir al olm lado de la noche? 

8 principio ha dado a luz el final 
Todo ainlinulri igual 
Las sonrisas gasladas 
8 lllerés inlenJsado 
Las pR9lllas de piech en piech 
Las gealiClllaciones que llllllClllt amar 
Todo canlifuri igual 

Paro mis blazos-inllillllln en lllla:m al 
[nllldo 

pmque alit no lee allllillon 
que ya • dan a'rdc 1aldl. 

INÉDITOS 
Cuerpo lndellnible 

B tien1JO es humo de saeta 
que alarga su cola y se dispersa 
más tarde resurgirá la lecha 
que atralliese tu ausencia. 

Cuerpo indefinlJle de mis sueños 
hecho de barro y savia 
eres la serpiente que se enrosca 
en mi cintura y me inocula 
el veneno de la muerte. 

Mis labios se deslizan suavemente 
hasta tu boca que espera 
toco tu lengua con mi lengua 
muerdo el gemido que se escapa 
ambos rodamos ahogados 
en el maná de la vida 
poseída me dejo llevar 
y caigo rendida en los brazos del 

silencio. 

Consuelo CUENDA LABRADOR 
Taleres de Poesfa Grupo Cero 

Alcaléde ..... 

A ... vm 

Voz en el aistal, 
húmedos labios anuncian pala
bras, 
que acarician lentamente. 

Volver de este suefio, • 
rapifia de risa 
avaro de limpias promesas. 
Llamarada que me abrasa 
munnullo de agua que besa. 

¿Será posl>le despertar? 
Tendré que arder en la palabra. 
Sé que éstas son mis manos. 
Estos mis aperos. 
Estas, mis esperanzas. 

¿Cuánto hab 're de andar para 
(saber 

qué proftl1des son las huellas de 
tus pies? 
Y tll voz y ni voz se halán hueco 
de silencio. 

C...... ORTIGOSA llARTfN 
Talleras de PoesraGrupo Cero 

AlcaM de ......... 

INÉDITOS 

Viento, rumor, llagas ••• 
Beso de muerte 
atraviesa el estío como daga 
ensangrantada. 
Vienk>, rumor; lagas ... 
Y sus manos marineras 
mariposas del mar 
tocan a muerto. 
VienlO de tus labios 
n.mor de tus palabras 
llagas de susurro 
que pusieron el eqiipaje 
en la maleta eqWvocada. 
Lloré varios dfas por el olvido, 
cultivé la semila del recuerdo 
y la memoria Cl8Ci6 como aroma en 
epitafio. 
.Abrazada a tu amor por amor 
un susurro despertó cenizas 
la caricia a lfrentó al viento 
y las palabras empezaron a cami
nar buscando su destino. 

ll6nica LÓPEZ BORDóH 
Taleraa de Poeera Grupo Cero 

Alcalé de Henares. 

Laadllas 111nm 

Tus manos orpimen 
mi air8, 
me lanzabas sobre 
la vida. y a cada 
golpe de alento 
se me escapara. 
Me tomas, sacudes mi alma, 
me invade una pasión equivo
cada, 

metanzas. 
yen elvuelo 
lo puedo todo. 
Pero welvo a caer 
sobre la vida, 
bocados esparcidos 
en unos y otros, sin sentido. 
Mi alma evaporada 
y sin aliento busca 
tolpemante 
refugio en las palabras. 

Salldld CAIM' 1 ERO CASTRO 
Taleree de Paesfa Grupo Cero 

Alcalll de Henares 

HOJA DE VIDA producida en el Taller de Poesía Grupo Cero en Alcalá de Henares 
Coordinador: Carlos Fernández del Ganso (Tlf: 91 883 02 13) www.grupocero.org 
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En la sede de Udenlar Dos lil se entregaron las 
entradas al parque temádco El Camping Caravaning Club de 

Alcalá de Henares estuvo en Soria de la Warner v el coche para el nn de semana 

Emregad1 011 de 11s nre11i1s 
del Dliblic1 del c11curs1 
'licrót111 de plata' 

El pasado 5 de septiembre, el Camping Caravaning Club 
de Alcalá de Henares se marchó a Soria para asistir a la 
X Acampada del Camping Caravaning Soriano. Dicha 
acampada tuvo lugar en el Camping Fuente de la Teja si
tuado a pocos kilómetros de la capital, duró todo el fin 
de semana y contó con la asistencia de tres familias del 
Club de Alcalá de Henares. 

50 instalaciones se reunie
ron en la mencionada acam
pada con la asistencia de 
campistas del Aragón Cara
vaning Club, Club Campista 
Burgalés, Camping Carava
ning Club Duero, Club Cam
pista el Otero, Club de Cam
ping Caravaning Álava, Cam
ping Caravaning Club la Rio
ja, Camping Caravaning Club 
de Madrid y Camping Carava
ning Club de Alcalá de Hena
res. 

listón obteniendo el primer 
puesto en petanca con Vicen
te Luque, Mari Luz Partido y 
Santiago Melero, y eso no fue 
todo, también consiguieron el 
tercer puesto en mus con 
Juan Carlos Toribio. 

La joven Esmeralda Zurdo 
recogió el sábado 13 de sep
tiembre en las dependencias 
de la empresa Lidercar Dos 
Mil el premio que le corres
pondió durante el sorteo que 
se celebró entre el público 
que asistió al certamen 'Mi
crófono de plata' que se cele
bró el sábado 30 de agosto 
durante las ferias. 

El certamen fue organizado 
por la compañía IM Digital. 
Una de las papeletas pre-

miadas fue la de la joven es
pectadora Esmeralda Zurdo, 
a la que correspondió unas 
entradas para el parque te
mático de la Warner y un co
che de Lidercar Dos Mil du
rante dos días para poder 
desplazarse con su familia al 
parque temático. El jefe de 
ventas de Lidercar Dos Mil 
entregó el premio a la joven, 
que al ser menor de edad es
tuvo acompañada por sus 
padres. 

En la acampada se realiza
ron diversas actividades tales 
como petanca, mus, guiño
te,... en los cuales el Club de 
Alcalá de Henares dejó alto el 

El club organizador ofreció 
a todos los asistentes a la 
acampada una comida típica 
de su tierra y para cenar una 
degustación de chorizo y to
rre~os sorianos. Ya por la 
noche se disfrutó de una 
bran Verbena musical, con la 
actuación de gaiteros soria
nos y discoteca hasta bien 
entrada la madrugada. 

Vicente LUQUE 

RESIDENCIA GERllTRICI "llS PllMERIS" 
(Válidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 

de terraza y wnas verdes. • Peluquería Gimnasio-Rehabilitación. 
• Equipo sanitario formado en Geriatria, las 24 h. Consta • Terapia-ocupacional. 

de Médico, ATS, Auxiliar de enfermeria Geriátrica. • Laboratorio de Análisis Clinicos. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: - Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. de la persona, su bienestar y calidad de vida. 

• Toma de 1V • Detector automático de incendios. - Profesionales con más de 17 años de experiencia 
- • Hilo musical opcional en la atención a nuestros mayores. 

~~---'lll-~~~~~~~~-1 -~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~-

PUERTA de Madrid 

~ Camino de la Barca, nº 16 - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
""f' Tlfs.: 949 / 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 

20 de septiembre de 2001 



fl 1e11-e1 Rnih, en Pañs 
La compañía complutense, 

El Teatro del Finikito, se pre
sentó en París con su espectá
culo Don Quijote, dirigido por 
Carla Baso, en el marco del 4 ° 
Festival ltinérant des Arenes 
de Montmartre. Todas las re
presentaciones gozaron de 
gran éxito de público que aco
gió con gran calidez las aven
turas del caballero español. 

En la fotografia, la compañía 
momentos antes de una de las 
funciones en el exterior del 
Conservatorio Hector Berlioz, 
junto al Director del Festival, 
Gilbert Bourébia. 

Tlf.: 91 280 24 98 

SEPTIEMBRE Serie/ldatt&lm 
Día 11 .....•.• 81.968 u1 8-8 
Día 12 ....... 11.870 s.001 O 
Día 14 •.•.•••• 98.904 s.0t2 4 
Día 15 ........ 29.304 s.0.'13 2-4 
Día 16 ........ 50.186 s.oos 5·6 
Día 17 ........ 44.888 11-001 4-8 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza Ram6n y Cajal, 1 -Tlf. 91 886 01 77 

MECO: El pueblo 
maís distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 

20 de septiembre de 2001 

la ciudad complutense contará con un espacio 
propio dentro del stand de la Comunidad de ladñd 

mcalá presenta su otena blristica en "blloblral", 
que recibirá más de 80.000 vishantes 
Alcalá de Henares va a estar representada, por tercer año 
consecutivo, en "Expotural", una feria que cumple su nove
na edición con el objetivo de superar los 80.ooo visitantes 
recibidos en 2002. La ciudad complutense contará con un 
espacio propio, integrado en los expositores que representan 
al turismo de la Comunidad de Madrid. 

Según ha explicado la edil 
de Turismo, Marta Viñuelas. 
"Expotural", que permanece
rá abierta entre el 18 y el 21 
de septiembre en el Pabellón 
de Cristal de la Casa de 
Campo de Madrid, está con
siderada como una de las 
más importantes citas en el 
ámbito del turismo rural y de 
aventura. 

La promoción que va a rea
lizar la concejalia de Turismo 
del ayuntamiento complu
tense se centrará en varios 
puntos: 

- Alcalá de Henares, desti
no de turismo cultural. Se 
hará especial hincapié en la 
rica y variada oferta que ofre
ce la ciudad a través de mu
seos y edificios visitables. 

como el Museo Arqueológico 
Regional, el Museo Casa Na
tal de Cervantes, la Universi
dad Cisneriana o el Corral de 
Comedias; en este apartado 
se pueden incluir, además, 
productos turísticos como 
"El tren de Cervantes' o el 
"viaje a Complutum". 

- Alcalá, destino de turismo 
de negocios. En este aspecto, 
se prestará especial atención 
al sector profesional relacio
nado con los "viajes de in-
centivo". -

- Alcalá de Henares, desti
no del turismo idiomático. La 
ciudad complutense, muy 
vinculada a la lengua caste
llana, debe promocionarse 
como lugar de aprendizaje de 
español. 

ANUNCIO 
CRITERIOS DE SELECCIÓN 

DE UNA PLAZA DE PERSONAL LABORAL TEMPORAL 
DE ESTE AYUNTAMIENTO 

Hasta el día 26 de septiembre de 2003, podrán presen
tarse en el Registro General de este Ayuntamiento, solici
tudes para formar part~ en el proc~so selectivo de perso
nal temporal de 1 DISENADOR GRAFICO, para el Servicio 
de Publicaciones. 

Los Criterios de selección se encuentran expuestos en el 
Tablón de Anuncios de este Ayuntamiento, y se pueden con
sultar a través de la página Web municipal y del servicio de in
formación 010. 

Junto con la instancia se presentará Curriculum Vitae, con 
la documentación acreditativa de los méritos alegados y 
"book" de trabajos realizados. 

Alcalá de Henares, 15 de septiembre de 2003 
LA CONCEJAL DE PERSONAL, TURISMO Y COMERCIO 

Fdo.: Marta Viñuelas Prado 

bcmo. Avuntamiemo 
de Alcalá de Henares 

111111Cl1•1 
casa de la Juventud 

Del 16 de septiembre al 17 de 
octubre se podrá visitar en la Casa 
de la Juventud de Alcalá de Hena
res la exposición de cómic e ilus
tración "Ecolandia" que presenta 
Celia Jiménez Ortiz. 

También en la Casa de la Ju
ventud (Avda. del Val, 2), se ex
pondrán obras de Martin Leggett 
y Victoria Carrero hasta el 25 de 
septiembre, bajo el título ''Tierra 
Suya Sin Nombre". 

Por último, y también hasta el 
25 de septiembre, presentará sus 
obras en la Casa de la Juventud la 
pintora Raquel Alcalde Coca. 

casa de la Entrevista 
El pasado día 4 de septiembre 

se inauguró en la Casa de la En
trevista (calle San Juan), la expo
sición "Estampa Española Con
temporánea". Se trata de una co
lección de grabados de la Conse
jería de las Artes de la Comuni
dad de Madrid que podrá visitar
se hasta el día 28 de septiembre 
en horario de 12'00 a 14'00 y de 
18'00 a 21 '00 horas, excepto los 
lunes, que permanecerá cerrado. 

Capilla del Oidor 
Del 25 de septiembre al 26 de 

octubre se podrá visitar en la Ca
pilla del Oidor (Plaza de Cervan
tes), la exposición de pinturas que 
presenta el artista Maurizio Lan
zillotta "Itinerario de un paisaje. 
De la abstracción a la encina-:-.. ". 

Maurizio Lanzillotta ganó el 
Premio Ciudad de Alcalá de Pin
tura en 2001 y, ahora, trae hasta 
nuestra ciudad un interesante 
conjunto de obras que abarcan su 
trayectoria, desde sus paisajes 
abstraídos de aquel momento, 
hasta sus últimas obras que en
troncan con un realismo más con
creto anclado en la memoria y el 
simbolismo, a modo de naturale
za pacificada. 

Horario: Mañanas de 12 a 14 h. 
Tardes: de 18'00 a 21 '00 horas. 
(Lunes Cerrado). Entrada libre. 

Artesanía en oaaanzo 
La Casa de Cultura de Dagan

zo, sita en la calle Madrid 19, 
acogerá hasta el 24 de septiembre 
una exposición de artesanía de 
Francisco Sanz. 

Euosición n1atélica 
En conmemoración de la Fun

dación de la Academia de Inge
nieros de Alcalá, la Asociación de 
Aficionados Filatélicos de Alcalá 
de Henares ha organizado una ex
posición en el colegio de San Ba
silio Magno (Calle Colegios 10), 
del 24 al 28 de septiembre. 

Horario: Miércoles, Jueves y 
Viernes: de 17 a 21 h. Sábado de 
11 '30a13'30 y de 17 a 21 h. Do
mingo, de 11 ' 30 a 13'00 h. 

PUERTA de Madrid 



] CARTELERA - CHIES 

Programación del 19 al 25 de Septiembre 
ALCALA MULTICINES 

(C.C. EL VAL) 

MJeepers Creepers 2 ". Todos los 
días: 17'30, 20'00 y 22'20. Viernes y 
Sábado. también: 00'40. 

MDos tipos duros". Todos los 
días: 17'40, 20'00 y 22'20. Viernes y 
Sábado, también: 00'40. 

MLa liga de los hombres ex
traordinarios". Todos los días: 
17'30, 20'00 y 22'20. Viernes y Sá
bado, también: 00'40. 

MDiablo". Todos los días 17'30, 
20'00 y 22'20. Viernes y Sábado, 
también: 00'40. 

MLos Rugrats. Vacaciones salva
jes". Todos los días: 18'00. 

MPapá canguro". Todos los días: 
18'00, 20'00 y 22'30. Viernes y Sá
bado, también: 00'40. 

MEscapando de la oscuridad". 
Todos los días: 20'10 y 22'30. Vier
nes y Sábado, también: 00'40. 
~~~~~ . ~~~~~ 

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 

Teléf. de informaci6n: 918834494 
Precio entrada: 5 €. 

Miércoles, 
día del espectador, 3'80 € 

DEL 17 AL 21 DE SEPTIEMBRE 

Sala 1: Festival de Cine Fantás
tico y de Terror. 

Sala 2: MViclas furtivas". Todos 
los días: 17'45, 20'00 y 22'15. 

Sala 3: MÚltima llamada". (13 
años). Todos los días: 17'45. MLa 
fiesta". (13 años). Todos los días: 
20'00 y 22'15. 

DEL 21AL25 DE SEPTIEMBRE 

Sala 1: MViclas furtivas" . Todos 
los días: 17'45. 20'00 y 22'15. 

Sala 2: MLa fiesta". (13 años). To
dos los días: 20'00 y 22'15. 

Sala 3: MÚltima llamada". (13 
años). Todos los días: 17'45, 20'00 y 
22'15. 
~~~~~ . ~~~~~ 
MULTICINES LA DEHESA 

Centro Comercial LA DEHESA 
Ctra. N-Il, km. 33'3 

Sala 1: M Abajo el amor". Todos 
los días: 17'15, 19'45 y 22'30. 

Sala 2: M American pie - 3". To
dos los días: 17'15. MPiratas del Ca
ribe" . Todos los días: 19'30 y 22'15. 

Sala 3: MJeepers Creepen". To
dos los días: 17'15, 19'45y22'15. 

Sala 4 : Mldentidad" . Todos los 
días: 17'30, 20'00 y 22'30. 

Sala 5: MLa liga de los hombres 
extraordinarios". Todos los días: 
17'15, 19'45 y 22'15. 

ti i EFNICAL ~ ® 

lllmll9IEITI ClllflCClll Clllllll 
.... CIMlllllllS .......... 

11111 1 11111-••11111111•1:11111 

Teléf.: 91 883 46 47 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Teléfono informaci6n: 91 656 81 10 

·Abajo el amor". (Tolerada). To
dos los días: 18'25, 20'40 y 22'45. 
Sábado y Domingo, también: 16'05. 
Viernes y Sábado: 00'55. 

"Confidence". (18 años). Todos 
los días: 18'20, 20'30 y 22'35. Sába
do y Domingo, también: 16'15. Vier
nes y Sábado: 00'40. 

·American pie 3". (13 años). To
dos los días: 18'15, 20'15 y 22'15. 
Sábado y Domingo, también: 16'10. 
Viernes y Sábado: 00'15. 

"Simbad: la leyenda de los 7 ma
res". (Tolerada). Todos los días: 
18'20. Sábado y Domingo, también: 
16'25. 

MDos tipos duros". (13 años). To
dos los días: 18'35, 20'45 y 22'50. 
Sábado y Domingo, también: 16'20. 
Viernes y Sábado: 01'00. 

MPapá Canguro". (Tolerada). To
dos los días: 18'00, 20'00 y 22'00. 
Sábado y Domingo, también: 16'00. 
Viernes y Sábado: 00'00. 

MEscapando de la oscuridad". (13 
años). Todos los días: 18'15 y 20'35. 
Sábado y domingo, también: 15'55. 

MEI juego de Rlpley". (13 años). 
Todos los días: 18'20, 20'35 y 22'50. 
Sábado y Domingo, también: 16'05. 
Viernes y Sábado: 01'05. 

MLa liga de los hombres extraor
dinarios". (7 años). Todos los días: 
18'00, 20'15 y 22'40. Sábado y Do
mingo, también: 15'50. Viernes y Sá
bado: 01'00. 

MI.ara Croft Tomb Raider - La 
Cuna de la vida". (7 años). Todos los 
días: 18'10, 20'45 y 23'00. Sábado y 
Domingo, también: 15'50. Viernes y 
Sábado: 01'15. 

MHuman Nature". (7 años). Todos 
los días: 18'25, 20'25 y 22'25. Sába
do y Domingo, también: 16'20. Vier
nes y Sábado: 00'25. 

"Diablo". (18 años). Todos los 
días: 18'05, 20'20 y 22'35. Sábado y 
Domingo, también: 15'45. Viernes y 
Sábado: 00'50. 

"El color del paraíso". (Tolerada). 
Todos los días: 18'30, 20'30 y 22'30. 
Sábado y Domingo, también: 16'30. 
Viernes y Sábado: 00'30. 

"Días de fútbol". (7 años). Todos 
los días: 18'05, 20'25 y 22'50. Sába
do y Domingo, también: 15'45. Vier
nes y Sábado: 01'10. 

"Identidad". (13 años). Todos los 
días: 18'30, 20'35 y 22'30. Sábado y 
Domingo, también: 16'30. Viernes y 
Sábado: 00'30. 

"Vidas furtivas". (Tolerada). To
dos los días: 20'10 y 22'15. Viernes y 
Sábado: 00'20. 

"Jeepers Creepers - 2". (13 años). 
Todos los días: 18'10, 20'20 y 22'40. 
Sábado y Domingo, también: 15'55. 
Viernes y Sábado: 00'50. 

"Enigma". (7 años). Todos los 
días: 22'35. Viernes y Sábado: 01'10 . 

"Piratas del Caribe". (7 años). To
dos los días: 19'00 y 22'00. Sábado y 
Domingo, también: 16'00. Viernes y 
Sábado: 00'45. 

V-IVir para contarla 

Matilde Franco 
Ya sé que en alguna ocasión 

les he hablado de mi pueblo, 
de Toral de los Vados (León) 
y es que siempre me da algu
na sorpresa. Toral tiene el en
canto que tienen los pueblos, 
las casas bajas, los callejones, 
las gentes en las puertas y las 
conversaciones de los vecinos 
hasta altas horas de la tarde o 
de la noche. En esta ocasión, 
mi madre, que es una mujer 
sabia, dulce y todo amor me 
dijo que por qué no iba a co
nocer a la señora Matilde, que 
daba gusto escucharla, que 
era una mujer como pocas, 
con una vida intensa y ahora, 
estoy casi segura, que única. 
Conocí a su esposo hace años 
y tengo de él un recuerdo 
vago y difuminado: Abel 
Ares, el jefe de las guerrillas 
de la zona del Bierzo durante 
la Guerra Civil española. Fui 
a conocer a Matilde Franco. Y 
sin lugar a dudas es una gran 
mujer. Llena de vida a sus 
ochenta y dos años, lúcida y 
alegre como una rosa recién 
abierta. Quiero que su nom
bre quede escrito en algún lu
gar porque ella es una de las 
fuentes claves de libros que 
ahora empiezan a ser escritos 
para recuperar parte de la me
moria histórica silenciada en 
este país: la Guerra Civil. El 
pasado duele y una guerra es 
una destrucción que deja hue
lla. Matilde Franco salvó dos 
vidas, se enamoró y lo dio 

todo por el 
hombre 
que com
batió por 
la libertad 
organizan
do las 
guerrillas. 
De aquellas masacres y fusi
lamientos pocos quedaron vi
vos, pero los que se salvaron 
vivieron con intensidad. De 
nuevo movida por la curiosi
dad compré los dos libros que 
ella mencionaba: Las fosas de 
Franco (de Emilio Silva y 
Santiago Macías, Ed. Temas 
de hoy) y El canto del búho 
(de Alfonso Domingo. Ed. 
Oberon. Anaya). Ambos van 
ya por la segunda edición y 
son verdaderos trabajos de in
vestigación y de inquietud 
humana y periodística. Me 
paro a observar algunas fotos, 
encuentro las caras de fusila
dos, familias ensombrecidas, 
jóvenes entregados, tristeza y 
el valor de luchar para sem
brar lo que hoy recogemos: la 
democracia, la libertad. Tam
bién descubro una fotografía 
de Matilde y de Abel en El 
canto del Búho que enamora. 
Los dos recién llegados a Pa
rís en 1953. Libres tras doce 
años de lucha en las monta
ñas. 

Mónica LÓPEZ BORDÓN 
Periodista 

lopezbordon@terra.es 

La Le] Pt1111111 •• 
Jueves, 11 de Septiemb.: 13 - 14 - 15 - 29 - 44 - 46 

C-42 R-0 
Sábado, 13 de Septiemb.: 9 - 13 - 20 - 28 - 33 - 46 

C-14 R-3 

Domingo, 14 de Septiemb.: 2-3-6-8-34-48 
C-9 R-0 

Bono L•J Loto 
Lunes, 15 de Septiembre: 15 - 16 - 27 - 30 - 34 - 36 

C-32 R-0 
Martes, 16 de Septiembre: 10 - 14 - 20 - 29 - 43 - 49 

C-3 R-3 
Miércoles, 17 de Sept.: 4 - 12 - 21 - 25 - 27 - 43 

C-34 R-1 

20 de septiembre de 2oo:s 



• Plaza de Cervantes, 25 - 28801 Alcalá de Henares - Telf.: 91 883 55 32 

Avda. Reyes Católicos, 3 - 28802 Alcalá de Henares - Telf.: 91 880 9515 
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